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Вчера немца Вольфганга Пихлера, как и предполагал накануне «СЭ», оставили в женской сборной 
России, но перевели на должность тренера по функциональной подготовке

ХОККЕЙ

«В ФИНАЛ ВЫШЛИ 
БОЛЬНЫЕ И КОСЫЕ»

БИАТЛОН

Михаил ПРОХОРОВ:
«Я ГОЛОСОВАЛ ПРОТИВ»

Екатерина КУЛИНИЧЕВА из Москвы

Союз биатлонистов России предста-
вил на утверждение в Министерство 
спорта состав тренерских штабов 

сборной на олимпийский сезон. В мужской 
команде к старшему тренеру Николаю Ло-
пухову и работавшему с ним в минувшем 
сезоне Сергею Коновалову добавился Па-
вел Ланцов, ранее занимавший должность 
тренера юниорской сборной.

Старшим тренером женской команды 
назначен Александр Селифонов, уже ра-
ботавший на этом посту в 2007 - 2010 го-
дах. Помогавший ему в то время Сергей 
Ефимов стал «ответственным за техни-
ку лыжного хода». В связке с Селифоно-
вым предстоит работать Пихлеру и Пав-
лу Ростовцеву, отвечающему за стрелко-
вую подготовку.

Президент СБР вчера признал: он вы-
ступал за другой вариант распределения 
ролей в тренерском штабе.

- Я голосовал против того решения, 
которое в итоге было принято, - заявил 
Прохоров. - Пихлер и Селифонов, безу-
словно, прекрасные специалисты, но они 
представляют разные тренерские школы. 

И объединить их в одной команде будет 
крайне сложно. Я предлагал другую, более 
конкурентную модель: дать возможность 
спортсменкам и их личным тренерам оп-
ределить, с кем они хотят тренировать-
ся. Одну команду по этой задумке должен 
был возглавить Пихлер, другую - Селифо-
нов. И затем, по результатам конкурент-
ной борьбы, мы бы определили, кто поедет 
на Олимпиаду. Увы, моя затея не увенча-
лась успехом. Я человек дисциплиниро-
ванный и буду выполнять решение прав-
ления СБР. Но продолжу убеждать коллег 
перейти к более конкурентной модели. Мне 
кажется, что в тех условиях, которые сей-
час сложились в женской команде, она бо-
лее приемлема. Я предложил бы назначить 
двух старших тренеров, а потом под надзо-
ром Владимира Барнашова (экс-главный 
тренер сборной, ныне - государственный 
тренер СБР. - Прим. Е.К.) выбрать состав 
на Олимпиаду. Но на данный момент стар-
ший тренер один. Изменится ли что-то в 
ближайшем будущем, посмотрим.

- Каковы были аргументы против вашей 
модели?

- Об этом лучше спросить тех, кто го-
лосовал против нее. На мой взгляд, не все 

из их аргументов правильные. Но разные 
мнения - это нормальная рабочая ситу-
ация.

- Оппоненты наверняка спрашивали вас: 
как при такой конкурентной модели вы пред-
ставляете себе систему отбора, например, 
на этапы Кубка мира? Ведь здесь кроется 
масса потенциальных противоречий. 

- Так мы ведь говорим о спортсменках, 
которые уже прошли отбор в команду. У 
них и их личных тренеров есть возмож-
ность выбрать либо одну систему подготов-
ки, либо другую. А решающим критерием 
будет результат. В любом случае все воп-
росы решает тренерский штаб. Мое пред-
ложение не шло в разрез с той системой, 
которая работает сейчас.

- О каком результате вы говорите? Про-
шлого сезона?

- Нет, не прошлого, а нового. Повторю: 
моя модель никак не противоречит тому, 
что было, например, в прошлом году. Просто 
она усиливает конкуренцию. Ну и включает 
в себя использование разных моделей под-
готовки. Раз есть определенное недоверие к 
Пихлеру, должна быть альтернатива. Я свою 
идею предложил, но, может быть, пока она 
слишком сложна для восприятия. 

- Кто пойдет к Пихлеру, а кто - к Сели-
фонову?

- Еще раз объясню: все то, о чем я гово-
рю, касается спортсменок, которые уже 
прошли отбор в команду. И система этого 
отбора у нас уже есть. Те, кто попал в сбор-
ную, вместе с личными тренерами могли 
бы выбрать, по какой методике они будут 
работать.

- А не получится так, что в одной группе 
окажется 10 человек, а в другой - двое?

- А это нормально. Мы вообще за кон-
куренцию. Тогда будет честный выбор и 
никто уже не сможет сетовать на неспра-
ведливость. Как сами спортсменки решат, 
так и будет.

На вчерашней конференции СБР бы-
ло решено продлить полномочия его пре-
зидента и главных органов управления до 
31 мая 2014 года. «Продлевать их, как по-
ложено по уставу, на четырехлетний срок 
мы посчитали неправильным. Руководс-
тво должно выбираться по итогам Олим-
пиады, - пояснил Прохоров.

Интервью Александра Селифонова, 
Сергея Кущенко 

и другие материалы - стр. 5
2009 год. Рупольдинг. Президент СБР Михаил ПРОХОРОВ и Александр СЕЛИФОНОВ, 
вчера вернувшийся на пост старшего тренера женской сборной России.

КХЛ. КУБОК ГАГАРИНА. Финал

Завтра в Лужниках в 17.00 стартует главная серия российского хоккейного сезона - «Динамо» против «Трактора»

Андрей КУЗНЕЦОВ

За день до старта финала пятого сезона КХЛ инт-
риг хватает. 
Ну разве не замечательно, что впервые в истории 

лиги на Кубке Гагарина могут быть выбиты имена дейс-
твующих энхаэловцев - русского олимпийца Овечкина и 
русского финна Комарова? А за главный трофей России 
сразятся самый успешный тренер КХЛ Знарок (со свои-
ми тремя финалами) и самый успешный тренер нашего 
хоккея вообще Белоусов (четыре финала и больше ста 
побед в плей-офф)? 

Безусловно, каждая из озвученных выше интриг и са-
ма по себе способна поднять интерес к дуэли «Динамо» и 
«Трактора». Но мне кажется, что у финала-2013 есть еще 
одна миссия. Важнейшая не только для москвичей с челя-
бинцами, но в первую очередь для самой КХЛ. От спора 
за Кубок Гагарина мы ждем новых имен-символов. 

У нашей лиги есть своя команда-династия («Дина-
мо» Знарка), свои раскрученные дерби, вратари-До-
минаторы того же калибра, что и Гашек энхаэловских 
90-х (один Еременко чего стоит). Но восприятие большо-
го хоккея все-таки строится в первую очередь на боль-
ших звездах. В которые прежде других записывают су-
пернападающих. И как раз эти важнейшие для статуса 
лиги «вакансии» в КХЛ сейчас свободны. 

Плей-офф Кубка Гагарина прошлых лет ассоцииро-
вался с казанской парой Морозов - Зарипов. С Яшиным, 
почти дотянувшим до золота первого сезона КХЛ «Локо-
мотив». С Радуловым, без которого главный трофей ли-
ги вряд ли достался бы «Салавату» Быкова. С Анисиным, 
больше которого за отдельно взятую кубковую весну в 
открытом чемпионате России не забивал никто. 

Однако ни один из героев былых времен уже не тя-
нет на звание супергероя лиги. Яшин в эти дни управля-

ет женской хоккейной сборной, которая ведет борьбу за 
медали ЧМ. Морозов с Зариповым постарели вместе с 
когда-то безупречным билялетдиновским «Ак Барсом» и, 
видимо, ищут себе новые клубы. Радулов, при всем ува-
жении к харизме и мастерству форварда, провел второй 
тусклый плей-офф подряд. И, похоже, подхватил «вирус 
Мозякина» - когда главные бомбардирские достижения 
приходятся не на кубковую весну, а на регулярный чем-
пионат. Об эпопее Анисина, с которым «Динамо» посту-
пило по принципу Тараса Бульбы «я породил, я и убью», 
в этом сезоне рассказано уже достаточно.

Вот и получается, что место супермена в лиге сво-
бодно. Ждать, что финал-2013 откроет новые имена для 
этой категории среди динамовцев, скорее всего, не при-
ходится. У бело-голубых своя ниша - роль династии, об-
разец тренерской эффективности и эталонной команд-
ности. Потому-то участие «Трактора» в главной серии 
сезона можно считать подарком для КХЛ. 

В челябинском составе есть сразу двое нападающих 
с потенциалом суперзвезд. И очень молодых - что на са-
мом деле еще красивее. Таких команд-грандов, в которых 
одному из именитых лидеров едва-едва стукнуло двад-
цать, а второй еще не вышел из юниорского возраста, 
в КХЛ не было никогда. И в предшественнице-суперли-
ге не было. На ум приходит разве что ЦСКА заката 80-х 
с Могильным и Буре да юрзиновское «Динамо» Ковале-
ва - Жамнова - Яшина. 

Ничушкин с Кузнецовым. Если в этом сезоне кто и 
способен поднять выроненные Морозовым с Радуловым 
знамена, то только они. Первый из челябинских самород-
ков в принципе уже стал звездой плей-офф-2013. Оста-
лось сделать последний шажок: сыграть против чемпио-
нов как минимум не хуже питерца Тихонова.

Окончание - стр. 6

ЛИГА ИЩЕТ СУПЕРМЕНА

КОМАНДА СБИТЫХ ЛЕТЧИКОВ
- Поздравительными SMS после победы 

над Питером ваш телефон забит?
- Много приходило. Я человек сенти-

ментальный - сотню самых вкусных со-
хранил. Приятно перечитывать. 

- Эксперт Александр Кожевников гово-
рит, что финал против «Трактора» куда инте-
реснее встречи с «Ак Барсом».

- Я хорошо отношусь к господину Ко-
жевникову. Но еще недавно он говорил, 
что лучший клуб - это СКА. И у «Дина-
мо» аргументов против его экспертизы 
нет... 

У меня вообще ощущение, что «Дина-
мо» - это такой маленький человечек, ко-
торый идет, падает, поднимается, сно-
ва идет… Финал будет интересный. Тя-
желый, настоящий, мужицкий бой. Как 
в фильме «Никто не хотел умирать». В 

финал выходят больные и косые. Но не 
хитрые.

- Так как отметили победу над СКА? 
- Домой пришел в 3 часа ночи. Глад-

ко выбрит, слегка пьян. Отпраздновал с 
большой человеческой радостью. Работа 
была выполнена хорошо.

- Ставлю себя на ваше место. Будь я 
директором «Динамо» - уговорил бы бутыл-
ку виски. Не меньше.

- У меня с бутылки виски все только 
началось.

- Сегодня можно открыть секрет - кто 
автор хитовой фразы «СЭ» - «отшкурили»?

- Раскрываем. Вы написали пра-
вильно - «самый харизматичный че-
ловек в «Динамо». Я это выражение ре-
гулярно слышу от Александра Маль-
цева.

- На ваше «Динамо» мало кто ставил.

- Мало? Да никто на нас не ставил! Все 
эксперты твердили: «СКА должен побе-
дить, СКА налево, СКА направо...» Что 
мы выиграем, я услышал только от од-
ного человека.

- Это кто же смелый?
- Наш бывший капитан, стоявший на 

трапе того самолета, который доставил 
из Омска Кубок Гагарина. Леша Куда-
шов. Он сказал: «Почему все решили, что 
СКА должен выиграть? Разве может се-
годня побеждать Панарин, выступавший 
за «Витязь»? Целеустремленный напа-
дающий Варнаков, который никогда не 
проходил дальше второго раунда? Есть 
только Торесен, Мортенсон и молодой 
Тихонов. Все!» 

Я ему говорю: «Леш, я с тобой согла-
сен. Но как объяснить наш прорыв с ХК 
МВД?»

- Хороший вопрос.
- И Кудашов мне ответил: «Мы с той 

командой самих себя называли «коман-
дой сбитых летчиков». Насчитали в ХК 
МВД 12 человек, которые или выигры-
вали чемпионство, или выступали в фи-
нале!» У СКА этого не было. Я это говорю, 
потому что горжусь нашими тренера-
ми. Преклоняюсь перед Рашидом Нур-
галиевым - тот после 11 подряд пораже-
ний «Динамо» сказал: «Даже не вздумай-
те увольнять Знарка». А мы и не думали. 
Вы сейчас задумайтесь: много клубов 
после 11 поражений оставили бы глав-
ного тренера? Поверьте: даже великий 
СКА из Санкт-Петербурга снял бы пос-
ле пяти…

Юрий ГОЛЫШАК
Окончание - стр. 6

Накануне финальной серии генеральный директор «Динамо» Андрей САФРОНОВ специально для «СЭ» решился прервать динамовский 
обет молчания. Повод был чудесный - пройден питерский СКА. Как многим казалось, мощнейший клуб России. Многим, но не Сафронову.

КТО СТАНЕТ 
ОБЛАДАТЕЛЕМ 

КУБКА ГАГАРИНА?
Ответили: 1974 человека

ОПРОС «СЭ»

Четверг. Казань. «Ак Барс» - «Трактор» - 1:2. Майкл ГАРНЕТТ празднует победу. 
Финальная серия челябинского клуба против московского «Динамо» 
обещает подарить болельщикам не менее сильные эмоции.

ФУТБОЛ
РФС ПРОВЕДЕТ 
ФИНАЛ КУБКА В ГРОЗНОМ
стр. 2

ФУТБОЛ
РАДИМОВ НАЗЫВАЕТ ВАГНЕРА 

ЛУЧШИМ В ПРЕМЬЕР-ЛИГЕ
стр. 4

ФУТБОЛ

РФС ВВЕЛ ПОШЛИНУ 
НА ТРЕНЕРОВ

Вчера исполком РФС постановил: российские клубы начиная со следующего сезона будут платить 
своеобразный «налог» за приглашение иностранных специалистов в качестве главных тренеров. 
Командам РФПЛ приглашение иностранца обойдется в 5 миллионов рублей, клубам ФНЛ - 
в 2,5 миллиона. Деньги, по задумке РФС, пойдут на поддержку российских детских тренеров.
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6 апреля 2013 года2

Голы: ПЕЕВ (с пенальти), 29 - 1:0. НОБОА (штрафной), 72 - 1:1.

Предупреждения

Семенов, 71 (неспорт. повед.) Епуряну, 28 (неспорт. повед.)
Черенчиков, 90+1 (грубая игра)Кураньи, 45 (неспорт. повед.)
  Нобоа, 45 (неспорт. повед.)
  Ломич, 45+1 (грубая игра)
  Юсупов, 85 

(сист. нарушения правил)

2 Голевые моменты 2

9 (5) Удары (в створ ворот) 6 (4)

10 Угловые 5
Судьи: БЕЗБОРОДОВ (Санкт-Петербург). Целовальников (Астрахань). 

Писанко (Новосибирск).
5 апреля. Пермь. Стадион «Звезда». 5 градусов.

9150 зрителей (вмещает 17 000)

АМКАР - ДИНАМО - 1:1 (1:0)

1. Герус 5,5
14. Сираков 5,5
22. Семенов 5,0
23. Черенчиков 5,5

3. Мияйлович 5,5
7. ПЕЕВ (к) 6,0
9. Георгиев 5,5

19. Коломейцев 5,5
17. Васильев 6,0
99. Канунников 6,0
18. Бурмистров 5,5

(15. Камеш, 75) 5,5
Запасные: 57. Селихов, 24. 

Попов, 66. Рябокобыленко, 
13. Новакович, 83. Пикущак, 
8. Волков.

1. Шунин 6,0
44. Чичерин 5,5

6. Фернандес (к) 5,5
13. Гранат 5,5
32. Ломич 5,5

7. Джуджак 5,5
(21. Янтшер, 87) б/о
15. Епуряну 5,0

(78. Соломатин, 36) 5,5
14. Юсупов 5,5
16. НОБОА 6,0
11. Игнатович 6,0
22. Кураньи 6,0
(8. Давыдов, 90) б/о

Запасные: 18. Березовс-
кий, 25. Колодин, 23. Уилк-
шир, 41. Сапета 

ФУТБОЛ

Павел АЛЕШИН из Перми

В  роли фаворита в перм-
ском матче выступало 
«Динамо», хотя на турнир-

ной дистанции оно обошло «Ам-
кар» лишь на стыке первого и 
второго круга. Но, несмотря на 
место в первой пятерке и бес-
проигрышную серию из вось-
ми матчей, не слишком сейчас 
бело-голубые похожи на фаво-
рита, действующего в любом 
матче с позиции силы. Выигры-
вают главным образом за счет 
партизанской тактики, что на-
иболее ярко проявилось, когда 
под откос был пущен «Локомо-
тив», наседавший на них всем 
своим литерным составом поч-
ти 90 минут. «Кубань» в домаш-
нем матче с «Динамо» едва «от-
скочила», хотя так же редко по-
кидала половину поля гостей. 

Главной ударной силой ди-
намовцев в контратаке выгля-
дит вихревой дуэт Джуджак - 
Кокорин. Однако последний оз-
наменовал подписание нового 
контракта с клубом травмой, и 
мериться скоростью венгру сей-
час не с кем. Правда, победы в 
последнем матче с «Ростовом» 
динамовцы добились в позици-
онной игре, забив со «стандар-
та». Но пройдет ли этот номер 
против выстроенной, в том чис-
ле и в обороне, игры «Амкара», 
оставалось под вопросом. И Дан 
Петреску решил, что на сегод-
няшний день лучше синица в 
руках, сократив число напада-

ющих по сравнению с преды-
дущим матчем вдвое: до одно-
го Кураньи.

У главного тренера пермя-
ков Рустема Хузина своя голов-
ная боль: желтые карточки, по-
лученные в Нижнем Новгоро-
де туром раньше, усадили на 
трибуну Белорукова и Якубко. 
Первый - краеугольная фигу-
ра в обороне, второй - пробив-
ная мощь, таран, в свои 33 года 
вдруг заигравший, как в 23. По-
нятно было, что в его отсутст-
вие «Амкар» тоже на рожон не 
полезет. Это и подтвердила пя-
терка полузащитников в соста-
ве при одном форварде Бурмис-
трове.

Несколько невынужденных 
ошибок с обеих сторон в нача-
ле матча выдали нервозность 
футболистов. Той же природы 
были фолы, один из которых - 
Джуджака на 5-й минуте - вы-
лился в удар Бурмистрова го-
ловой с подачи Георгиева, с ог-
ромным трудом парированный 
Шуниным на угловой. «Амкар» 
лучше настроился на атаку, и 
дебют матча остался за ним, 
средняя линия пермяков созда-
вала у штрафной  гостей посто-
янное напряжение. Однако из-
вестно, что «Динамо» способно 
взять очко, а то и три, создав 
минимум голевых моментов. На 
этот раз превосходный удар Ку-
раньи метров с 30 едва не за-
стал Геруса врасплох: голкипер 
справился с ним лишь в послед-
ний момент. «Амкар» построил 

атаку рациональнее, предпочи-
тая длинные передачи на выход 
Бурмистрову, Пееву или Канун-
никову, которые на скорости 
врывались в оборонительные 
порядки соперника. Гости же, 
используя короткий и средний 
пас, застревали в успевших вы-
строиться бастионах хозяев.

А на 29-й минуте случилась 
неожиданная развязка: Епуря-
ну при подаче углового руками 
без особой на то нужды перевел 
в партер Семенова. Пенальти 
Пеев пробил неотразимо.

Лишь после пропущенного 
гола «Динамо» начало постепен-
но переселяться за централь-
ную линию поля, подало пару 
угловых, а потом команду во 
главе с главным тренером вдруг 
охватила нервная лихорадка. 
И вроде бы повод был незначи-
тельный: кто-то из динамовцев 
сыграл прямой ногой, Безборо-
дов назначил свободный, после 
которого взвился у бровки Пет-
реску, а Кураньи с Нобоа полу-
чили по желтой карточке, воз-
мутившись, почему минутами 
раньше не было зафиксирова-
но подобное нарушение со сто-
роны хозяев. 

Выпустив на поле еще до пе-
рерыва на роль Кокорина та-
кого же быстрого Соломатина, 
гости во втором тайме сумели 
«активировать» дремавшую ата-
ку, пошли вперед большими си-
лами, но их игре по-прежнему 
недоставало конструктивнос-
ти, да и простора для комби-

наций пермяки им не предо-
ставляли. А навесы в штрафную 
легко перехватывались Геру-
сом. В то же время мяч пере-
шел под контроль бело-голубых, 
и вскоре выяснилось, насколь-
ко зря «Амкар» отдал иници-
ативу. На 72-й минуте актив-
ность экс-пермяка Игнатови-
ча закончилась для «Амкара» 
плачевно: Нобоа красивым уда-
ром со штрафного уложил мяч 
в дальнюю «девятку», воплотив 
в жизнь негласный динамовс-
кий девиз: ни одного выгодно-
го момента без гола!
Дан ПЕТРЕСКУ,
главный тренер «Динамо»:

- Это был сложный матч. Мы 
ожидали от соперника имен-

но такой игры, и итоговый ре-
зультат отражает ситуацию на 
поле. Рад, что игроки «Динамо» 
смогли показать характер и вы-
равнять игру после пропущен-
ного мяча.

- Что вы хотели сказать судье 
после первого тайма, и услышал 
ли он вас?

- Сказал, что на поле есть 
не только «Амкар», но и «Дина-
мо». За 23 тура нам не дали ни 
одного пенальти, а «Амкар», ес-
ли не ошибаюсь, бил с 11-мет-
ровой отметки уже шесть раз! 
Возможно, эта команда лучше 
нашей играет в атаке. А вообще 
таких моментов, за которые да-
ли пенальти, в игре очень мно-
го. Не понимаю и то, зачем раз-

давать столько желтых карто-
чек, когда сам Розетти говорит, 
что нужно уменьшать их коли-
чество. Получается, Безборо-
дов идет вразрез линии главы 
судейского корпуса?

Рустем ХУЗИН,
главный тренер «Амкара»:

- Думаю, игра не могла не 
понравиться зрителям. И я 
здесь, и ребята в раздевалке 
очень переживаем, что поте-
ряли очки. Одна передача за 
спину, одна ошибка - и нас за 
это наказали. Я сейчас держу в 
руках свои четки, которые впер-
вые взял в начале чемпионата. 
Когда Нобоа бил штрафной, они 
порвались.

ДИНАМОВСКИЙ ПРИНЦИП: 
МАКСИМУМ ИЗ МИНИМУМА

Вчера исполком РФС постановил: российские клубы, 
начиная со следующего сезона, будут платить футбольному союзу 

своеобразный «налог» за приглашение иностранных тренеров

ОПОШЛИННЫЕ
Антон МАТВЕЕВ из Дома футбола

- В том случае, когда клуб РФПЛ или ФНЛ 
заявляет после 1 июня 2013 года в качестве 
главного тренера команды лицо, не являю-
щееся гражданином РФ, он обязуется еди-
новременно выплатить РФС денежную сумму 
в размере 5 миллионов рублей (клуб РФПЛ) 
или 2,5 миллиона рублей (клуб ФНЛ), направ-
ляемую целевым образом исключительно 
на грантовую поддержку российских трене-
ров детско-юношеского футбола и/или на 
развитие системы профподготовки и повы-
шения квалификации таких тренеров, - гла-
сит официальная формулировка, озвучен-
ная президентом РФС Николаем Толстых. 
- При этом указанное требование не рас-
пространяется на главных тренеров, быв-
ших в таком качестве в заявке клубов РФПЛ 
или ФНЛ в любом из сезонов до спортивно-
го сезона-2013/14. К тренерам, имеющим 
два гражданства, в том числе российское, 
новый пункт тоже относится.

Заметим, что если бы это правило дейс-
твовало с нынешнего сезона, то клубы пре-
мьер-лиги обогатили бы РФС на 35 милли-
онов рублей. «Локомотив» заплатил бы за 
приглашение Билича, «Спартак» - Эмери, 
«Динамо» - Петреску, «Кубань» - Кучука, «Рос-
тов» - Божовича, «Мордовия» - Мунтяну, «Вол-
га» - Калитвинцева.

Выдвинул предложение председатель 
Объединения отечественных тренеров Миха-
ил Гершкович. Комментируя для «СЭ» иници-
ативу, известный специалист придумал инте-
ресную формулировку: российские команды 
будут платить за «плохих иностранных тре-
неров».

- Данная мера направлена на поддержку 
отечественных тренеров, - заявил Гершко-
вич. - Ведь сейчас у нас около 50 специалис-
тов находятся без работы. А клубы нередко 
приглашают каких-то непонятных иностран-
цев, которые не справляются со своими зада-
чами.

- Но ведь 2,5 миллиона и 5 миллионов - 
не самые большие суммы для клубов?

- Согласен. Но мы не стремимся полно-
стью запретить клубам приглашать иностран-
цев. Наша задача - защитить российских тре-
неров и дать понять клубам, что они должны 
будут платить компенсацию за плохих инос-
транных специалистов.

Непонятно, правда, по какому критерию 
определяется: «плохой» иностранный тренер 
или «хороший»? Возьмем того же Эмери. В 
«Спартаке» испанец действительно «не спра-
вился со своей задачей». Но разве этот факт 
моментально делает его «плохим»? 

Однако главный вопрос в другом: поче-
му вообще клубы премьер-лиги должны пла-
тить за специалиста-легионера? Приглаше-
ние на работу иностранца - дело компании, а 
не вышестоящих органов. Платить налоги за 
приезжего - одно. Непонятную компенсацию 
- совсем другое. И почему речь идет именно 
о тренере, а не, скажем, игроках, менедже-

рах, массажистах, администраторах, убор-
щицах, поварах? 

Возможно, кто-то скажет, что пять мил-
лионов рублей (это порядка 170 тысяч дол-
ларов) - копейки по меркам футбольных клу-
бов. Такие деньги некоторым тренерам платят 
каждый месяц. Только вот надо учитывать два 
фактора: первый - увольнения тренеров. Одна 
отставка и приглашение второго иностранца 
- сумма удваивается. Еще раз - утраивается. 
И так до бесконечности. Некоторые клубы за 
несколько лет могут и на миллионные (в дол-
ларах) компенсации «попасть».

Но даже единовременная компенсация 
для клубов вроде «Амкара» или «Ростова» 
- не такая уж мелочь. За 200 тысяч дол-
ларов можно приобрести не самого бес-
полезного футболиста, а не выкидывать 
деньги в трубу.

Этого, понятное дело, делать не хочет ник-
то. В том числе и гранды российского футбо-
ла - благо многим из них, обжегшись на моло-
ке, хорошо бы дуть на воду. При этом новое 
правило при желании легко обойти.

Во-первых, оно не распространяется на 
иностранных тренеров, уже трудящихся в пре-
мьер-лиге. Например, Лучано Спаллетти или 
Славолюб Муслин могут еще хоть десять лет 
работать с «Зенитом» и «Краснодаром» соот-
ветственно, и их клубы не заплатят за это РФС 
ни копейки. А вот если Славен Билич в сле-
дующем сезоне подпишет контракт, скажем, 
с «Волгой», то нижегородцы должны будут 
отсчитать РФС пять миллионов. 

Во-вторых, решение исполкома касает-
ся только главных тренеров. Так в чем про-

блема заявить любого иностранного специ-
алиста как старшего тренера, помощника 
тренера, да хоть массажиста?! Все эти люди 
имеют право проводить занятия с коман-
дой, готовить ее к матчу, находиться на ска-
мейке во время игры. За примерами далеко 
ходить не надо: возглавлял же официаль-
но в этом сезоне «Амкар» Николай Труба-
чев, хотя реально тренировал команду Рус-
тем Хузин. 

В общем, «Анжи» может спокойно пригла-
сить Жозе Моуринью - например, на долж-
ность переводчика, благо португальцу не 
привыкать. А главным поставить, скажем, 
Андрея Гордеева. И все - с махачкалинцев 
взятки гладки. Иностранный специалист при-
глашен, деньги не потрачены, никакие прави-
ла не нарушены. 

Понравится ли это самим тренерам? А 
почему нет? Зарплата от этого не изменится, 
статус по большому счету тоже, да к тому же 
не придется отбывать повинность на пресс-
конференциях. Да многие тренеры за такое 
счастье сами бы приплатили! 

В итоге мы получаем правило, на бума-
ге защищающее отечественных тренеров, а 
в реальности не имеющее вообще никако-
го веса. Быть может, в него еще будут вне-
сены изменения - например, клубы обяжут 
платить за каждого иностранного сотрудни-
ка в тренерском и административном штабе. 
Только вот чего этим добьется РФС? Как оте-
чественные тренеры собираются прогресси-
ровать и развиваться, если приглашать их в 
клубы будут не по спортивному принципу, а 
из соображений экономии?

ПИТЕРСКИЙ ТЕЛЕКАНАЛ 
ДОБИВАЕТСЯ СОБЛЮДЕНИЯ  

ПРАВА НА ПОКАЗ МАТЧА 
«ЗЕНИТА» 

Телеканал «100TB», вещающий на Санкт-Петер-
бург и Ленинградскую область в бесплатном режиме, 
бьет тревогу по поводу воскресной трансляции матча 
«Зенит» - «Крылья Советов». 

- Показ матча на нашем канале оказался под угро-
зой срыва, - сказал вчера в конце рабочего дня кор-
респонденту «СЭ» Максим Погорелов, руководитель 
«100ТВ», обладающего правами на показ всех матчей 
«Зенита». - До сих пор у меня нет со стороны «Лиги-ТВ» 
подтверждения того, что мы получим сигнал. 

Напомним, что «Лига-ТВ» - это структура, созданная 
РФПЛ для продвижения операторам продукта телека-
нала «НТВ-Плюс Наш футбол», который осуществляет 
трансляции всех матчей чемпионата России. 

- Проблема в том, что «Лига-ТВ», с одной сторо-
ны, заключила 20 августа прошлого года договор с 
нами на показ всех матчей «Зенита» в чемпионате без 
исключения - как домашних, так и выездных, а с дру-
гой, имеет соглашение с «НТВ-Плюс» и федеральным 
НТВ, - отметил Погорелов. - При этом НТВ упирает на 
то, что, согласно контракту, обладает эксклюзивными 
правами. Но наш договор при этом не предусматри-
вает каких-либо ограничений. Надвигается конфлик-
тная ситуация, какие уже случались в первом круге, 
хотя в итоге мы вели трансляцию параллельно с феде-
ральным каналом. Надеюсь, что вопрос будет решен и 
«Лига-ТВ» обеспечит трансляцию.

Руководитель «100ТВ» выразил также претензии к 
качеству сигнала, предоставляемого его компании: 

- Неделю назад, когда «Зенит» встречался с «Тере-
ком» в Махачкале и трансляцию организовывала «Лига-
ТВ», сигнал был ужасным: постоянные срывы звука, 
прыгающая «картинка». Федеральный НТВ тот матч не 
показывал, и была угроза, что в Питере его в бесплат-
ном показе совсем не увидят. 

Александр ПРОСВЕТОВ

«ПСЖ» ПОЛОЖИЛ ГЛАЗ 
НА ХАЛКА 

Руководство «Пари Сен-Жермен», которое к следу-
ющему сезону планирует усилить атаку одним или дву-
мя нападающими, в качестве одной из кандидатур рас-
сматривает форварда «Зенита» и сборной Бразилии 
Халка, утверждает французский портал  Mercato365. 
Первоочередным вариантом парижане при этом счита-
ют нападающего «Манчестер Юнайтед» Уэйна Руни. По 
данным того же источника, «ПСЖ» готов потратить на 
приобретение игрока атаки 40 миллионов евро. Дейс-
твующий контракт 26-летнего Халка с питерским клу-
бом рассчитан до 2017 года.

МУСА НЕ СЫГРАЕТ С «ВОЛГОЙ»
Нападающий ЦСКА Ахмед Муса покинул располо-

жение команды и отправился в Нигерию. Как сообща-
ет bobsoccer, причиной отъезда стала смерть сестры 
игрока. Таким образом, футболист пропустит сегод-
няшний матч 23-го тура премьер-лиги с «Волгой».

РОСТОВСКАЯ ПОЛИЦИЯ ГОТОВА 
К ПРОТЕСТАМ ФАНАТОВ

Полиция Ростова-на-Дону не планирует вводить осо-
бый режим прохода на стадион «Олимп-2», где сегодня 
пройдет матч 23-го тура премьер-лиги «Ростов» - «Спар-
так». Меры безопасности будут обычными.

- Мы будем работать по усиленному варианту несе-
ния службы, как обычно на матчах с большим наплывом 
зрителей, - заявили в пресс-службе ГУВД по Ростовской 
области. - И, как всегда, просим болельщиков заранее 
приходить на стадион. Что касается информации о гото-
вящихся акциях болельщиков, то все известные фана-
тские организации сообщили нам, что ничего подобного 
не планируют. Но если какие-то эксцессы действительно 
произойдут, мы будем готовы на них отреагировать. 

На прошлой неделе в драке возле торгового цен-
тра погиб 20-летний болельщик «Ростова» Александр 
Терехов, его друг получил тяжелые ножевые ранения. 
По некоторым данным, на субботу болельщики запла-
нировали провести в Ростове-на-Дону массовую акцию 

протеста, в которой могут принять участие и предста-
вители фан-движения красно-белых - их в городе ожи-
дается около трех тысяч. 

Юрий ПЛОХОТНИЧЕНКО

МОСКВА ОДОБРИЛА ПЛАН 
РЕКОНСТРУКЦИИ ЛУЖНИКОВ 
Градостроительно-земельная комиссия Москвы 

согласилась с оформлением градостроительного плана 
земельного участка (ГПЗУ), на котором находятся Луж-
ники, сообщает официальный сайт организации. Поми-
мо Большой спортивной арены, общая площадь которой 
составит 221 тысячу квадратных метров, реконструкции 
подвергнутся Дворец спорта, плавательный бассейн, 
здание футбольной школы, Малая спортивная арена, 
Академия футбола в северном спортивном ядре, много-
функциональная спортивная зона в южном спортивном 
ядре, спортивный городок, детский спортивный центр, 
Академия фигурного катания и крытый теннисный центр. 
Также на территории Лужников появятся новые объекты: 
футбольный манеж и международный центр самбо.

И В Н П М О
1. ЦСКА 22 17 1 4 40-17 52
2. ЗЕНИТ 22 13 5 4 40-21 44
3. АНЖИ 22 12 6 4 35-25 42
4. ДИНАМО 23 12 2 9 32-27 38
5. РУБИН 22 12 2 8 29-19 38
6. КУБАНЬ 22 11 4 7 37-24 37
7. СПАРТАК 22 11 4 7 40-33 37
8. КРАСНОДАР 22 10 4 8 39-29 34
9. ТЕРЕК 22 10 3 9 24-33 33

10. ЛОКОМОТИВ 22 9 5 8 27-24 32
11. АМКАР 23 6 6 11 27-36 24
12. ВОЛГА 22 5 6 11 22-34 21
13. РОСТОВ 22 5 6 11 21-28 21
14. КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ 22 4 5 13 19-41 17
15. МОРДОВИЯ 22 4 3 15 22-42 15
16. АЛАНИЯ 22 2 6 14 19-40 12

БОМБАРДИРЫ
12 МОВСИСЯН Спартак/Краснодар
11 ВАНДЕРСОН Краснодар
10 КЕРЖАКОВ Зенит, ТРАОРЕ Анжи

В 23-м туре также встречаются
Сегодня: ЛОКОМОТИВ - ТЕРЕК, РОСТОВ - СПАРТАК, 

ЦСКА - ВОЛГА.
Завтра: КУБАНЬ - РУБИН, ЗЕНИТ - КРЫЛЬЯ СОВЕ-

ТОВ, АНЖИ - АЛАНИЯ.
8 апреля: МОРДОВИЯ - КРАСНОДАР.

Финал Кубка России-2012/13 пройдет в столице Чечни - 
так решил вчера исполком РФС

КАПЕЛЛО БЫЛ ЗА МОСКВУ. 
НО ПОБЕДИЛ ГРОЗНЫЙ

Дмитрий СИМОНОВ
из Дома футбола

Помимо «Ахмат Арены» за-
явку подавал Воронеж. А 
за день до исполкома, как 

рассказал Николай Толстых, 
появился третий претендент, 
«Арена Химки». За проведение 
финала в Грозном высказались 
24 из 28 членов исполкома РФС. 
Против - четверо. 

- Грозный готов провести 
финал хоть сейчас, - пообещал 
нашему корреспонденту Вита-
лию АЙРАПЕТОВУ воодушев-
ленный вице-президент «Тере-
ка» Хайдар Алханов. - Уверяю, 
проблем не будет. Россия еще 
не видела такой организации, 
такого приема! Глава респуб-
лики поставил задачу органи-
зовать настоящий праздник. 
А безопасность даже не обсуж-
дается. Понятно, что все будет 
нормально!

Слово, думаю, сдержат, праз-
дник устроят - в мае 2011-го на 
открытие «Ахмат Арены» при-
возили аж Диего Марадону с 
Луишем Фигу, артистов Си-Си-
Кеч, Дэвида Крейга, Тото Куту-
ньо… И в организационном пла-
не все, наверное, пройдет без 
задоринки, без сучка. Тем не ме-
нее общественность отреагиро-
вала неоднозначно. Скорее да-
же скептически. Тот самый слу-
чай, когда мнение болельщиков 

нельзя не учесть. Ведь на фут-
бол, помимо команд-соперниц, 
ехать им.

Впрочем, иным, быть может, 
достаточно будет прогулять-
ся до «Ахмат Арены» пешком. 
Ведь в соревновании участву-
ет «Терек», которому 17 апреля 
в четвертьфинале на Дону будет 
противостоять «Ростов». Другие 
пары 1/4 финала: «Зенит» - «Ку-
бань», ЦСКА - «Енисей» и «Анжи» 
- «Динамо». 

ЗА: ИНФРАСТРУКТУРА
- Учитывался ряд критериев, 

включая состояние спортивного 
сооружения и вопросы безопас-
ности. Посчитали возможным 
проведение матча в Грозном, 
где один из самых современных 
стадионов, - привел аргументы 
исполкома Толстых. И с ним не 
поспоришь.

Пока в стране нет ни одной 
готовой арены к ЧМ-2018, не 
участвующий в подготовке к 
мировому первенству Грозный 
располагает уютной современ-
ной ареной на 30 500 человек, 
к которой практически не воз-
никает нареканий в плане ос-
нащения видеокамерами и ка-
чества поля. Если оставить за 
скобками скандальное интер-
вью экс-хавбека «Ростова» Дэви-
да Бентли, кормившего британ-
скую прессу байками про танки 
и снайперов, отзывы от футбо-
листов идут в основном положи-
тельные. «Отличный стадион. 
Хорошая атмосфера. Качест-
венный, замечательный газон», 
- это, к примеру, мнение Рома-
на Широкова после проходив-
шего в Грозном поединка с «Ру-
бином». Питерский правдоруб 
вряд ли стал бы держать язык 
за зубами, если бы ему что-то 
не понравилось. 

Накладок организационного 
плана там тоже почти не случа-
лось: вспоминаются разве что 
50 минут темноты на матче «Те-
рек» - «Спартак» в 2011 году.

ЗА: «ФУТБОЛЬНЫЙ ГОРОД»
В нынешнем сезоне «Терек» 

- лидер РФПЛ по домашней по-
сещаемости. В РФПЛ нам пре-
доставили данные - 20 760 зри-
телей в среднем за игру. Позади 
и всегда популярный «Спартак», 
и победитель прошлого чемпи-
оната «Кубань». Болельщик в 
Грозном прочувствовал, пусть 
и не сразу, вкус большого фут-
бола. Благотворно повлияли на 
зрительский интерес и послед-
ние успехи команды Станисла-
ва Черчесова.  

В Воронеже возмущаются, 
конечно. Они в футбол тоже 

влюблены, там собирался пол-
ный стадион на товарищескую 
игру Россия - Бельгия. Это вам 
не «Арена Химки», которую чаще 
всего не заполняют ни ЦСКА, ни 
«Динамо». Правда, в Воронеж и 
приехать проще. 

Здесь, собственно, и начина-
ются минусы.

ПРОТИВ: ТРУДНО ДОБРАТЬСЯ, 
НЕГДЕ ЖИТЬ

Аэропорт Грозного в день 
принимает максимум три рей-
са из Москвы. Такое расписание 
будет и 1 июня. Путь займет от 
2 часов 20 минут до 2 часов 50 
минут. Цена билета туда-обрат-
но сейчас составляет от 14 до 17 
тысяч рублей, а ближе к финалу 
вырастет. Кроме того, сюда ле-
тают самолеты из Сургута, Ас-
таны и Алма-Аты. Но не из Пи-
тера, Краснодара, Красноярска 
или Ростова. Болельщикам из 
этих городов придется делать 
пересадку в столичном Внуко-
ве. Проще всего - жителям Ма-
хачкалы, которым, если в фи-
нал пробьется «Анжи», вообще 
не придется подниматься в не-
бо. Им всего полтора-два часа 
езды на машине или автобусе. 
У остальных клубов расстояния 
другие: от краснодарских 571 
км до красноярских 3896 км. 

Поезд Москва - Грозный едет 
полтора дня, плацкарт стоит 2,5 
тысячи, купе - 5. Из Ростова - 
платишь 1000 рублей за 17 ча-
сов в плацкарте. Из других горо-
дов прямых маршрутов нет.

Да и перелет из Моск-
вы доставит болельщикам-
«индивидуалистам» проблемы: 
им в любом случае придется 
задержаться в Грозном боль-
ше чем на сутки. Самый ран-
ний рейс прибывает в Чечню в 
16:20, самый поздний вылета-
ет в 17:20. Иными словами, если 
игру назначат на полдень, при-
дется прилететь 31 мая. А если 
на вечер, то улететь 2 июня.

А нужно где-то ночевать.
Один из самых популярных 

сайтов по бронированию гости-
ниц по запросу «Грозный» выдал 
ровно два отеля. В Воронеже, 
для сравнения, тоже негусто. Но 
- 30. В столице Чечни гостини-
цы высокого, если судить по фо-
тографиям, качества с ценами 
за номер в сутки от 5 до 20 ты-
сяч рублей. А если как следует 
поискать, можно обнаружить 
предложения от мини-гостиниц 
и частных мотелей. В одном из 
таких я жил во время команди-
ровки. Не слишком комфорта-
бельно, но это вряд ли смутит 
прожженного болельщика. 

Реальным выходом из поло-
жения в плане транспортиров-
ки остаются чартеры. Фанаты 
«Спартака», который из Кубка 
уже выбыл, летали так в Гроз-
ный за 12 тысяч рублей. А если 
самолет на 100 с лишним мест 
не заполнялся, цена пустых си-
дений делилась на всех. И еще 
вопрос. Аэропорт не принимает 
много самолетов в том числе и 
по техническим причинам. Су-
меет ли справиться с дополни-
тельными чартерами?

ПРОТИВ: МНЕНИЕ КАПЕЛЛО
По информации «СЭ», на этой 

неделе у Толстых состоялся раз-
говор с Фабио Капелло. Италь-
янец сообщил, что в интересах 
сборной России будет лучше, ес-
ли матч состоится в Москве (чи-
тай, в Химках). Это позволило 
бы футболистам национальной 
команды составить более строй-
ный график короткого сбора и 
избежать лишних перелетов пе-
ред важнейшей встречей с Пор-
тугалией 7 июня.

Однажды мнение Капелло 
учли - когда он попросил пе-
ренести с декабря на позднюю 
весну один из туров чемпио-
ната. Никто не обещал, что те-
перь у него будут идти на поводу 
всегда. Так что обид у тренера 
быть не может. Заодно появит-
ся шанс посетить гостеприим-
ный Грозный. Кстати, а Капел-
ло там хоть раз был?

ПРОТИВ: РЕПУТАЦИЯ
- Понимали, что грознен-

ская арена недавно была диск-
валифицирована за нарушения 
регламента, но на проведение 
финала Кубка это повлиять не 
должно, - уверен Толстых. - На-
казание «Ахмат Арена» и «Терек» 
уже понесли.

Все верно, но поступки Рам-
зана Кадырова и президента 
клуба Магомеда Даудова, оскор-
бивших арбитров Вилкова и Ка-
расева, ударили не столько по 
карману, сколько по репутации 
«Терека». И если бойкоты мат-
чей фанатскими группировка-
ми в прежние годы выглядели 
в глазах простых болельщиков 
странностью или глупостью, то 
фразы про «козлов» вызвали от-
торжение практически у всех.

И все же, несмотря на слож-
ные привходящие, финал Кубка 
будет именно в Грозном. Не зря 
там на здании аэропорта кра-
суется цитата: «Невозможное 
возможно», а ее автором указан 
Рамзан Кадыров. Хотя лет за сто 
до него эти слова вроде бы на-
писал Александр Блок.

СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 23-й тур

На вчерашнем исполкоме был принят ряд решений, и некоторые 
из них прокомментировал президент РФС Николай Толстых

КОДЕКС ЧЕСТИ ПОРА ЗАБЫТЬ
Антон МАТВЕЕВ, Филипп ПАПЕНКОВ

из Дома футбола

Трансферные окна будут откры-
ты с 17 июня по 6 сентября 2013 
года и с 28 января по 27 февра-

ля 2014 года.
Бюджет РФС на 2013 год состав-

ляет 2,7 миллиарда рублей. «Да, у нас 
действительно имеется кредиторс-
кая задолженность, - признался Тол-
стых. -  Теперь надо покрыть имею-
щиеся долги. Но о банкротстве РФС 
речь не идет».

Новая должность Гинера. «Сергей 
Липатов освобожден от должности 
председателя финансового комитета 
РФС, на его место назначен Евгений 
Гинер. К ближайшему бюро исполко-
ма комитет должен подготовить пред-
ложения по погашению задолженнос-
ти РФС».

Переходные матчи. «Права на эти 
игры принадлежат РФС, но реали-
зовываться будут совместно с РФПЛ 
и ФНЛ. Полностью повторена схема 
прошлого сезона, когда в этих матчах 
принимали участие 13-я и 14-я ко-
манды премьер-лиги и 3-й и 4-й клу-
бы ФНЛ».

«Агенты согласились с тем, что сей-
час их отношения с клубами такие как 
есть, потому что в регламенте РФС нет 
ограничений по выплатам от команд, 
хотя процент от футболистов там за-
креплен. В ближайшее время либо вне-
сем серьезные ограничения и устано-
вим очень небольшой процент, либо 
полностью запретим получение аген-
тами средств от клубов».

Двойное гражданство членов РФС. 
«Лица, имеющие два гражданства, 
только вид на жительство и не граж-
дане России не могут входить в состав 
руководящих органов РФС. При этом 

последовало предложение не учиты-
вать тех, у кого есть вид на жительство 
- один из членов исполкома пояснил, 
что он сам подпадает под этот пункт 
(речь о Евгении Гинере, у которого есть 
израильский паспорт - Прим. «СЭ»). 
Предложения пока не приняты - они 
будут рассмотрены рабочей группой, а 
затем могут быть утверждены на кон-
ференции, поскольку речь идет о долж-
ностях, на ней утвержденных. Все это 
не касается Капелло и Розетти».

О заявлениях Алишера Аминова (о 
том, что агенты воруют огромные де-
ньги. - Прим. «СЭ»). «Его поведение и 
официальные высказывания должны 
стать предметом разбирательства ко-
митета по этике и комитета по разви-
тию, в котором он состоит».

Кодекс чести. «На заседании было 
предложено исключить Кодекс чес-
ти из устава. Этим займется рабочая 
группа».

Вчера. Пермь. В борьбе за мяч капитан 
«Динамо» Леандро ФЕРНАНДЕС.
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ФУТБОЛ СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 23-й тур

Бывший нападающий «Ростсельмаша» Сергей Андреев и экс-полузащитник «Спартака» Виктор Папаев 
предполагают, что шансы красно-белых на победу в ростовском матче несколько выше

Лидеры бомбардирской гонки, многие 
из которых сбавили взятый со старта 
темп, идут довольно плотной группой, 

и по мнению эксперта «СЭ», 
это обещает изменения на оставшейся 

до финиша дистанции

КТО БРОСИТ ПЕРЧАТКУ 
КРАСНОДАРЦАМ?

Не знаю, в чем секреты зем-
ли кубанской, но вызрева-
ют на ней не только бога-

тые урожаи, но и классные фор-
варды. Список бомбардиров 
премьер-лиги, например, воз-
главляют сразу двое игроков, 
которые, хотя и родились вда-
леке от Кубани, раскрылись во 
всей красе именно в «Краснода-
ре». Оба реально претендуют на 
звание лучшего снайпера чем-
пионата, поскольку у их ближай-
ших конкурентов прицел в пос-
леднее время сбился.

МОВСИСЯН («Спартак») - 12
Новоявленный спартаковец 

впечатление пока оставляет 
противоречивое. В дебютной иг-
ре забил три абсолютно разных 
по исполнению мяча, чем дал 
понять: необходимые для этого 
навыки в московский клуб пе-
ренес без потерь. Но в послед-
них двух матчах ушел с поля «су-
хим», и ладно бы имел момен-
ты для взятия ворот - ими даже 
не пахло! Вполне допустимо, ко-
нечно, объяснить это повышен-
ным вниманием опекунов, ко-
торых насторожил сделанный 
с листа хет-трик армянина во 
встрече с «Тереком». Однако и в 
«Краснодаре» Юра «заботой» за-
щитников обделен не был. Не хо-
телось бы, чтобы новичок пов-
торил путь, который проделали 
в красно-белой команде Алекс 
с Веллитоном, начавшие, если 
вспомнить, «за здравие», но за-
кончившие «за упокой».

ВАНДЕРСОН
(«Краснодар») - 11

Пересмотрел все результа-
тивные действия бразильца и 

лишний раз убедился: умеет 
практически все. Но главный 
козырь - способность открыть-
ся вовремя и в нужной точке. 
Пять мячей краснодарец от-
правил в сетку без обработки 
после прострелов и навесов, но 
форвардом «одного касания» я 
бы его называть не стал, пос-
кольку все остальные голы он 
занес в свой актив абсолют-
но непохожими способами. 
«Мордовии», например, забил, 
сыграв с партнером в «стен-
ку». Самарским «Крылышкам» 
- из-под ноги защитника. Ди-
намовцам - в падении, поло-
жив корпус. «Ростову» - мягко 
перекинув вратаря. Махачка-
линцев же накормил ассорти 
из трех ингредиентов, одним 
из которых стал прицельный 
удар головой.

КЕРЖАКОВ («Зенит») - 10
Резво начав, питерец сбавил. 

Причина, как мне кажется, из 
области психологии. Не теми ме-
тодами повел нападающий борь-
бу с неожиданно появившимся 
конкурентом в лице Халка. Ему 
бы поискать игрового контак-
та с бразильцем, попробовать 
дополнить его (потенциал-то у 
легионера огромный), а старо-
жил вместо этого дистанциро-
вался от новичка, попытался до-
казать свое превосходство, дейс-
твуя в отрыве. Ничего путного из 
этого не получилось. Больше то-
го, Александр растерял то, чем 
ранее мог гордиться: присущий 
ему кураж. И откровенно скис, 
когда понял, что лавры лидера 
атак медленно, но верно пере-
кочевывают к Халку.

ТРАОРЕ («Анжи») - 10
Ивуарийца (как, впрочем, и 

всех остальных) нельзя рассмат-
ривать в отрыве от команды, а 
она после зимних каникул лишь 
канареечной формой напомина-
ет себя прошлогоднюю. Развали-
лась игра махачкалинцев на со-
ставляющие, и никакого контак-
та между игроками, звеньями не 
наблюдается. Отсюда и низкая 
результативность форварда, ко-
торый далеко не самодостаточен. 
Не способствует ее повышению 
и частичный возврат Это’О к то-
му, с чего он начинал в «Анжи». 
У камерунца в последнее время 
отчетливо просматривается пас-
сивность, граничащая с безраз-
личием, а ведь еще недавно он на 
редкость плодотворно сотрудни-
чал с молодым коллегой и помо-
гал ему забивать.

ЕЗБИЛИС («Кубань»),
КОКОРИН («Динамо»), 
МУСА (ЦСКА), НЕКУ 

(«Алания») - 9
Все эти ребята по разным 

причинам были вынуждены до-
гонять ушедший в отрыв пело-
тон, и каждый во многом пре-
успел, благо обладает всеми 
качествами бомбардира. А ес-
ли учесть, что по меньшей ме-
ре у двоих из квартета лидеров 
возникли проблемы со взятием 
ворот, которые могут перейти 
в хронические, нельзя исклю-
чать, что в споре за звание са-
мого точного футболиста турни-
ра произойдут изменения. Мне 
наиболее радужными видятся 
перспективы динамовца и ар-
мейца.

Юрий ИВАНОВ

- Хет-трик в матче с «Анжи» стал первым для 
вас в российском чемпионате. А вспомните, 
когда в предыдущий раз забивали трижды?

- В Швеции, в матче против «Эфли». А по-
том еще в контрольной игре на сборе в Ис-
пании.

- Половину мячей вы забили с подачи 
Жоаузинью. Наверное, уже способны читать 
мысли друг друга?

- В моих голах действительно велика его 
заслуга. К тому же Жоаузинью мне помогает 
как на поле, так и за его пределами. 

- Ваш лучший гол в этом сезоне?
- В ворота «Динамо». Мне кажется, он был 

самый красивый. Многие потом звонили, 
писали и поздравляли, в том числе и из Бра-
зилии.

- На вашей родине можно увидеть матчи 
«Краснодара»?

- Увы, нечасто. Моя семья следит за неко-
торыми играми через интернет. А если удает-
ся посмотреть трансляцию, то это счастье.

- Некоторые нападающие придумывают 
свой собственный способ празднования голов. 
Вы так часто забиваете, что уже можно было 
придумать особый танец или что-то подоб-
ное.

- Я не люблю танцы. За голы благодарю 
Бога и партнеров по команде, без которых 
ничего не было бы.

- То есть Всевышнего и Жоаузинью.
- Именно (смеется). Хотя и других парт-

неров тоже.
- Если бы Мовсисян, возглавляющий сейчас 

гонку бомбардиров с 12-ю голами, не ушел в 
«Спартак», то вы с ним стали бы самой резуль-
тативной связкой нападающих.

- Каждый делает свою работу. Теперь он в 
«Спартаке», а я остался в «Краснодаре». Же-
лаю Юре удачи. И не думаю о том, чтобы обог-
нать его в гонке бомбардиров. Лучше опере-
дить его новый клуб в турнирной таблице.

- Кто еще вам симпатичен среди нападаю-
щих в российской премьер-лиге?

- Это’О, Халк, Кержаков, Кураньи. Да мно-
гие...

- А кто из них лучший?
- Тяжело ответить. Они звезды и демонс-

трируют великолепный футбол. Как тут вы-
брать?!

- В последнее время вы стали популярны: 
даете много интервью, ходите на российское 
телевидение. Не напрягает такое внимание?

- Нет. Если говорят, значит, я чем-то за-
помнился. Надеюсь, что хорошим. По этому 
поводу я точно не грущу, наоборот, доволен 
этим обстоятельством. Если меня просят об 
интервью, то стараюсь не отказывать. Это 
часть моей работы.

- Пеле говорил, что мечтал забить со своей 
половины поля. А о каком голе мечтаете вы?

- Я хочу, чтобы «Краснодар» попал в Лигу 
Европы. А что касается личного успеха, то, 
пожалуй, также гол со своей половины поля. 
Мне пока тоже не удавалось забивать подоб-
ным образом.

- Может, попробуете в матче против «Мор-
довии»?

- Пока не знаю. Но если будет такая воз-
можность - обязательно.

- Кстати, я планирую сегодня поставить 
на то, что вы забьете гол в ворота саранской 
команды. Как думаете, какую сумму стоит при-
нести в контору?

- Даже не знаю. Могу лишь вам посовето-
вать не рассчитывать, что мне будет легко 
это сделать. Судя по последним результатам, 
«Мордовия» сейчас выглядит неплохо.

- Для вас, как и для большинства бразиль-
цев, главный футбольный идол - Пеле?

- Мой кумир - Роналдо, тот который Фе-
номен.

- Сейчас его внешность далека от фено-
менальной.

- Если долго не играть в футбол, то можно 
набрать не один лишний килограмм. Но все 
же Роналдо остается лучшим игроком.

- Всех времен?
- Для меня - да.
- А у вас с лишним весом проблем не 

было?
- Нет, даже после отпуска. Я всегда держу 

себя в форме.
- Сколько мячей вы забивали за один 

сезон?
- В Швеции - 18. Не знаю, получится ли у 

меня забить больше в этом розыгрыше чем-
пионата.

- В чем ваша сильная и слабая сторона?
- Сильная - реализация. Слабая - игра го-

ловой.
- Но вы ведь именно головой забили свой 

последний мяч! 

- Да, но в принципе я считаю, что имен-
но в этом мне надо прибавлять.

- Русских слов уже много выучили?
- Один, два, хорошо, отлично, вперед, на-

зад, - сказал Вандерсон по-русски.
- Видимо достаточно, чтобы общаться с 

краснодарскими девушками. 
- Да. Если что, можно перейти на анг-

лийский. А с футбольными вопросами про-
блем у меня не возникает. Наш тренер го-
ворит и по-русски, и по-английски. Кстати, 
в вашем языке есть очень забавные сло-
ва, только вот так с ходу привести пример 
не смогу.

- Как правило, футболист хоть чему-то да 
учится у тренера. Что вам дал Муслин?

- Уверенность! Он всегда меня поддержи-
вает. И во время тренировок, и в ходе игр го-
ворил, что у меня все получится. Такая ве-
ра окрыляет.

Григорий ТЕЛИНГАТЕР

Сегодня «РОСТОВ» - «СПАРТАК»

В гонке бомбардиров премьер-лиги сложилась уникальная ситуация: 
два первых места занимают нападающие, большую часть сезона 

проведшие в одной команде - «Краснодаре»

ВАНДЕРСОН: «ОБГОНЯТЬ НУЖНО 
НЕ МОВСИСЯНА, А «СПАРТАК»

10 марта. Москва. «Спартак» - «Терек» - 3:1.
Лидер бомбардирской гонки Юра МОВСИСЯН 
отметился в этой встрече тремя голами.

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ
ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Молодежные составы. 
Матчи 23-го тура

ЛОКОМОТИВ - ТЕРЕК - 0:0
«Локомотив» (Москва): Лобанцев, Ба-

рышников, Закускин, Мурачев, Мус-
тафин, Оздоев, Саламатов (Лома-
кин, 65), Ал.Миранчук, Хартияди 
(Масимов, 69), Корян, Муллин (Кур-
зенев, 73).

«Терек» (Грозный): Усминский (Асаев, 
46), Адаев, Яшин, Кудряшов, Пав-
ленко, Власов, Боршаев, Усманов, 
Абдурашидов (Тагиров, 83), Мутош-
вили, Ахъядов.

Наказание: Мутошвили, 57 (предуп-
реждение).

Судья: Поляков (Ярославль).
5 апреля. Москва. Стадион «Локомотив-

Перово». 200 зрителей. 5 градусов. 
(Валерий МАКСИМОВ)

РОСТОВ - СПАРТАК - 0:5 (0:2)
Голы: Кротов, 3 (0:1). Леонтьев, 24 (0:2). 

Каюмов, 49 (0:3). Каюмов, 64 (0:4). 
Самсонов, 89 (0:5).

«Ростов» (Ростов-на-Дону): Арса-
ев (Суслов, 75), Смирнов (Николич, 
46), Ан.Васильев, Окоронкво, Круг-
лов (Ткач, 86), Зотов (Фандеев, 73), 
Н.Васильев, Кулишев (Лазуткин, 65), 
Курбанов (Демченко, 56), Байрамян, 
Лепский (Карташев, 59).

«Спартак» (Москва): Митрюшкин (Те-
решкин, 83), Степанов (Хомуха, 80), 
Кутепов, Пуцко, Фадеев, Козлов 
(Святов, 65), Тимофеев, Леонтьев 
(Альшин, 77), Савичев (Самсонов, 
69), Каюмов (Папикян, 66), Кротов 
(Федчук, 62).

Наказание: Н.Васильев, 31 (предуп-
реждение).

Судья: Соколов (Воронеж).
5 апреля. Азов. Стадион СДЮСШОР №9. 

500 зрителей. 22 градуса. (Юрий 
ПЛОХОТНИЧЕНКО)

ЦСКА - ВОЛГА - 2:2 (0:1)
Голы: Сорочкин, 31 (0:1). Мартусевич, 81 

(1:1). Мартусевич, 86 (2:1). Торшен-
цев, 90+5 (2:2).

ЦСКА: Исупов, Котов (Адамс, 46), Полют-
кин, Бавин, Георгиевский (Дергачев, 
79), Ефремов, Засеев (Иванов, 89), 
Нетфуллин, Хурцидзе, Базелюк (Ам-
барцумян, 46), Середин (Мартусевич, 
60. Масютин, 90).

«Волга» (Нижний Новгород): Осин, 
Маслов, Николаев (Торшенцев, 60), 
Семячкин, Тараканов, Брагин, Дегтя-
рев, Карасев (Паштов, 75), Кохия (Ку-
раев, 80), Чурин (Петров, 69), Сороч-
кин (Шеляков, 85).

Наказания: Хурцидзе, 76. Паштов, 79. 
Торшенцев, 87. Амбарцумян, 87 (пре-
дупреждения).

Судья: Смирнов (Москва).
5 апреля. Москва. ЛФК ЦСКА. 200 зрите-

лей. (Андрей КАСТОРНОВ)
И В Н П М О

1. Спартак 23 19 2 2 69-16 59
2. Динамо 23 16 4 3 52-24 52
3. ЦСКА 23 10 8 5 44-29 38
4. Локомотив 23 11 4 8 50-35 37
5. Волга 23 10 5 8 42-28 35
6. Зенит 22 10 5 7 37-29 35
7. Терек 23 9 8 6 40-39 35
8. Амкар 23 10 4 9 32-34 34
9. Рубин 22 9 2 11 35-50 29

10. Ростов 23 9 2 12 25-40 29
11. Анжи 22 6 5 11 25-36 23
12. Мордовия 22 6 3 13 29-42 21
13. Кубань 22 6 3 13 23-42 21
14. Краснодар 22 5 6 11 34-41 21
15. Кр.Советов 22 5 3 14 24-52 18
16. Алания 22 4 6 12 28-52 18

Бомбардиры: МУЛЛИН (Локомотив), 
СОЛОМАТИН (Динамо), СОРОЧКИН (Вол-
га) - 12. Маркин (Мордовия), Уридия (Ру-
бин), Хартияди (Локомотив) - 11.

ХРОНИКА
МОСКВА. Сегодня исполняется 75 

лет бывшему полузащитнику «Спарта-
ка», чемпиону СССР-1962 Борису Пет-
рову. Поздравления от «СЭ»!

У СВОИХ ВОРОТ

- Чем объяснить весенние 
неудачи «Ростова»?

Андреев: - Что значит неуда-
чи? Сыграно только три матча. 
Вот если до конца чемпионата 
результаты не улучшатся, тог-
да надо будет делать какие-то 
выводы.

Папаев: - «Ростов» - вообще 
команда несбалансированная 
и нестабильная. Хотя руководс-
тво, тренеры, игроки на словах 
готовы прогрессировать, да и со-
став вроде бы подобрался непло-
хой - результат нулевой. Осенью 
у ростовчан были достойные 
матчи, к примеру, с «Зенитом». 
После этого начинаешь думать: 
ну вот, команда должна расти 
дальше. Но происходит наобо-
рот: соперник послабее, а «Рос-
тов» неузнаваем. Не знаю, в чем 
тут дело. Божович мог бы, навер-
ное, прояснить ситуацию, одна-
ко отделывается банальными от-
говорками.

- Почему «Спартак» не смог 
победить в двух подряд домаш-
них матчах?

Андреев: - Встречу против 
«Кубани» я не видел, а в поедин-
ках с «Тереком» и «Локомотивом» 
качество игры красно-белых бы-
ло хорошим. Что не удалось вы-
играть - бывает. Ничего страш-
ного.

Папаев: - «Спартак» звон-
че по имени, но в таблице «Ку-
бань» идет с ним вровень. Это 
очень неуступчивая команда. Ее 
тренер Кучук, к которому наш 

футбольный бомонд поначалу 
отнесся с недоверием, достой-
но принял эстафету у Петреску 
и Красножана. У «Кубани» по-
прежнему компактная, строгая, 
жесткая, насыщенная оборона, 
плюс прессинг и резкие ответ-
ные выпады. На все это «Спар-
так» в минувшее воскресенье и 
наткнулся.

Между тем у красно-белых 
была обнадеживающая игра с 
«Тереком», когда они действова-
ли ответственно и временами за-
щищались всей командой. За-
кралась даже мысль: «Карпин 
сделал шаг в сторону прагматиз-
ма». Но уже после следующего 
матча с «Локомотивом» оптимиз-
ма поубавилось, а игра против 
«Кубани» вновь породила серь-
езную тревогу за оборону. Хозяе-
ва проигрывали в опасных зонах 
столько единоборств, что ничья 
стала не худшим исходом.

- Есть ли у «Ростова» преиму-
щество перед «Спартаком» в 
какой-нибудь из линий?

Андреев: - Не думаю. Единс-
твенное - может быть, вратарь 
более надежный. Защита - нет, 

полузащита - тем более, а про 
нападение вообще говорить не-
чего. В России лишь форварды 
ЦСКА по именам могут поспо-
рить со спартаковскими.

Папаев: - Наверное, только на 
вратарской позиции. Все-таки 
Плетикоса - авторитетный чело-
век, до сих пор играющий в сбор-
ной Хорватии, а Песьяков - па-
рень молодой, перспективный, 
и только. Хотя пора бы ему уже 
начинать играть по-взрослому. 
Вспомните, как начинал Акин-
феев: уверенность в нем возник-
ла уже после первых матчей.

- Есть ли в «Ростове» футбо-
лист, который смог бы побороть-
ся за место в основе «Спартака»?

Андреев: - Разве что Плети-
коса. Класс остальных игроков 
«Спартака» выше. Если же гово-
рить о перспективе, мне в конце 
прошлого года нравилась игра 
молодого защитника Дьякова. 
Но сейчас после травмы он вы-
глядит похуже.

Папаев: - Не вижу такого. 
Скажем, пришедший из «Зени-
та» Лазович должен быть в «Рос-
тове» лидером, однако никак пос-

ле простоя не наберет форму. 
Успеет ли до конца чемпиона-
та? Перерыв в практике - всегда 
шаг назад. Помните англичани-
на с красивой фамилией Бент-
ли? Когда-то за него на родине 
чуть ли не 20 миллионов фунтов 
платили. А я смотрел, как он иг-
рал прошлой осенью за «Ростов», 
и думал: «Неужели этот парень 
действительно выступал в анг-
лийской премьер-лиге?»

- На какие места по итогам 
чемпионата вправе претендовать 
«Спартак» и «Ростов»?

Андреев: - «Спартак» при-
ложит максимум усилий, что-
бы завоевать бронзовые меда-
ли. Второе место, дающее пра-
во выступать в Лиге чемпионов, 
для команды уже недостижимо 
- слишком много упущено. Ну а 
«Ростову» нужно избежать пере-
ходных игр. Успехом это нельзя 
будет назвать, но нормальным 
результатом - вполне.

Папаев: - Успехом для красно-
белых станет третье место. При 
этом еще надо надеяться на па-
дение кого-то из трех нынешних 
лидеров и отбивать атаки «Дина-

мо», «Рубина», «Кубани». Что ка-
сается «Ростова», то у него зада-
ча одна - избежать переходных 
матчей. Хотя я в «стыки» не ве-
рю. Представители премьер-лиги 
всегда в них будут брать верх. У 
них и класс выше, и мотивация.

- Кто проработает дольше: 
Божович в «Ростове» или Карпин 
в «Спартаке»?

Андреев: - Не знаю, я же не 
вхож в высокие клубные каби-
неты. Хотя тут недавно написа-
ли, что Божовичу, после того как 
он отработает контракт, предло-
жат чуть ли не пожизненное но-
вое соглашение. Если это так, 
то черногорец «пересидит» рос-
сиянина.

Папаев: - Судя по предыду-
щим годам, стопроцентно Кар-
пин. (Смеется.) С другой сторо-
ны, «Ростов» в последнее время 
поменял столько тренеров, что 
хочется спросить: «Ребята, кто 
еще должен вами руководить?»

- Чьи потери весомее: «Росто-
ва» (Салата, Синама-Понголь) или 
«Спартака» (Билялетдинов, Реб-
ров, Ромулу, Эменике)?

Андреев: - Думаю, «Ростова», 
у которого нет такого количест-
ва боеспособных игроков, как у 
спартаковцев.

Папаев: - Спартаковские. 
Правда, у москвичей скамей-
ка длиннее, футболисты более 
классные и больше вариантов 
их использования.

- Кто заменит на правом флан-
ге обороны «Спартака» неудачно 
сыгравшего с «Кубанью» Кирил-
ла Комбарова?

Андреев: - А точно будет за-
мена? Если да, то единственный 
вариант - Макеев. Паршивлюку 
после тяжелой травмы играть 
еще очень рано.

Папаев: - Скорее всего, Ма-
кеев.

- С каким счетом завершится 
субботняя игра?

Андреев: - Я невыдающий-
ся прогнозист, поэтому отло-
жу выступление в этом жанре 
до 30-го тура, когда настанет 
пора состязаться на страницах 
«Спорт-Экспресса» с Александ-
ром Просветовым. Если же го-
ворить о шансах команд, то на 
бумаге их у «Спартака» немнож-
ко больше.

Папаев: - Мой прогноз: два 
мяча в пользу «Спартака». Хо-
зяева выйдут мотивированны-
ми, но я надеюсь на класс крас-
но-белых. Они должны пога-
сить активность ростовчан, а 
свой потенциал, напротив, ре-
ализовать.

Алексей ЩУКИН

«У КАРПИНА ПОТЕРИ ВЕСОМЕЕ, 
ЗАТО СКАМЕЙКА ДЛИННЕЕ»

ЛУЧШИЙ БОМБАРДИР - ВНОВЬ ИЗ МОСКВЫ?

Лучшие бомбардиры премьер-лиги после 22-го тура

Сезон 1-е место 2-е место 3-е место
игрок клуб матчи голы игрок клуб матчи голы игрок клуб матчи голы

2002 Александр КЕРЖАКОВ Зенит 21 14 Дмитрий КИРИЧЕНКО ЦСКА 18 12 (2) Ролан ГУСЕВ ЦСКА 21 12 (3)
2003 Александр КЕРЖАКОВ Зенит 21 10 (1) Сантос РОНИ Рубин 22 9 (3) Роман ПАВЛЮЧЕНКО Спартак 20 8
2004 Андрей КАРЯКА Кр.Советов 22 16 (6) Александр КЕРЖАКОВ Зенит 22 14 Дмитрий СЫЧЕВ Локомотив 21 12
2005 Дмитрий КИРИЧЕНКО Москва 21 11 (4) ДЕРЛЕЙ Динамо 17 10 (2) Ивица ОЛИЧ ЦСКА 20 10 (4)
2006 ЖО ЦСКА 18 14 (4) Роман ПАВЛЮЧЕНКО Спартак 20 11 (3) Дмитрий ЛОСЬКОВ Локомотив 22 11 (5)
2007 ВАГНЕР ЛАВ ЦСКА 18 11 (1) Роман АДАМОВ Москва 20 11 (3) Роман ПАВЛЮЧЕНКО Спартак 14 10 (1)
2008 ВАГНЕР ЛАВ ЦСКА 19 10 (1) Питер ОДЕМВИНГИЕ Локомотив 18 8 Марко ТОПИЧ Сатурн 22 8
2009 ВЕЛЛИТОН Спартак 21 15 (1) Александр БУХАРОВ Рубин 17 13 Алехандро ДОМИНГЕС Рубин 17 13 (8)
2010 ВЕЛЛИТОН Спартак 17 16 Александр АЛИЕВ Локомотив 20 13 (2) Сергей КОРНИЛЕНКО Рубин 18 11 (6)
2011/12 Сейду ДУМБЬЯ ЦСКА 20 13 Александр КЕРЖАКОВ Зенит 19 13 (1) Игорь СЕМШОВ Динамо 17 9
2012/13 Юра МОВСИСЯН Спартак 16 12 (1) ВАНДЕРСОН Краснодар 14 11 Александр КЕРЖАКОВ Зенит 18 10 (3)

За 8 туров до конца чемпионата-2012/13 лучший его бомбардир - спар-
таковец Юра Мовсисян, забивший 12 мячей. За время существования 
премьер-лиги (с 2002 года) это далеко не самый плохой результат: в 4 
случаях (из 10) к этому моменту лидер забивал меньше. А самым резуль-
тативным оказался Андрей Каряка, в сезоне-2004 выступавший за «Кры-
лья Советов» (16 мячей). Примечательно, что в последующих 7 сезонах 

за 8 туров до финиша (в прошлом чемпионате - как раз на экваторе, так 
как туров в итоге набралось 44) наибольшую результативность показы-
вали исключительно представители московских клубов. Они же и выиг-
рывали в итоге спор бомбардиров: в 5 сезонах лидеры никому позиций 
не уступали, а в 2006-м и 2007-м  армейцев Жо и Вагнера Лав удавалось 
опередить спартаковцу Роману Павлюченко. (Артем КАЗАНЦЕВ)
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- «Зенит» и золото в этом чемпионате 
- понятия несовместимые?

- Знаете, я как раз недавно изучил 
календарь ЦСКА и понял: не все так 
гладко у армейцев. Хотя, конечно, они 
в порядке, Вагнер Лав очень их усилил. 
Наконец, ЦСКА наверняка учтет горь-
кий прошлогодний опыт. В общем, не 
все зависит от «Зенита», как вы пони-
маете. Но небольшая надежда на золо-
то остается.

- Спаллетти в четверг обронил гром-
кую фразу: мол, «Зенит» даже сильнее 
ЦСКА. Владислав Радимов подписыва-
ется под этими словами?

- Вы меня провоцируете (смеется).
Все же ЦСКА и «Зенит» - слишком раз-
ные по исполнителям команды. Ска-
жем так, по результату личной встречи 
в этом сезоне сильнее питерцы. А если 
ориентироваться на таблицу чемпио-
ната - то, понятное дело, ЦСКА. Но, ду-
маю, в целом команды примерно одина-
ковые по уровню. 

- После неудачного возобновления 
сезона «Зенит» одержал три победы 
кряду. Кризис преодолен? Или его изна-
чально попросту придумали журналис-
ты?

- Давайте смотреть правде в глаза: 
кризис действительно был. Огорчали не 
только результаты, но и качество игры. 
В Питере как нигде ценят зрелищность 
футбола. Но вот уже с «Тереком» был хо-
роший по содержанию матч. И дело не 
в счете 3:0, а в игре, которая откровен-
но порадовала.

- Сейчас, когда истерия вокруг Халка 
немного поутихла, вы сами опреде-
лились: насколько покупка бразильца 
оправдала себя? 

- Так я и не скрываю, что изначально 
сомневался в Халке. С моей точки зре-
ния, и сейчас он не до конца вписался 
в игру «Зенита». Конечно, на него само-
го давит ценник в 60 миллионов евро. 
Пока рано говорить, что «Зенит» и Халк 
нашли друг друга.

Впрочем, вспомните, как возвра-
щался в Питер Александр Кержаков. Он 
тогда за первый круг, по-моему, только 
один гол забил! Почти ничего у Саши 
не получалось. А во втором - прорвало, 
и чуть ли не лучшим бомбардиром чем-
пионата стал. Видите, даже Кержу, вос-
питаннику «Зенита», понадобилось не-

мало времени, чтобы привыкнуть. Что 
уж говорить про бразильца Халка.

- После первого матча с «Базелем» 
некоторые эксперты говорили, что защит-
ники «Зенита» не соответствуют уровню 
амбиций клуба. Это правда? 

- Не думаю. Хотя в той встрече все 
игроки «Зенита» не соответствовали 
уровню Лиги Европы! Но это лишь один 
матч, в футболе случаются провалы. В 
целом в Питере собраны качественные 
защитники, игроки сборных. Впрочем, 
футбол - неоднозначный вид спорта. 
Вот, скажем, Бруну Алвеш в матче Изра-
иль - Португалия отметился отличным 
голом, но при этом его команда пропус-
тила три, один из которых был забит 
как раз из-под питерского защитника. 
Но за непредсказуемость, ошибки мы в 
том числе и любим футбол.

- Кстати, об ошибках: вы вообще вери-
те, что многострадальный стадион «Зени-
та» когда-нибудь построят?

- А куда ж они денутся? К чемпио-
нату мира будет готов, выхода другого 
просто нет. Но вообще вся эта ситуация 
вокруг строительства, конечно, комич-
ная. Я уже даже не читаю новости, свя-
занные с ним. Какая разница, кто там 
сколько украл… Надоело.

Я вспоминаю 2006-й, мы сидим в 
раздевалке как раз после последнего 
матча на арене имени Кирова, на мес-
те которой сейчас и идет стройка. И 
Сашка Горшков говорит: «Эх, мне уже 
не доведется сыграть на новом стадио-
не»… А теперь вспомните, какими моло-
дыми тогда были Кержаков, Малафеев, 
Денисов. Только вот теперь и они впол-
не могут так и не сыграть на нем… Пе-
чально, конечно.

- В первом круге в матче в Самаре 
«Зенит» первые 30 минут, по сути, валял 
дурака, дважды пропустив. Не повторит-
ся ли история? 

- Думаю, тут дело не в недооценке. 
Правильное слово - совпадение. Тогда 
ведь «Зенит» несколько матчей подряд 
пропускал в стартовый отрезок. И, ко-
нечно, не собирался делать это вновь в 
Самаре. Но не вышло. Однако я бы не 
говорил о какой-то безалаберности в 
действиях питерцев в той игре.

- Вам не больно смотреть на то, что 
происходит сейчас с «Крыльями»? Такими 
темпами ведь можно и вылететь… 

- Во-первых, думаю, Самара сохра-
нит место в премьер-лиге. Хотя чехар-
да в клубе в последние годы на позитив-
ный лад не настраивает. Тем не менее, 
если город возьмется за клуб, то «Кры-
лья», еще и на новом стадионе, способ-
ны быть стабильной, крепкой командой 
премьер-лиги, которая вновь будет со-
бирать по 30 тысяч болельщиков, как 
еще совсем недавно.

- Самюэль Это’О называл Гаджи Гад-
жиева «профессором», но достаточно ли 
талантливые у него в Самаре студенты, 
чтобы сдать экзамен премьер-лиги?

- Никогда не поздно развивать на-
выки. Даже в сознательном возрасте 
можно привить футболисту и технику, 
и тактику, да что угодно. Прогрессиро-
вать реально и на четвертом десятке. А 
Гаджиев - как раз из тех тренеров, ко-
торые способны вывести подопечных 
на новый уровень мастерства.

- Будь вы сейчас игроком ЦСКА, уже 
заказали бы столик в ресторане на 26 
мая, чтобы отметить чемпионство?

- Честно говоря, да. Но втихаря (сме-
ется). Да, я говорил, что у ЦСКА тяже-
лый календарь, но все-таки шансы на 
чемпионство у армейцев высокие, че-
го греха таить.

- Не секрет, что Слуцкий не так давно 
сам хотел покинуть ЦСКА, но Гинер его 
не отпустил - и вот он, результат. Смот-
рится как наставление другим руководи-
телям клубов, которые любят увольнять 
тренеров налево и направо…

- Возможно, вы и правы. Не у всех 
президентов хватает терпения. Впро-
чем, каждая ситуация индивидуальна. 
Вот, скажите, вы бы на месте Федуна 
уволили Эмери?

- Я бы его в принципе не приглашал.
- Но если уж позвали - то как бы пос-

тупили в сложившейся у «Спартака» си-
туации?

- Тогда, пожалуй, уволил бы.
- Вот именно. Команда не показыва-

ет результатов, болельщики негативно 
относятся к тренеру. И не остается ино-
го выхода, кроме как расстаться. Но, ра-
зумеется, бывают и не слишком проду-
манные решения.

- Вагнера Лав всегда знали как игрока, 
блестяще завершающего атаки, а теперь 
он стал чуть ли не плеймейкером.

- На самом деле он всегда был та-
ким. Мне ведь довелось играть против 
Вагнера - то еще мучение, скажу вам! 
Мяч бразилец придерживает так здоро-
во, что к нему вообще не подберешься! 
Притом сознательно делает паузу, гра-
мотно развивает атаку, принимает пра-
вильное решение. По-моему, это силь-
нейший футболист чемпионата России. 
И надо снять шляпу перед руководите-
лями ЦСКА, что когда-то они его отко-
пали…

Для «Зенита», конечно, возвраще-
ние Вагнера в Россию - не лучшая но-
вость. Но для нашей премьер-лиги его 
трансфер только плюс. Вагнер на поле 
умеет все, а не только забивать.

Антон МАТВЕЕВ

Завтра «АНЖИ» - «АЛАНИЯ»
«Алания» переживает не лучшие времена. О том, как реагируют на ситуацию 

в Северной Осетии, рассказал «СЭ» бывший президент клуба, 
ныне председатель республиканского правительства.

Сергей ТАКОЕВ:
«РФС ДОЛЖЕН ВЕСТИ СЕБЯ СОЛИДНЕЕ»

ФУТБОЛ СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 23-й тур

АНГЛИЯ
Защитник «Манчестер Сити» Вен-

сан Компани может продолжить карь-
еру в Германии или Испании. Причем, 
как уверяет британская пресса, основ-
ными претендентами на 26-летнего иг-
рока сборной Бельгии являются «Барсе-
лона» и «Бавария». Вероятность трансфе-
ра увеличилась после того, как Компани 
нарушил предписание главного тренера 
клуба Роберто Манчини и сыграл за на-
циональную команду в матче отбороч-
ного цикла ЧМ-2014 с Македонией (1:0), 
несмотря на не до конца залеченное мы-
шечное повреждение. (The Telegraph, 
Алексей СЕРГУНИН)

ИСПАНИЯ
Вратарь «Реала» и сборной Испании 

Икер Касильяс включен в заявку клуба на 
сегодняшний матч чемпионата страны с 
«Леванте», хотя и начнет встречу в запасе. 
Об этом сообщил ассистент главного тре-
нера мадридцев Айтор Каранка. Капитан 
«Реала», не игравший с 23 января из-за 
перелома пальца на руке, уже две недели 
тренируется в общей группе, но в заявку 
на матчи не попадал. (Reuters) 

ИТАЛИЯ
Нападающий «Интера» Родриго Па-

ласио пропустит ближайший матч против 
«Аталанты». Форвард повредил заднюю 
поверхность бедра во время тренировки. 
Паласио - лучший бомбардир команды в 

этом сезоне. На его счету 21 гол в 38 мат-
чах. (Football Italia, Андрей БЕЛЯКОВ)

***
Голландский полузащитник Ибрахим 

Афеллай, выступающий на правах арен-
ды за «Шальке», может продолжить ка-
рьеру в Италии. На него претендуют два 
клуба из серии А: «Интер» и «Лацио». Пра-
ва на Афеллая принадлежат «Барсело-
не», которая готова отпустить футболис-
та за 6 миллионов евро. (Goal.com, Анд-
рей БЕЛЯКОВ)

ФРАНЦИЯ
Защитник «ПСЖ» Алекс, получивший 

травму бедра в первом четвертьфиналь-
ном матче Лиги чемпионов с «Барсе-
лоной», к ответной встрече вернется в 
строй. При этом на «Ноу Камп» парижа-
не по-прежнему не смогут рассчитывать 
на полузащитника Тиагу Мотту, который 
пропустил игру на «Парк де Пренс» из-за 
повреждения приводящей мышцы бедра. 
Об этом сообщил вчера главный тренер 
«ПСЖ» Карло Анчелотти. (AFP) 

УКРАИНА
Российский легионер «Таврии» Ма-

хач Гаджиев стал невольным участни-
ком скандала, в результате которого кон-
трольно-дисциплинарный комитет ФФУ 
принял решение снять с крымского клу-
ба три очка в текущем чемпионате Укра-
ины. В сентябре 2012 года «Таврия» под-
писала трудовое соглашение с экс-фут-
болистом «Анжи» по системе 1+2, а также 

контракт о представительстве с агентом 
игрока Вадимом Шаблием, которому обя-
залась выплатить в двухнедельный срок 
денежное вознаграждение. Не дождав-
шись денег, Шаблий подал жалобу в КДК 
ФФУ, чей вердикт оказался не в пользу 
«Таврии». Но с тех пор, как началась эта 
история, к руководству крымским клубом 
пришел новый генеральный директор, ко-
торый собирается подать апелляцию на 
решение КДК, мотивируя это тем, что его 
предшественник не должен был брать от 
имени клуба никаких финансовых обяза-
тельств перед Шаблием, поскольку Гад-
жиев переходил в «Таврию» бесплатно, 
на правах свободного агента. За восемь 
туров до финиша чемпионата Украины 
крымская команда с 28 очками занима-
ет 10-е место. (Юрий ЮРИС) 

ГРЕЦИЯ
Греческая федерация футбола диск-

валифицировала полузащитника АЕК Ги-
оргоса Катидиса на пять матчей, запрети-
ла ему в течение трех месяцев появлять-
ся на любом стадионе и оштрафовала на 
тысячу евро. Причиной стал нацистский 
жест, которым 20-летний футболист от-
метил победный гол в недавнем матче 
чемпионата Греции с «Верией» (2:1). пя-
тиматчевая дисквалификация носит, по 
сути, символический характер, посколь-
ку АЕК уже отстранил Катидиса от игр до 
конца сезона. Ранее греческая федера-
ция также наложила на игрока пожизнен-
ный запрет на выступление за сборные 
страны. (Reuters)

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

О турнирном положении 
«Алании»:

- Положение «Алании» могло 
быть гораздо лучше, если бы не 
очковые потери, которых коман-
да не заслуживала, в частности, 
в матчах с грандами - «Спарта-
ком», «Зенитом». Слишком мно-
го у нас было матчей нереализо-
ванных возможностей при иг-
ровом преимуществе. Каких-то 
очков недосчитались из-за су-
дейских ошибок. 
О возможном вылете клуба 
из премьер-лиги:

- Огорчение в республике бу-
дет неописуемым. Но на кредит 
доверия Валерию Георгиевичу 
это не повлияет. Болельщики у 
нас в футболе разбираются и по-
нимают, что в одночасье клуб не 
выстроишь. Но давайте не будем 
спешить, ведь один из принци-
пов Газзаева: если не потеряно 
все, не потеряно ничего. «Ала-
ния» будет биться до последней 
секунды чемпионата. Если пре-
зидент клуба поставил задачу 
возродить чемпионские тради-
ции «Алании», выстроить в Осе-
тии современную футбольную 
пирамиду, люди будут рядом с 
ним, наберутся терпения, уве-
ренные в том, что в конечном 
счете Газзаев и из этой ситуа-
ции выйдет победителем. 
О значении «Алании» 
для республики: 

- У нас нет ни нефти, ни га-
за, ни угля. Финансировать «Ала-
нию» из республиканского, до-

вольно скудного, бюджета всег-
да стоило невероятных усилий. 
Большим облегчением стало под-
писание соглашения с компани-
ей «РусГидро». Если бы оно не бы-
ло подписано, клуб должен был 
бы сняться с чемпионата. Это 
стало бы трагедией для многих 
наших граждан. Футбол в севе-
рокавказском регионе не просто 
вид спорта, а по-настоящему со-
циальное явление, активно  влия-
ющее на воспитание нового поко-
ления. Помните бум, сопровож-
давший чемпионство «Алании» 
1995 года? Тогда наши футболь-
ные школы были переполнены, 
ребят принимали по конкурсу.
О развитии детско-юношеского 
футбола: 

- В России в первенствах раз-
ных дивизионов выступает по-
рядка 70 футболистов - воспи-
танников Северной Осетии. С 
одной стороны, этим можно 
только гордиться, с другой - не 
результат ли это бесконтроль-
ного разбазаривания футболь-
ных кадров? В общем, с прихо-
дом на пост президента клуба 
Валерия Газзаева была выстро-
ена вертикаль, у основания ко-
торой - наши детско-юношеские 
школы. Валерий Георгиевич сам 
часто выезжает на матчи юно-
шеских команд, даже младших. 
Чтобы пресечь отток националь-
ного футбольного фонда, он сей-
час закрепил юридические пра-
ва клуба на всех одаренных фут-
болистов начиная с 10-летнего 
возраста: таланты взяты на учет 

тренерским штабом команды. 
Клуб опекает этих ребятишек, 
оказывает помощь их семьям, 
а по достижении совершенно-
летия юный футболист без ве-
дома «Алании» не может заклю-
чить взрослый контракт. 
О нападках на «Аланию»:

- Мы не сомневаемся в при-
роде мелочных придирок, на-
падок на «Аланию». Все связа-
но с тем, что Валерий Газзаев 
возглавил оргкомитет Объеди-
ненной лиги: у него сразу поя-
вились противники, в том чис-
ле и в РФС. Некоторые большие 
спортивные чиновники меня от-
крытым текстом предупрежда-
ли: если Газзаев не откажется 
от новой должности, пострада-

ет «Алания». Странно такое слы-
шать, ведь руководители РФС 
прекрасно знают, кто иници-
ировал проект ОФЛ на самом 
высоком уровне, где одобряется 
интеграция стран СНГ в любой 
сфере. И Валерий Георгиевич, 
как ответственный и законопос-
лушный гражданин, выполняет 
работу, которую ему поручили 
инициаторы проекта в расчете 
на его авторитет и опыт. 
О разногласиях по поводу ОФЛ:

- Считаю, что делать «Ала-
нию» разменной монетой в боль-
шой футбольной политике недо-
пустимо. Все прекрасно знают 
организаторов Объединенной 
лиги, тех, кто одобрил эту идею, 
а подзатыльники почему-то по-
лучает «Алания». Мне кажется, 
РФС и некоторые спортивные 
чиновники должны вести себя 
солиднее. Мое глубокое убеж-
дение: вместо интриг люди, ко-
торые против объединенно-
го чемпионата, должны прямо, 
по-мужски, высказывать свое 
мнение, убеждать инициаторов, 
если считают, что они не правы, 
а не действовать из-за угла.

Даже президент УЕФА Ми-
шель Платини как человек ра-
зумный не берется обсуждать 
то, чего еще нет. А в России, как 
всегда, вместе с водой пытают-
ся выплеснуть и ребенка. 

Полный текст интервью 
Сергея Такоева -

на портале www.sport-express.ru

Павел АЛЕШИН

Экс-полузащитник ЦСКА, «Зенита» и «Крыльев Советов» рассуждает о делах в своих бывших клубах

Владислав РАДИМОВ: «ВАГНЕР ЛАВ - 
ЛУЧШИЙ ФУТБОЛИСТ ПРЕМЬЕР-ЛИГИ»

Понедельник. Владикавказ. «Алания» - ЦСКА - 0:4. С мячом ВАГНЕР ЛАВ.

Сегодня «ЛОКОМОТИВ» - «ТЕРЕК»
Известный актер, режиссер и сценарист Никита Высоцкий - 

о сегодняшнем и завтрашнем дне любимого «Локомотива»

«ДАЙ БОГ БИЛИЧУ 
ИЗБЕЖАТЬ ГИЛЬОТИНЫ»
- Как воспринимаете нынеш-

нее положение «Локомотива»?
- Как личную боль. Очеред-

ной чемпионат - очередные рух-
нувшие надежды.

- Но ведь, как говорится, еще 
не вечер.

- Действительно, впереди во-
семь туров. Но после игры, кото-
рая была показана в Казани, на-
дежды на светлое завтра моей 
команды тают, как мартовский 
снег. Даже президент клуба ос-
талась недовольна. А уж она да-
ма терпеливая.

- Обычно в подобных турнир-
ных ситуациях голова тренера ока-
зывается в кустах. Биличу такая 
кара грозит?

- Судя по недавнему интер-
вью в «СЭ» Ольги Юрьевны, кре-
дит доверия к хорвату еще не ис-
сяк. Но это было вчера. Не стану 
исключать, что в случае неудачи 
с «Тереком» может последовать 
приглашение на гильотину. Клуб, 
как театр или съемочная группа, 
- закрытая книга. И мы можем 
только догадываться о том, что 
происходит за кулисами. Лично 
мне Билич симпатичен: обаяте-
лен, доступен. Но складывается 
впечатление, что он не очень по-
нимает, куда попал.

- Президент «Локомотива» 
назвала Ндоя и Кайседо «отлич-
ными забивными нападающими». 
А они уже четыре матча уходят с 
поля без гола.

- Спорить не буду. Наверное, 
в таких случаях принято гово-
рить, что это игровой спад. При-
чины? Я не настолько силен в 
футболе, чтобы в них разобрать-
ся. Знаю только, что настоящий 
актер не может себе позволить 
на сцене или перед камерой об-
манывать зрителя. А на поле это, 
оказывается, возможно. Стран-
но…

- История с Павлюченко - из 
той же оперы?

- Очень похоже. Хотя, не 
удивляйтесь, верить в Романа 
продолжаю. Он мужик с харак-
тером. Такие рук не опускают.

- По поводу ухода Сычева грус-
тите?

- Представьте, да. И верю, что 
последнего слова в «Локомотиве» 
Димка так и не сказал.

- Так вы со своей ностальгией 
и до Семина с Филатовым добе-
ретесь.

- Почему бы и нет? В труд-
ное время принято вспоминать о 
добрых славных временах. Чем-
пионство, победы в Лиге чемпи-
онов над «Интером», «Реалом», 
киевским «Динамо»... Кто знает, 
возможно, это воспоминания о 
будущем.

- Свет в конце железнодорож-
ного тоннеля виден?

- Очень хочется, чтобы он хо-
тя бы забрезжил - все-таки без 
надежды в футболе никуда.

Александр ЛЬВОВ

Главный тренер «Локо» Славен БИЛИЧ и нападающий 
Роман ПАВЛЮЧЕНКО пока разочаровывают своих 
поклонников.

Играющий тренер и капитан сборной правительства Дагестана ждет не дождется 16 мая, 
когда в Сочи стартует 17-й Международный турнир среди футбольных клубов парламентов 

и правительств, администраций областей и мэрий городов

Будун БУДУНОВ: «ЕСЛИ РОБЕРТО КАРЛОС 
НАДУМАЕТ - ГОТОВ УСТУПИТЬ ЕМУ МЕСТО»
Бывший форвард «Анжи», 

«Москвы» и «Терека» ныне 
президент футбольного со-

юза Дагестана, депутат Народ-
ного собрания республики. Дел 
невпроворот: новый стадион, 
впереди строительство базы, 
родная команда, которая вдруг 
несколько раз оступилась. Но 
душа Будуна Будунова по-пре-
жнему рвется на поле. 

- Как готовитесь к сочинским 
баталиям?

- Как только выдается сво-
бодное время, собираемся в 
Каспийске или Махачкале. Тре-
нируемся, проводим спаррин-
ги, готовимся физически. Все 
на полном серьезе.

- Помнится, два года назад, 
когда ваша команда дебютиро-
вала на турнире, играть ей при-
шлось буквально с листа.

- Было такое. Решение вы-
ступить в Сочи мы приняли в 
последний момент по просьбе 
моего давнего друга, органи-
затора турнира Юрия Белоуса. 
Не скажу, что наше выступле-
ние стало сенсацией, но школу 
мы прошли хорошую. А главное 
- окунулись в атмосферу друже-
любия, веселого, мальчишеско-
го футбола. И познакомились 
с огромным количеством за-
мечательных людей, влюблен-
ных, как и мы, в игру.

- Из тех, с кем когда-то встре-
чались в российском чемпиона-
те, довелось пообщаться?

- Конечно. Очень рад был 
встрече с Егором Титовым и 
Юрием Ковтуном, которые 
приехали на турнир в соста-
ве клуба «Артист», подружил-
ся с его президентом, певцом и 
композитором Николаем Тру-
бачом. С нетерпением жду но-
вого общения. Тем более что 
прошлогодний турнир, к со-
жалению, вынужден был про-
пустить по семейным обстоя-
тельствам.

- Сильно изменился состав 
вашей команды по сравнению 
с прошлым годом?

- Нет. Мы придерживаемся 
строгой трансферной полити-
ки и доверяем тем, кто уже не 
раз проверен в самых ответс-
твенных матчах. Звезд у нас 
нет, зато все как один - бой-
цы.

- Роберто Карлоса не собира-
етесь в команду пригласить?

- Он занят с «Анжи». Кроме 
того, чтобы играть за нашу ко-
манду, ему надо стать депута-
том. Но, если надумает, готов 
уступить ему место.

- А фанатов из «Дикой диви-
зии» для поддержки в Сочи позо-
вете?

- Думаю, они будут нужнее 
«Анжи».

- Какой тактики собираетесь 
придерживаться на турнире?

- Извините, это наш секрет. 
- А за столом?
- Проверенной тактики кав-

казского гостеприимства под 
кодовым названием «хлеб-
соль плюс коньяк». Но только 
на прощальном банкете. А во 
время турнира -  строжайший 
режим.

- Каковы турнирные планы?
- После прошлогоднего тре-

тьего места неплохо было бы 
подняться повыше. Но это бу-
дет нелегко - слабых соперни-
ков на турнире не бывает.

Александр ЛЬВОВ
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ФУТБОЛ ЛИГА ЕВРОПЫ. 1/4 финала. Первый матч

Бывшему главному тренеру «Челси» и сборной Израиля симпатична игра казанцев, 
но шансов на выход в полуфинал у них, по его мнению, почти нет

Авраам ГРАНТ: «РУБИНУ» 
ПРОСТО НЕ ХВАТИЛО КЛАССА»

Эли ШВИДЛЕР
из Тель-Авива

- «Рубин» - очень приличная, 
хорошо организованная коман-
да, но «Челси» намного сильнее, 
- таково впечатление известно-
го израильского специалиста от 
увиденного в четверг на «Стэм-
форд Бридж». - За игрой «Руби-
на» я наблюдал далеко не в пер-
вый раз. Очень солидная, мож-
но сказать, системная команда, 
которая всегда знает, чего хочет 
добиться на поле. Другое дело, 

что «Челси» - клуб, у которого и 
бюджет гораздо больше, и уро-
вень мастерства игроков вы-
ше, что и сказалось на ходе и 
результате матча.

- Как вам игра Биберса 
Натхо?

- Прекрасный футболист, 
интеллигентный, и я так го-
ворю не потому, что он изра-
ильтянин. Думаю, он в четверг 
был самым заметным на поле в 
составе «Рубина». Как раз еще 
одного игрока такого уровня в 
линии полузащиты российс-

кому клубу и не хватило. В це-
лом же, повторюсь, игра гостей 
мне показалась весьма симпа-
тичной, но, говоря откровен-
но, «Рубину» просто не хвати-
ло класса. 

- Значит ли это, что у казан-
ского клуба нет никаких шансов 
в ответном матче?

- Этого я не утверждаю. Все-
таки в футболе многое может 
произойти, тем более что «Ру-
бину» удалось забить мяч на 
выезде, а играть через неделю 
в Москве предстоит в доволь-

но сложных погодных услови-
ях. «Челси» придется непросто, 
но я думаю, что уровень игро-
ков моего бывшего клуба дает 
ему все шансы сохранить пре-
имущество в два мяча и выйти 
в полуфинал.

- Намерены ли в ближайшем 
будущем вернуться к тренерс-
кой работе? Быть может, в Рос-
сии?

- Я ничего не исключаю. Все 
знают, как я уважаю постоян-
но прогрессирующий российс-
кий футбол.

На «Стэмфорд Бридж» казанцы не стали играть в «провинциальный» футбол. Может, зря?

ФАЛЬКАО СДЕРЖАЛИ. 
ТОРРЕСА ИСПУГАЛИСЬ

ЧЕЛСИ - РУБИН - 3:1 (2:1)
Голы: ТОРРЕС (Давид Луиз), 16 - 1:0. МОЗЕС (Мата), 32 - 2:0. 

НАТХО (с пенальти), 41 - 2:1. ТОРРЕС (Мата, Лэмпард), 70 - 3:1.

ШАНСЫ «РУБИНА» - 1 к 2
В десятый раз в истории еврокубков российский клуб в первом 

матче плей-офф потерпел поражение со счетом 1:3. В предыдущих 
девяти случаях наши команды выходили в следующий раунд триж-
ды (33,3 процента), неизменно побеждая со счетом 2:0. «Спарта-
ку» удалось сделать это в далеком 1996 году, а «Зениту» - в Куб-
ке УЕФА-2004/05 и 2007/08. «Рубин» же оказался в такой ситуации 
во второй раз: в прошлом сезоне казанцы уступили «Лиону» в пер-
вом матче 4-го отборочного раунда Лиги чемпионов, а дома смог-
ли добиться лишь ничьей (1:1).

Интересно, что «Челси» лишь однажды выигрывал первый матч 
двухраундового противостояния дома со счетом 3:1. Произошло это 
в 1/4 финала Лиги чемпионов-1999/00, когда была обыграна «Бар-
селона». Однако в ответной встрече каталонцы взяли убедительный 
реванш, пусть и в дополнительное время - 5:1. (Виталий ОРЛОВ)

10 случаев, когда российские клубы проигрывали первый 
гостевой матч в плей-офф еврокубков со счетом 1:3

Сезон Турнир Стадия Клуб Соперник 2-й матч
1996/97 ЛЧ Отб. раунд Алания Рейнджерс 2:7
1996/97 КУ 2-й отб. раунд Спартак Динамо Зг 2:0
2000/01 КУ 1/64 финала Динамо Лиллестрем 2:1
2001/02 КУ 1/32 финала Динамо Рейнджерс 1:4
2002/03 КУ 1/32 финала Зенит Грассхоппер 2:1
2004/05 КУ 2-й отб. раунд Зенит Суперфунд 2:0
2007/08 КУ 1/8 финала Зенит Марсель 2:0
2009/10 ЛЕ 4-й отб. раунд Амкар Фулхэм 1:0
2011/12 ЛЧ 4-й отб. раунд Рубин Лион 1:1
2012/13 ЛЕ 1/4 финала Рубин Челси ?

Четверг. Лондон. «Челси» - «Рубин» - 3:1. 
70-я минута. Только что Фернандо ТОРРЕС забил свой второй гол в ворота Сергея РЫЖИКОВА.

ПРОЙДЕТ ЛИ «РУБИН» 
«ЧЕЛСИ» В ЧЕТВЕРТЬФИНАЛЕ 

ЛИГИ ЕВРОПЫ?
Ответили: 5344 человек

ОПРОС «СЭ»

БИАТЛОН

Тоттенхэм - Базель - 2:2 (Адебайор, 40. Сигурдссон, 58 - Штокер, 30. 
Ф.Фрай, 34). Бенфика - Ньюкасл - 3:1 (Родриго, 25, Лима, 65, Кардосо, 71, с 
пенальти - Сиссе, 12). Фенербахче - Лацио - 2:0 (Вебо, 78, с пенальти. Кайт, 
90+1). Удаление: Онази («Лацио»), 48. Ответные матчи состоятся 11 апреля.

В первых семи официаль-
ных матчах этого сезона 
«Рубин» пропустил всего 

один гол. Да и тот, во-первых, 
был забит Радамелем Фалькао, 
пострадать от которого совсем 
не зазорно, а во-вторых, гло-
бально на судьбу казанцев ни-
как не повлиял, «Атлетико» ко-
манда Курбана Бердыева все 
равно прошла. И вот в одной 
игре на «Стэмфорд Бридж» обо-
рона «Рубина» капитулировала 
сразу трижды. 

И это при том, что в нача-
ле сезона Бердыев постоянно 
был вынужден варьировать со-
став оборонительной линии из-
за дисквалификаций футболис-
тов. В первом матче с «Атлети-
ко» красную карточку схлопотал 
Шаронов, в ответном - Сесар На-
вас, первую встречу с «Леванте» 
недоиграл Ансальди. В семи мат-
чах у «Рубина» на поле выходило 
семь разных сочетаний защит-
ников - и ничего. В Лондоне же 
кадровых проблем у Бердыева не 
было (считать таковыми еще не 
игравшего за новый клуб М’Вила 
и резервиста А.Еременко не сто-
ит). Что же случилось?

Отчасти ответ на этот вопрос 
дал после матча Бердыев: 

- В первые 10 - 15 минут мы 
немного испугались «Челси». По-
том команда пришла в себя, и 
игра пошла уже обоюдоострая. 

С трибуны было похоже, что 
это действительно так, а увен-
чался упомянутый отрезок пер-
вым голом Торреса, который 
легко переиграл опытнейше-
го Шаронова. Но здесь уместно 
вспомнить слова того же Берды-
ева на предматчевой пресс-кон-
ференции, где он отметил, что 
со времени последнего визита в 
Лондон в 2011 году, когда казан-
цы играли с «Тоттенхэмом», его 
команда стала гораздо опытнее. 
Нестыковочка получается.

Действительно, европейс-
кий опыт у «Рубина» накоплен 
уже приличный, команда игра-
ла и добивалась результата и 
на «Ноу Камп» против «Барсело-
ны», и на «Сан-Сиро» против «Ин-
тера», знает, что такое горячие 
греческие фанаты. Неужели ау-
ра «Челси» и «Стэмфорд Бридж» 
настолько сильнее? Или «Рубин» 
до сих пор не изжил в себе про-
винциальные комплексы?

Кстати, в Италии существует 
термин «провинциальная игра»: 
это когда «маленькая» команда 
приезжает в гости к топ-клубу и 
всеми силами обороняется, на-
деясь лишь на редкие контрата-
ки. Показал в четверг вечером 
«Рубин» такой вот «провинци-
альный» футбол? Нет. Вопре-
ки ожиданиям команда не уш-
ла в глухую оборону - напро-
тив, старалась отвечать атакой 
на атаку. 

- «Челси» и сам играл, и нам 
позволял. У нас многое получа-
лось, просто мы сами допуска-
ли грубые ошибки, а с таким со-
перником это непозволительно. 
Игра давалась. Будь иначе, воз-
можно, и «сели» бы в оборону, - 
сказал нападающий казанцев 
Владимир Дядюн.

Солидарен с ним и Бердыев:
- Во втором тайме в какие-то 

промежутки нам удавалось кон-
тролировать ситуацию на поле, 
временами мы смотрелись да-
же лучше. Просто очень часто в 

простых ситуациях теряли мяч, 
давая сопернику возможности 
контратаковать.

Действительно, неоправдан-
ных потерь у «Рубина» в этом 
матче было слишком много. А 
каждый «обрез» оборачивался 
быстрой ответной атакой «Чел-
си». «Лондонцы действовали в 
своей привычной манере. «Чел-
си» включает скорости, когда 
есть свободные зоны», - сказал 
Бердыев. Зоны же эти появля-
лись как раз после потерь «Ру-
бина» в центре поля. 

Именно так «Челси» забил 
третий гол. Бенаюн после поте-
ри гостей на правом фланге ра-
зогнал атаку хозяев, Торрес вов-
ремя придержал мяч, Лэмпард с 
Матой его разыграли, а испанс-
кий форвард как раз за это вре-
мя успел открыться в штраф-
ной между двумя защитника-
ми «Рубина». 

Во многом потери казанцев 
случались оттого, что «Челси» 
продемонстрировал очень хоро-
шее командное движение. Для 
многих это стало неожиданнос-
тью, ведь лондонцы сейчас жи-
вут в тяжелом графике - игра с 
«Рубином» была для них третьей 
за шесть дней. Бердыев же пе-
ред матчем заметил, что беспо-
койства относительно физичес-
кого состояния подопечных не 
испытывает. Тем удивительнее 
было наблюдать, как Бертранд, 
игравший до этого и в субботу, 
и в понедельник, буквально по-
давил на своем фланге Кузьми-
на с Калешиным. 

На противоположном краю, 
правда, было получше: Ансальди 
и Гекдениз напрягали Аспилику-
эту (испанец, к слову, как и Бер-
транд, проводил третий полный 
матч за шесть дней). Аргенти-
нец вообще наряду с Р.Еременко 
оказался по итогам встречи са-
мым бьющим футболистом «Ру-
бина» - три удара, один из ко-
торых нашел в штрафной руку 
Терри. Турок же провел хороший 
матч с точки зрения работо-
способности: давно не приходи-
лось видеть, чтобы он так часто 
и успешно играл в отборе. Прав-
да, во втором тайме роковая по-
теря и голевой навес случились 
как раз с этого фланга. 

Так что преимущества в «фи-
зике», на которое надеялись бо-
лельщики «Рубина», у команды 
Бердыева не было. «Челси» игра-
ет в английской  премьер-лиге, а 
там скорости совершенно иные, 
чем в России, гораздо выше», - 
заметил после игры Дядюн. Темп 
и интенсивность матча были не-
плохими, но, по английским мер-
кам, не максимальными. Тем не 
менее для того, чтобы обыграть 
«Рубин», «Челси» их хватило. Но 
это уже беда не отдельно взя-
тых казанцев, а всего российс-
кого футбола. 

Здесь немного испугались, 
тут совершили ненужную поте-
рю, там не использовали свой 
шанс (при счете 2:1 отличный 
момент был у Рондона, но тот с 
линии штрафной пробил точно 
в руки Чеху) - и на выходе полу-
чите 1:3. Сложенное все вмес-
те, это, пожалуй, и называется 
классом.

Дмитрий ГИРИН
Лондон - Москва

1. Чех 6,0
28. Аспиликуэта 6,0

4. Давид Луиз 6,5
26. Терри (к) 6,0
34. Бертранд 6,0
13. Мозес 6,5

(17. Азар, 65) 6,0
7. Рамирес 6,0

10. Мата 7,0
(11. Оскар, 78) 6,0

8. Лэмпард 6,0
30. Бенаюн 6,0

(21. Марин, 82) 5,5
9. ТОРРЕС 7,0

Запасные: 22. Тернбулл, 2. 
Иванович, 19. Паулу Фер-
рейра, 12. Микел.

1. Рыжиков 5,5
19. Калешин 5,5
76. Шаронов (к) 5,0

4. Сесар Навас 5,0
3. Ансальди 5,5
2. Кузьмин 6,0

(10. Касаев, 82) 5,5
66. НАТХО 6,0
23. Р.Еременко 6,0

6. Орбаис 5,5
61. Гекдениз 5,5
22. Дядюн 5,0

(99. Рондон, 46) 5,0
Запасные: 24. Арлаускис, 25. 

Маркано, 8. Рязанцев.15. 
Кисляк, 55. Тере.

Предупреждения

Терри, 41 (неспорт. повед.) Орбаис, 86 (грубая игра)
Бенаюн, 77 (грубая игра)
Марин, 90+2 (срыв атаки)

5 Голевые моменты 1

14 (6) Удары (в створ ворот) 10 (4)

9 Угловые 3
Судьи: РОККИ. Ди Либераторе, Кариолато, Маццолени, Валери (все 

- Италия).
4 апреля. Лондон. Стадион «Стэмфорд  Бридж». 1 градус.

32 994 зрителя (вмещает 41 841)
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P

Александр СЕЛИФОНОВ:
«ПИХЛЕР НЕ ХОТЕЛ ПЕРЕСТАНОВОК»

- Эмоции двоякие, - прокомментиро-
вал «СЭ» свое назначение старший тре-
нер женской сборной России. - С одной 
стороны, я рад, что буду возглавлять ко-
манду, с другой - есть большая озабо-
ченность. Ситуация все-таки сложная. 
Времени до Олимпийских игр остается 
слишком мало.

- Поднимался ли уже вопрос плана 
подготовки женской сборной к следую-
щему сезону?

- Я пока не знаю.
- Просто хочется понять: останется 

ли методика Вольфганга Пихлера или вы 
внесете свои коррективы? Насколько мне 
известно, в планах женской команды зна-
чится 13 мая начать первый тренировоч-

ный сбор в Рупольдинге. А туда спортсме-
нок всегда возит Пихлер.

- Я уверен, что мы с Вольфгангом обяза-
тельно достигнем договоренности по это-
му вопросу. Может, будем работать двумя 
группами: одну буду возглавлять я, другую 
- Пихлер. Понятно, что полностью изме-
нить начатую им методику подготовки не-
возможно. Это может пойти только во вред. 
Все-таки девчонки отработали с Вольфган-
гом два года, привыкли к его тренировкам 
и психологически, и физически.

- Вы уже разговаривали с Пихлером? 
Как он отнесся к тому, что будет вашим 
помощником?

- Нормально отнесся. Конечно, он не 
хотел таких перестановок, но девать-
ся некуда.

- Если я правильно понимаю, теперь 
решающее слово по плану подготовки и 
местам проведения сборов - за вами?

- Думаю, мы все будем решать совмес-
тно. Но, конечно, я буду вносить коррек-
тивы и в тренировочные планы, если ме-
ня что-то не будет устраивать. Уверен, 
совместная работа с Пихлером принесет 
результат. У нас одна цель!

- Была ли у вас возможность пого-
ворить с кем-то из лидеров команды? 
Насколько мне известно, ведущие спорт-
сменки настаивали на том, чтобы Пихлер 
остался старшим тренером.

- Давайте не будем опережать собы-
тия. Назначение только состоялось. Ни о 
планах тренировок, ни о совместной ра-

боте мы пока договориться не успели. Ду-
маю, в ближайшее время все прояснит-
ся. Ясно одно: нам всем нужно прийти к 
согласию и работать сообща.

- Вы понимаете, какая теперь на вас 
лежит ответственность? Два года мно-
гие требовали сменить Пихлера на рос-
сийского тренера. И теперь такой тренер 
у команды есть - вы. Осознаете, какой 
может быть цена ошибки?

- Конечно, я все это прекрасно пони-
маю! Потому и говорю, что сильно оза-
бочен. Есть и тревога, и сомнения. В об-
щем, особой радости это назначение у 
меня не вызвало. Ситуация, в которую 
я попал, - очень непростая. 

Татьяна ПОМЕЛЬНИКОВА

Екатерина КУЛИНИЧЕВА 
из Москвы

- Михаил Прохоров голосо-
вал против той схемы тренерс-
кого штаба, которая в итоге была 
принята, а вы - за. Почему? - воп-
рос исполнительному директо-
ру СБР.

- Я голосовал за конструк-
цию, которая, на мой взгляд, 
действительно является уси-
лением для команды. И Се-
лифонов, и Ефимов уже дав-
но в сборной. Их многолетний 
опыт, в том числе - в исполь-
зовании высокогорной подго-
товки, подведения к важным 
стартам, сможет помочь где-
то подкорректировать планы 
Пихлера. Еще до того, как при-
нять решение, я посмотрел, как 
Пихлер и Селифонов общают-
ся, и могу сказать: они отно-
сятся друг к другу дружелюбно 
и предельно корректно. Кста-
ти, конкретные планы подго-
товки они уже обсуждали, и это 
очень важно. Между прочим, в 
сборной Швеции Пихлер тоже 
не был старшим тренером. Эту 
должность занимал Стаффан 
Эклунд, а Пихлер отвечал как 
раз за функциональную под-
готовку. Так что здесь проблем 
возникнуть не должно. Мы ре-
шили, как говорится, не скла-
дывать все яйца в одну корзину. 
Если кто-то из спортсменок же-
лает готовиться по другой моде-
ли - пожалуйста. 

- Объясняется ли выбор СБР 
в пользу Селифонова тем, что 
он известен как человек неконф-
ликтный? А значит, наверняка 
сможет найти контакт с Пихле-
ром и не будет тратить время 

на выяснение отношений - чьи 
методы правильнее?

- И это тоже. Вообще Сан 
Санычу нужно сказать огром-
ное спасибо. Серьезно! В та-
кое трудное время он принял 
на себя очень тяжелую ношу. 
Но не подводите меня, пожа-
луйста, как некоторые ваши 
коллеги, к вопросу: а не зада-
вит ли Пихлер Селифонова? 
Эта конструкция не должна 
так работать. Я убежден, что 
традиции подготовки женской 
команды, которыми владеет 
Селифонов, принесут несом-
ненную пользу.

- Селифонов вызвался сам 
или его пришлось уговаривать?

- Не скажу, что уговаривать 
пришлось сильно. Знаете, мне 
понравилось в Сан Саныче то, 
что он реально оценивает ситу-
ацию и свои силы. И действи-
тельно готов помогать. Где-то 
подкорректировать планы, ра-
зобраться с высотой и т.д. Чтобы 
потом не было сомнений в том, 
что мы чего-то не сделали. 

- Противоречий, возникших 
из-за создания двух групп, не 
боитесь?

- Нет. На правлении СБР под-
нимался вопрос о создании двух 
команд в женской сборной. Но 
в итоге проголосовали за две 
группы в рамках одной коман-
ды. В рекомендациях эксперт-
ного совета Минспорта этот мо-
мент также присутствовал. Од-
ну группу возглавит Селифонов, 
другую - Пихлер. За этот вари-
ант проголосовало большинс-
тво членов правления. Против 
были два человека. 

- В чем, на ваш взгляд, пре-
имущество данной схемы?

- Я согласился с позицией 
экспертного совета Минспор-
та о необходимости усиления 
тренерского штаба россий-
ским специалистом. Вероят-
но, Пихлер где-то не понима-
ет того, что известно нашим 
опытным тренерам. В том чис-
ле - Селифонову. На мой взгляд, 
его опыт в сочетании с эффек-
тивной коммуникацией с Мин-
спорта и его аналитическим 
центром принесут результат. 
Все критикуют систему Пихле-
ра, но теперь у нас появится 
группа, которая летом будет го-
товиться по другой схеме. Лич-
ные тренеры вместе со спорт-
сменками должны будут вы-
брать, какой именно вариант 
подготовки к Олимпиаде их ус-
троит. Я прошу обратить вни-
мание на то, что речь не идет 
об альтернативных командах. 
Команда одна. А какими имен-
но будут эти две группы, сей-
час является предметом для 
обсуждения.

- Что будет после завершения 
летней подготовки?

- В зимний сезон мы дву-
мя командами, естественно, не 
пойдем. Только единым коллек-
тивом. И никаких заседаний по 
этому поводу не будет. Просто 
спокойно продолжим работу и 
в процессе примем решение. 
Сборная и сейчас - один кол-
лектив. Я хотел бы лишний раз 
подчеркнуть это.

- Сами спортсмены уже 
высказывали какие-то пожела-
ния по поводу распределения 
по группам?

- Без комментариев. Это де-
ло тренерского штаба и личных 
тренеров.

Сергей КУЩЕНКО:
«ЛЕТОМ БУДУТ ДВЕ ГРУППЫ, 
ЗИМОЙ - ЕДИНАЯ КОМАНДА»

Общий стаж работы Алек-
сандра Селифонова в 
сборных России уже сей-

час насчитывает 10 лет. Единс-
твенный раз его «отставили» из 
основной команды весной 2010, 
сразу после олимпийского сезо-
на. Хотя женская сборная, кото-
рой он руководил, была очень 
успешной: достойно выступила 
на ЧМ-2009 в Корее и одержала 
блестящую победу в эстафете на 
Играх-2010 в Ванкувере. То ре-
шение руководство СБР объяс-
нило необходимостью прито-
ка свежих тренерских кадров и 
идей. А сам Селифонов назвал 
его неожиданным. Но помогать 
сборной в том или ином качес-
тве не зарекся. Последние не-
сколько лет он провел на посту 
тренера по стрельбе резервной 
национальной команды.

Селифонов всегда с теплотой 
отзывался о своих подопечных, 
говоря, что женщины-спорт-

сменки исполнительнее муж-
чин. На фоне конфликтов звезд 
мужской сборной с ее тогдаш-
ним наставником Владимиром 
Аликиным женскую дружину 
Селифонова многие называли 
образцом командной дисцип-
лины. Правда, сейчас, три года 
спустя, противники плана СБР 
по соединению российского тре-
нерского опыта с немецким по-
чему-то стали вспоминать, что у 
Сан Саныча не самый сильный 
характер, что он якобы часто 
шел на поводу у своих подопеч-
ных, куда лучше работает «вто-
рым номером», чем первым, не 
слишком разбирается в «функ-
ционалке» и за последнее время 
не стал ближе к новейшим би-
атлонным методикам.

Последнее, говорят, соот-
ветствует действительности. 
Но важно и то, что сам Сан Са-
ныч совершенно этого не скры-
вает. В том числе - от своих ра-

ботодателей. А про остальное я 
спросила у Екатерины Юрьевой 
- одной из звезд прежней сбор-
ной Селифонова, в минувшем 
сезоне успевшей поработать с 
ним уже в резервной российс-
кой команде:

- За эти годы Селифонов в 
принципе не изменился. Он по-
прежнему демократичен, при-
слушивается к мнению спорт-
сменок. Специалист с большим 
опытом и тренерским багажом. 
Что еще можно добавить?

- То, что он слишком мягок 
с подопечными, - это миф или 
нет?

- Сан Саныч не мягок, а ло-
ялен. Мне нравится, что он по-
нимает: женщины - существа 
переменчивые. И никогда не 
пытается надавить. Иногда, 
конечно, нам это бывает нуж-
но, но у Селифонова здорово 
получается все делать в меру. 
А про отсутствие дисциплины 

могут говорить только те, кто 
никогда в той сборной не при-
сутствовал.

- Селифонов, когда был стар-
шим тренером, занимался фун-
кциональной подготовкой или 
отвечал только за стрельбу?

- Он всегда занимался в ос-
новном стрельбой и к функцио-
нальной подготовке отношения 
не имел. В команде было стро-
гое распределение обязаннос-
тей - за «физику» отвечал Сергей 

Ефимов. Никто не лез в работу 
другого, и этот порядок всегда 
давал результат.

- Как думаете, у Селифонова 
с Пихлером получится создать 
успешный тандем?

- Чтобы создавать тандемы 
и налаживать отношения, вре-
мени остается слишком мало. 
Сейчас нужно просто тупо рабо-
тать. И все это понимают. 

Екатерина КУЛИНИЧЕВА

ВОЗВРАЩЕНИЕ САН САНЫЧА МЕДАЛИ ЖЕНСКОЙ СБОРНОЙ 
ПОД РУКОВОДСТВОМ СЕЛИФОНОВА

Турнир Золото Серебро Бронза Вcего
ЧМ-2007 0 0 1 (Гусева СП) 1
ЧМ-2008 1 (Юрьева ИГ) 2 2 5

(Ахатова СП, Юрьева ГП)  (Ахатова ГП, Юрьева МС)
ЧМ-2009 2 0 2 4

(ЭС, Зайцева МС)  (Зайцева СП+ГП)
ОИ-2010 1 (ЭС) 1 (Зайцева МС) 0 2
Всего 4 3 5 12
СП – спринт, ГП – гонка преследования, ИГ – индивидуальная гонка, МС – масс-старт,
ЭС - эстафета.
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ХОККЕЙ КХЛ. КУБОК ГАГАРИНА. Финал

ЛИГА ИЩЕТ 
СУПЕРМЕНА

Окончание. Начало - стр. 1
Скорее всего, отыграть финал в полном объеме Ничушкину вряд ли 

позволят дела сборной - двух стартовых матчей серии будет вполне 
достаточно. Во-первых, потому, что эти встречи пройдут в переполнен-
ных «Лужниках». А во-вторых, именно дебютные поединки с «Динамо» 
станут определяющими в судьбе золотых амбиций «Трактора». 

Накатившая, вдохновленная роскошной победой над «Ак Барсом» 
команда Белоусова именно к ним подойдет на пике формы. Добу-
дет Ничушкин для уральцев результат мечты (две гостевые победы) 
- сохранять премущество, бороться с неизбежной усталостью челя-
бинцы смогут уже без своего суперюниора. 

С Кузнецовым все сложнее. Громовых авансов одаренный напада-
ющий не может оправдать второй сезон подряд. Плей-офф-2012 не 
сделал из него даже звезду второго плана, нынешней весной в розыг-
рыше Кубка Гагарина дела идут еще хуже: чего стоит один показатель 
полезности «минус два». У нападающих первого звена такие цифры 
принято считать провальными. 

Но нынешний финал - как раз тот случай, когда все хорошо имен-
но потому, что все плохо. Серия с бело-голубыми для Кузнецова пре-
вращается в момент истины. MVP прошлого плей-офф и лучший куб-
ковый вратарь лиги Еременко. Образцовая оборона «Динамо». Самый 
искушенный в матчах на выбывание соперник из всех возможных по 
КХЛ. Где, черт возьми, еще проявлять свои претензии на статус супер-
звезды? При всем уважении к барысам и даже к «Ак Барсу», героем в 
нашей лиге можно стать только в одном случае. Если не сломаешься 
в схватке со Знарком и Ко, а сломаешь оппонента сам. 

Именно финал против Еременко и перемоловшей тихоновых с раду-
ловыми защиты «Динамо» может помочь Кузнецову переступить грань 
между «одним из» и настоящей звездой лиги. На заре карьеры «трак-
ториста» часто сравнивали с другим уральским самородком - Евгени-
ем Малкиным. Который свой клубный супертрофей - Кубок Стэнли - 
завоевал на шестой год карьеры высшего уровня. У Кузнецова этот 
сезон - пятый. Почему бы не переплюнуть земляка из Челябинской 
области уже в ближайшие две недели?

Андрей КУЗНЕЦОВ

Напомним, челябинская ко-
манда впервые вышла в 
финал Кубка Гагарина и 

может завершить сезон 19 ап-
реля. А днем раньше наша сбор-
ная проведет в Сочи стартовый 
матч чемпионата мира с одним 
из главных фаворитов - коман-
дой США.

 Вчера же генеральный ме-
неджер «Трактора» Владимир 
Кречин на официальном сай-
те клуба заявил, что не наме-
рен отпускать Ничушкина на 
юниорский чемпионат мира до 
окончания финальной серии.

- Мы пойдем на любую кон-
фронтацию, войну. «Трактору» 
впервые в истории выпал такой 
шанс - завоевать Кубок Гагари-
на. Для нас сейчас любой игрок 
на вес золота. Федерация хок-
кея России, когда согласовыва-
ла график юниорского мирового 
первенства, должна была пре-
дугадать, что время его прове-
дения совпадает с финалом Куб-
ка Гагарина. Для нас этот старт 
важнее, - заявил Кречин.

Также сообщается, что 
«Трактор» готов заплатить лю-
бой штраф, чтобы сохранить 
Ничушкина в команде.

Вчера вечером назреваю-
щую конфликтную ситуацию 
в разговоре с корреспондентом 
«СЭ» прокомментировал дирек-
тор по проведению и организа-
ции соревнований КХЛ Дмит-
рий Курбатов.

- Есть правовой регламент 
лиги, статья 54, пункт 1.8.Там 
прописано, что клуб обязан от-
пускать хоккеиста по вызову из 
ФХР для подготовки к официаль-
ным международным соревно-
ваниям согласно уставным пра-
вилам ИИХФ не позднее чем за 
семь дней до начала соревнова-
ния. Иначе клубу грозит штраф. 
В случае с Ничушкиным самый 
поздний срок - 11 апреля. Ста-
ло быть, 10-го в этом вопросе 
должна быть поставлена точ-
ка. Клубы и ФХР должны дого-
вориться.

- О чем? Об отсрочке прибы-
тия Ничушкина в сборную?

- Не могу сейчас ответить. 
Это вопрос соглашения сторон.

- А если ФХР или «Трактор» не 
договорятся? Тогда челябинский 
клуб ждет штраф? 

- Уверен, такая постановка 
вопроса осталась в прошлом. 
Лига не допустит подобной си-
туации. Корпоративная дисцип-
лина в КХЛ - не пустой звук.      

Кстати, в декабре 2005 года 
похожая ситуация возникла с 
молодой звездой Евгением Мал-
киным, капитаном молодежной 
сборной России. Вместо подго-
товки к мировому первенству в 
Канаде он играл на Кубке РОС-
НО за первую сборную. А в Ван-
кувер улетел позднее команды, 
пробившись в олимпийский (!) 
состав на Игры  в Турине. 

После разгрома в финале от 
хозяев - 0:5 - главный тренер 
российской молодежки Сергей 
Михалев признался: «У Жени 
желания было куда больше, чем 
возможностей, он прилетел к 
нам выжатый как лимон. Пусть 
его и признали лучшим напада-
ющим чемпионата».

Хочется верить, что «дело 
Ничушкина» не получит серь-
езного продолжения. Лиге не 
придется налагать на «Трактор» 
штраф в размере 300 тысяч руб-
лей согласно пункту 24 статьи 
23 Дисциплинарного регламен-
та, а юная звезда «Трактора» 
сыграет в Сочи в полную силу.

Владислав ДОМРАЧЕВ

Валерий ФЕСЮК: «АГРЕССИЮ 
«ТРАКТОРА» НЕ ПРИНИМАЮ»

Позицию ФХР в «деле Ни-
чушкина» специально для «СЭ» 
озвучил исполнительный ди-
ректор федерации.

- Для начала хотел бы ска-
зать, что не понимаю агрессив-
ный и безапелляционный тон 
заявлений со стороны предста-
вителей «Трактора». Громкий ус-
пех в виде выхода в финал Куб-

ка Гагарина, конечно, может лю-
бому вскружить голову. Но даже 
с учетом этого обстоятельства 
надо всегда оставаться людьми 
здравомыслящими и взвешен-
ными. Зачем сразу рубить спле-
ча? Со своей стороны мы готовы 
искать компромисс в сложив-
шейся ситуации, тем более ес-
ли сам игрок выскажет огром-
ное желание помочь своему род-
ному клубу. Такой шанс может 
выпасть ему единственный раз 
в жизни. Никто в ФХР не собира-
ется отнимать у молодого и та-
лантливого парня его мечту.

- На какие уступки готова пой-
ти ФХР?

- Мы не собираемся зани-
маться буквоедством и не тре-
буем, чтобы Ничушкин появил-
ся в сборной уже 11 апреля, то 
есть за семь дней до старта чем-
пионата мира, как это пропи-
сано в регламенте. Финал Куб-
ка Гагарина - большое событие, 
что каждый из нас отлично по-
нимает.

Ничушкин может остаться 
в распоряжении «Трактора» на 
максимально возможный срок 
- до 16 апреля включительно. 
Но на следующий день он дол-
жен находиться в расположе-
нии юниорской сборной. Ведь 
уже 18 апреля нашей команде 
предстоит серьезная встреча с 
главным фаворитом турнира - 
американцами. Мы сами идем 
навстречу «Трактору» и одновре-
менно хотим видеть вежливое 
и конструктивное отношение 
к сборной со стороны челябин-
ского клуба, а не выслушивать 
односторонние заявления в уль-
тимативной форме.

Никто не забывает, что 
«Трактор» представляет инте-
ресы хотя и очень любящего 
хоккей, но только одного реги-
она страны. Победе этой коман-
ды в Кубке Гагарина обрадуют-
ся только в Челябинске. В то 
время как успехи нашего хок-
кея в целом оцениваются ис-
ключительно по выступлени-

ям сборных. В том числе эти 
результаты оцениваются и выс-
шими государственными влас-
тями страны. Когда выигрыва-
ет сборная - радуется вся Рос-
сия. Вспомните Квебек-2008 и 
Баффало-2011. Или последний 
чемпионат мира, блестяще вы-
игранный действующим олим-
пийским штабом. Это был неза-
бываемый праздник!

- Вас не удивляет молчание 
самого игрока?

- Мне, как и всем болельщи-
кам сборной, следящим за этой 
ситуацией, хочется услышать 
мнение самого хоккеиста. Мы 
же со своей стороны не стесня-
емся говорить, что Ничушкин 
нужен стране, нам, сборной. 
Ждем его с особым нетерпени-
ем, ведь это не только отлич-
ный игрок, но и лидер коман-
ды. Поэтому пусть сам Валерий 
публично выскажется о том, че-
го он хочет, где и сколько жела-
ет играть.

- На наш взгляд, некоррект-
но сравнивать Кубок Гагарина и 
чемпионат мира, ставя один тур-
нир выше другого.

- Полностью согласен с такой 
точкой зрения. Любой домаш-
ний турнир - это очень серьезно. 
Тем более что в последний раз 
юниорский чемпионат в России 
проводился десять лет назад.

Нынешнее событие важно не 
только в имиджевом плане. За 
последние годы интерес к хок-
кею и сборным вырос настоль-
ко, что юниорский чемпионат 
мира в нашей стране восприни-
мается как одно из главных со-
бытий хоккейной весны. Матчи 
турнира у нас собираются пока-
зывать сразу два телеканала!

Подводя итог сложившей-
ся ситуации, отмечу, что мы 
твердо, взвешенно и аргумен-
тированно изложили свою по-
зицию. Теперь ждем конструк-
тивного ответа от «Трактора». 
ФХР всегда готова вести нор-
мальный диалог.

Михаил ЗИСЛИС

СТАНЕТ ЛИ 
НИЧУШКИН
ВТОРЫМ

МАЛКИНЫМ?

ДИНАМО М - ТРАКТОР
Первый матч: завтра, Москва 

(17.00).
Матчи в КХЛ

Москва Челябинск
08/09 4:3ОТ 1:3
09/10 4:3 4:2
10/11 3:0 1:4
11/12 0:2 3:2
12/13 2:0 1:4

В плей-офф КХЛ не встречались. 
1/8 финала

Динамо М - Слован - 4-0 
(5:1, 3:2ОТ, 4:2, 3:2)

Трактор - Барыс - 4-3 
(3:4ОТ, 3:5, 3:1, 3:2, 6:3, 2:4, 5:3)

1/4 финала
ЦСКА - Динамо М - 1-4 

(0:3, 2:1, 2:3ОТ, 1:2ОТ, 0:2)
Авангард - Трактор - 1-4 

(0:5, 0:3, 0:3, 3:1, 0:4)
1/2 финала

СКА - Динамо - 2:4 
(2:3, 2:4, 2:4, 6:2, 2:1 2ОТ, 5:1)

Ак Барс - Трактор - 3:4 
(2:1 ОТ, 3:1, 0:1 2ОТ, 6:5 ОТ, 1:2 ОТ, 2:3, 1:2)

Шансы на Кубок Гагарина: 55 
- 45.

От серии, где сойдутся коман-
ды двух сильнейших тренеров КХЛ, 
не стоит ждать ярких всплесков. 

Хоккейные шахматы, где каждый 
мастер будет просчитывать ком-
бинацию на несколько ходов впе-
ред, выглядят более точным опре-
делением. Тактика, тактика и еще 
много тактики. Именно под этим 
знаком должны пройти решающие 
матчи. В командах достаточно боль-
ных и травмированных, поэтому 
обе, скорее всего, сделают ставку 
на осторожность, терпение и мак-
симальную концентрацию.

Избавить страну от «финала 
кошмаров» сможет только взрыв-
ное нападение «Трактора». Инди-
видуально его представители очень 
сильны, не избалованы всеми бла-
гами мира, как игроки СКА, и гото-
вы грызть лед. Отличное сочета-
ние таланта, молодости, опыта 
способно стать козырем челя-
бинцев. Особенно если удастся 
оставить Ничушкина хотя бы до 
начала юниорского чемпионата 
мира. Если же Валерий Белоусов 
предпочтет действовать более 
осторожно, то все сведется к 
противостоянию двух вратарей 
- Еременко и Гарнетта. У канад-
ца есть зуб на «Динамо», где с 
ним в свое время не стали про-
длевать контракт.

Окончание. Начало - стр. 1

К ФЕДОРОВУ ТАК НИКТО 
И НЕ ПОДЪЕХАЛ

- Ваши друзья тоже стави-
ли на СКА?

- Даже один человек из ру-
ководства нашего клуба поста-
вил на СКА. Не скажу фами-
лию. Пусть останется на его со-
вести.

- В какой момент точно поня-
ли, что проходите Питер?

- Повторю слова Мальцева: 
я с самого начала знал, что мы 
их «отшкурим». Мы долго сиде-
ли с Куприяновым, Знарком и 
Витолиньшем. Ни у кого не бы-
ло даже тени сомнения, что Пи-
тер пройдем. Только не кричали 
об этом. Была рабоче-крестьян-
ская, трудовая уверенность. 

Меня шокировал один мо-
мент.

- Какой?
- Последний матч. Артюхин 

забивает гол - но сделал этот гол 
Федоров! Сам Федоров тем вре-
менем лежит, корчится от боли 
на дальнем плане. Бурдасов ле-
тит обнимать Артюхина. Тот пе-
рекрестился и едет, празднует. 
Федоров все лежит. Случись та-
кое в нашей команде - к упавше-
му подлетели бы все...

У РЖИГИ БЫЛ «ИЗЮМ»
- Какой СКА по хоккейному 

был интересней - Ржиги или Яло-
нена?

- В команде Ржиги была 
анархия - но сам он мог завести, 
поднять из окопов. Знал язык. 
Чтоб поднимать команду - на-
до знать язык страны, где ты 
работаешь. «Изюм» в голосе и 
жестах.

- Ялонен говорил, что в пер-
вых матчах его команда игра-
ла лучше. Смешно вам было это 
слушать?

- А что еще он должен был го-
ворить? Особенно мне понрави-
лось интервью защитника Се-
менова: «Мы играли лучше, но 
«Динамо» повезло». Хочу ему от-
ветить - везет тому, кто везет.

- Три совета для СКА?
- Терпение... Три раза напи-

шите - «терпение». Сейчас даже 
люди из СКА признают: у них 
много лишних людей. Нельзя 
любоваться собой - надо играть 
от сердца.

- Какую книжку посовету-
ете Ялонену, чтоб понял русскую 
душу?

- Нет такой книжки. Сбор-
ник русских матерных анекдо-
тов он просто не поймет. Есть 
слово из трех букв, которое за-
канчивается на «й».

- Боже. Какое же?

- Чай. Этим словом можно 
отправить человека по марш-
руту - и тот месячную норму 
вскопает за неделю. А может от 
того же слова воткнуть лопату 
тебе в спину. Вот Ялонену это-
го не понять.

Он сказал: «Хочу быть пер-
вым финном, который выиграет 
Кубок Гагарина». Скромнее на-
до быть. Наш главный тренер в 
третий раз забирается на Эве-
рест - но не дал ни одного ин-
тервью на тему «Обязательно 
выиграем», «победим»...

ОБИДНО ЗА ЕРЕМЕНКО
- Показалось, со «Слованом» 

вам было тяжелее, чем со СКА.
- Тяжелее всего нам было с 

ЦСКА. Там вырисовывается не-
плохая команда. Многим попор-
тит нервы на будущий год.

- Помните разговор с Еремен-
ко, когда забирали его из «Сала-
вата»?

- Очень хорошо помню. Я 
сказал: «Санька, чуть-чуть бы 
твои салаватовские запросы 
снизить, и мы бы тебя очень 
хотели видеть в команде». Сей-
час у нас многие игроки нахо-
дятся без контрактов. Но есть 
человеческая договоренность, 
что они сидят на одном месте 
ровно. Мы все равно идем даль-
ше вместе. Плей-офф - не время 
для переподписания. Многие 
клубы совершают ошибку, за-
нимаясь контрактами сейчас. 
Подписав, многие хоккеисты бе-
рутся за сигарету.

 - У Еременко тоже контракт 
заканчивается?

- Заканчивается. Но продол-
жится.

- Сейчас он получает меньше, 
чем когда-то в «Салавате»?

- Меньше. Но потихоньку он 
возвращается на тот экономи-
ческий этаж, который у него 
был в Уфе. 

- Если Еременко снова про-
едет мимо чемпионата мира, что 
ему скажете?

- Мне будет обидно. Может, 
он не подходит под идеологию 
Билялетдинова. Главный тре-
нер видит больше. Но Саш-
ка всем все доказал. Приехать 
в обозе из «Салавата» и стать 
MVP чемпионата - это дорого-
го стоит. 

КТО ПИНСК ПРОШЕЛ, 
ТОМУ НИЧЕГО НЕ СТРАШНО

- Как узнали о позднем 
допинг-контроле в Новогорске?

- Мне позвонил главный врач 
«Динамо» Валерий Конов. Ска-
зал - нас посетил ревизор.

- Ночью?
- В половине одиннадцато-

го вечера. Какое-то время орга-

низовывались - многих вещей у 
них не было. Какие-то колбы и 
механизмы оставались в гости-
нице «Украина», где жил СКА. В 
итоге Лешка Цветков сдал ана-
лиз без пятнадцати час ночи. 
Марек Квапил после «тестов» 
немножко разозлился, треш-
ку забил. Получил полтора дня 
отдыха.

- Ваша реакция на эти ноч-
ные визиты?

- Как говорил мне покойный 
папа: «Не мытьем, так катань-
ем». Имеют право. А вышло - и 
не мытьем, и не катаньем.

- Результаты готовы?
- Были готовы на следующий 

день - все оказались «чистыми». 
Я их понимаю: смотрят на ко-
манду, где нет первой, второй и 
третьей тройки, но все бегут. От 
любого хоккеиста можно ждать 
результата. 

- Во многих клубах сегодня 
говорят -  у нас эти игроки так не 
бегали, как сегодня.

- А потому что они так не 
работают. Доктор Конов хо-
рошо сформулировал: «У нас 
темных препаратов нет. Толь-
ко труд и работа». Если кто-то 
хочет поэкспериментировать - 
пусть приезжает в Пинск. Толь-
ко за свой счет. Пару лет на-
зад у нас были сомнения - то 
ли брать уходившего из «Маг-
нитки» Варламова, то ли нет... 
Олег Куприянов ему позвонил и 
услышал: «Знаю я ваш Пинск. 
Лучше в Горький поеду играть». 
Кто Пинск прошел - тому ни-
чего не страшно. Нам допинг 
не нужен.

У ЗНАРКА НЕТ БОЛЕЗНИ 
СОРОКИ

- Когда-то Леонид Федун ска-
зал: «Тренер - десять процен-
тов успеха команды». У Знарка 
- больше?

- Намного. Даже когда плохо, 
Олег знает, как из этого «плохо» 
выйти. Постоянно работает.

- Когда в последний раз СКА 
пытался заполучить Знарка?

- Это надо спрашивать у Оле-
га. По моим данным, два года 
назад. Но выше Москвы куда 
идти? Есть болезнь сороки, ко-
торая в лесу кидается на блес-
тящие фантики. А те - пустые. 
Но это не про Знарка.  

- Когда вас Знарок сильно 
удивил в последний раз?

- Летом. Я увидел стройного 
Знарка, приехавшего на день 
рождения к другу в Италию. Го-
ворю: «Олег, откуда такая фор-
ма?» - «Ничего не ем, готовлюсь 
к сезону…» 

- Курить Олег Валерьевич не 
бросил?

- Если он еще и курить бро-
сит, Сафронов расскажет на-
изусть Маяковского.

- Это ведь вы приглашали 
Знарка еще в ХК МВД?

- А кто же? Будто вчера было. 
Переговоры шли у меня в бане: 
«Я хочу» - «И я хочу...» Все. Бы-
ло нас трое - я, Олег и мой од-
ноклассник, великий хоккеист 
Игорь Стельнов. Знакомы мы с 
Олегом с 78-го года. 

- Разговор до денег не 
дошел?

- На тот момент деньги бы-
ли на втором месте. Да и Олег 

имел хорошую работу - трени-
ровал сборную Латвии, они иг-
рали в группе А. Между прочим, 
все могло случиться на год рань-
ше. Но тогда не сложилось. И в 
нашем клубе оказался Хомутов. 
Как казалось, выступили ши-
карно - заняли 10-е место.

- Главный урок из сотрудни-
чества с Хомутовым?

- Не всякий большой игрок 
становится хорошим трене-
ром. Даже если он трехкратный 
олимпийский чемпион.

- В мордобое Знарок действи-
тельно страшен, как говорят?

- Скажу так: Сумманен в про-
шлом году нарывался. И не уга-
дал бы ни по одной позиции. 
Ни от «а» до «я» - но еще на «б», 
«р» и «ф».

КРИМПЛЕНОВЫЙ ПИДЖАК 
ДЛЯ РАДУЛОВА

- Все говорят про Квапила, 
Еременко. Самый недооценен-
ный игрок «Динамо»?

- Все удивлялись - зачем «Ди-
намо» взяло Касянчука? А за-
чем, говорили, брать Сопина 
из высшей лиги? Полуфабри-
каты! Вы видели, как они заиг-
рали? Стали с Костей Горовико-
вым ведущей тройкой. Посмот-
рите, как за эти годы поднялся  
Мосалев. В какого красавца вы-
рос господин Кокарев. Думаю, 
поедет на Олимпийские игры. 
А самый недооцененный - Со-
ин. Надел кримпленовый пид-
жак на Радулова - тот сделать 
ничего не мог.

- Разразившийся хет-триком 
Квапил - что за человек?

- Незаметный герой, кото-
рый с трудом прописывался. Не 
очень хорошо знал язык, нашу 
ментальность. Команда его дол-
го принимала. Но - приняла.

- При том что прошлогоднего 
героя Клепиша команда как раз 
не очень принимала.

- Потому что надо жить в ко-
манде, а не с командой. Не при-
шел-ушел, а так, чтоб тебе мог-
ли позвонить хоть среди ночи. 
Но Клепиш забил главный гол в 
Омске. Низкий ему поклон. Ду-
маю, многим игрокам нынеш-
ней команды делают предло-
жения. Как сказал агент Юрий 
Николаев: «Ваша команда по 
отдельности - в основном иг-
роки третьих-четвертых звень-
ев. Но зато все вместе - коман-
да-звезда».

ТЕНОРОВ У НАС НЕ ОСТАЛОСЬ
- Петружалек оказался пар-

нем с ленцой?
- Отыграв первый этап плей-

офф на пять с плюсом, начинать 
второй на три с минусом... Я к 
нему подошел: «Яша, нам такой 

хоккей не нужен. Здесь коман-
да, если тебя что-то не устраива-
ет - тренируйся и смотри со сто-
роны!» Потом отправил к нему 
на разговор Новака и Квапила: 
«Объясните ему - здесь все ра-
ботают, в «Динамо» нет теноров, 
солистов и прим. Здесь рабоче-
крестьянский коллектив...»

- Теноров точно нет.
- Да, не осталось.
- Генменеджер «Салавата» 

Олег Гросс рассказывал, что 
Игорь Григоренко мечтает вер-
нуться в Уфу из ЦСКА. А если 
Михаил Анисин пожелает вер-
нуться в «Динамо»?

- Наверное, не получится.
- Для вас не осталось секре-

тов в той истории?
- Секретов не было. Только 

эмоции. Мы идем вперед - «Се-
версталь» готовится к концер-
там, как сказал Андрей Назаров. 
А если вспоминать слова Ани-
сина про «фарцовщика», «под-
трибунных наполеонов», то есть 
поговорка: кто-то лает, а кара-
ван идет.

- «Динамо» на каком месте в 
списке зарплат?

- Не в первой пятерке - точ-
но.

- В команде есть хоккеисты 
с зарплатой больше миллиона 
евро в год?

- После отъезда Овечкина и 
Бэкстрема осталось два-три че-
ловека. Два миллиона не полу-
чает никто.

ЗНАРОК С КОШКОЙ
- Что хотите сказать людям, 

которые швыряли сосиски на 
лед?

- Нашу кошку Машку накор-
мили. Ялонен, увидев Знарка 
с кошкой в руках, воскликнул: 
«Что это такое?!» Их служба бе-
зопасности срочно прибежала 
к нашей службе безопасности. 
Выяснять - почему Знарок хо-
дит с кошкой. А Олег Валерь-
евич просто, как и Сафронов, 
любит животных. У него в Риге 
кот и кошка. 

Я скажу, что Ялонена очень 
прилично тряхнула эта ситуа-
ция. А ЦСКА наша рыжая пе-
ребежала дорогу. Так что со-
сиски ей достались по делу, за-
служила. 

- Какую мелочь хотели бы 
подкорректировать в нынешнем 
«Динамо»?

- Не хватает нормального 
дворца. ХХI век, а мы в старых 
условиях. Жаль.

- Проблема на годы?
- В ближайшие два сезона 

вопрос решим. Точно будем иг-
рать не на Ходынке. Построим 
свой тысяч на двенадцать!

Юрий ГОЛЫШАК

«В ФИНАЛ ВЫШЛИ БОЛЬНЫЕ И КОСЫЕ»

Игорь ЗОЛОТАРЕВ из Челябинска

В  четверг к 21 часу местного времени 
столица Южного Урала «вымерла» - го-
род прильнул к экранам телевизоров, 

компьютеров, мобильных телефонов. В Ка-
зани «Ак Барс» и «Трактор» в седьмом матче 
полуфинальной серии Кубка Гагарина вы-
ясняли, кто из них сильнее.

Исторический гол не забивавшего весь 
плей-офф белорусского легионера Андрея 

Костицына разбудил весь Челябинск. Ра-
достные вопли фанатов врезали по городу 
сильнее ударной волны не так давно упав-
шего метеорита. Вскоре на улицах загуде-
ли клаксонами автомобили, из окон кото-
рых высовывались, размахивая флагами с 
эмблемой любимой команды, счастливые 
болельщики.

Постепенно место празднеств перемес-
тилось в район аэропорта Баландино, рас-
положенного в 25 километрах от города. Без 

четверти три ночи несколько сотен болель-
щиков «Трактора» во главе с талисманом 
клуба выстроились в зале прибытия для 
встречи прилетавших чартером из Казани 
хоккеистов. Радость в болельщиках бурли-
ла, но эмоции через край не выплескива-
лись - для охраны выхода на летное поле 
хватало всего нескольких полицейских.

Прилетевшие в это время московским 
рейсом пассажиры, увидев внушитель-
ную толпу, старались нырнуть в сторо-
ну. Но кое-кто все-таки набрался смелос-
ти и прошел по импровизированному ко-
ридору почета. Вскоре фанаты, заметив 
отсутствие клубного автобуса на стоян-
ке перед аэропортом, стали перемещать-
ся к служебному выезду, откуда обычно 
команда направляется в город. И не про-
считались! Примечательно, что автобус 
с игроками и тренерами не пролетел ми-
мо встречающих, а минут на десять замер 
перед преданными поклонниками, позво-
лив тем вволю накричаться и просканди-
ровать название любимой команды и фа-
милии всех ее хоккеистов.

Впервые в истории «Трактор» вышел в 
финал чемпионата страны, обеспечив се-
бе как минимум серебряные медали. И ос-
танавливаться на достигнутом точно не 
намерен.

- После победы в Казани мы в раздевалке 
были словно сумасшедшие, - уже утром ска-
зал корреспонденту «СЭ» защитник «Трак-
тора» Евгений Катичев. - А Валерий Конс-
тантинович Белоусов подошел к каждому, 
пожал руку, обнял и поцеловал. Но шампан-
ское мы не пили. Рано. Готовимся дать бой 
московскому «Динамо» в финале.

Кто бы сомневался!

Вчера ночью «Трактор», накануне в гостях победивший в седьмом матче 
восточного финала «Ак Барс» - 2:1, вернулся в Челябинск, где уральские 

болельщики устроили народные гулянья. Подробности - в репортаже «СЭ».  

СУМАСШЕСТВИЕ В БАЛАНДИНО

Вчера «СЭ» рассказал о непростой ситуации, 
в которой оказался 18-летний форвард «Трактора» 

Валерий Ничушкин, призванный в юниорскую 
сборную России. В пятницу эта история 

нашла свое продолжение. 
Декабрь 2005 года. Москва. 
Евгений МАЛКИН на церемонии 
закрытия Кубка РОСНО.

Вчера. Челябинск. После возвращения «Трактора» из Казани в аэропорту команду встречали 
сотни болельщиков.

25 апреля 2012 года. Омск. Генеральный директор 
«Динамо» Андрей САФРОНОВ ликует: его команда - 
обладатель Кубка Гагарина.
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Вчера главный тренер «Северстали» 
Андрей Назаров, команда которо-
го впервые в кахаэловской исто-

рии Череповца вышла во второй раунд 
плей-офф, сделал через «СЭ» неожидан-
ное заявление.

- К сожалению, в сложившейся ситу-
ации мне придется оставить пост глав-
ного тренера «Северстали», - сообщил 
Назаров нашему корреспонденту Иго-
рю ЛАРИНУ. - Такое решение принято 
мною в основном по личным причинам. 
О нем я заранее уведомил руководство 
череповецкого клуба, которое с понима-
нием отреагировало на ситуацию. Та-
ким образом, мой двухлетний контракт, 
подписанный летом прошлого года, бу-
дет расторгаться в рамках правового по-
ля - согласно регламенту КХЛ.

- Покидаете Череповец с тяжелым серд-
цем?

- С точки зрения человеческих отно-
шений - да. Летом прошлого года «Север-
сталь» дала мне и моему штабу интерес-
ную работу. Нам с Игорем Каляниным, 

Владимиром Воробьевым и другими кол-
легами удалось сформировать самую мо-
лодую команду Западной конференции, 
которая в ярком дерби Центральной по-
лосы России одолела возрожденный «Ло-
комотив» и стала самой популярной в 
Вологодской области. При поддержке 
губернатора региона Олега Кувшинни-
кова, генерального директора компа-
нии «Северсталь» Александра Грубма-
на мы создали едва ли не самый эффек-
тивный клуб КХЛ по соотношению «цена 
- качество». 

А вот в хоккейном плане уезжаю ско-
рее с легким сердцем. В «Северстали» 
ставка делалась на воспитанников во-
логодской школы хоккея, а значит, на-
ми создана отнюдь не команда-одно-
дневка.

- В каком клубе вы продолжите карь-
еру? Говорят, в очереди за вами стоят 
несколько ведущих команд лиги…

- Официальный сайт «Донбасса» уже 
сообщил о моем назначении. 

- Какие задачи будут поставлены перед 
вами?

- Я был очень удивлен, когда украин-
ская команда с ее великолепным подбо-
ром игроков прошла мимо плей-офф. Мо-
гу сказать, что вчистую «Северсталь» про-
играла в прошедшем сезоне только один 
гостевой матч - в Донецке. Поэтому зада-
ча-максимум проста - побороться за Ку-
бок Гагарина и сделать «Донбасс» самым 
модным клубом лиги. Ранее с «Витязем» 
и «Северсталью» моему штабу это отчас-
ти удавалось.

- Слышал, Джереми Яблонски уже 
утверждает, что у него украинские кор-
ни…

- (Cмеется.) Намек понял. В такой 
мощнейшей стране, как Украина, всег-
да уважали силу. Но не грубую силу. По-
этому внимательно будем смотреть, ка-
кие у Яблонски корни. Да и нам в Дон-
бассе нужны скорее созидатели.  

- Что скажете череповчанам на про-
щание?

- Признаюсь, в Вологодском регионе 
я оставляю частицу своего сердца. Буду 
скучать по хоккеистам, с которыми мы 
в первом часу ночи в третьем овертай-
ме дожали Ярославль, а потом отмети-
ли успех купанием в проруби. А также 
по нашим верным болельщикам. Одно-
му из них - душе «Северстали» Сашке, 
которому в 12 лет сделали трепанацию 
черепа и который выкарабкался, - я 
уже пообещал: обязательно найду то-
го ярославского гражданина, что уда-
рил нашего народного героя по голо-
ве (смеется).

А вообще, надеюсь что когда-нибудь 
еще вернусь в Череповец. Уезжаю из это-
го города пусть не с вологодским маслом, 
но с вологодской душой.

ХОККЕЙ
ВХЛ. Плей-офф. 1/2 финала. Ари-

ада-Акпарс - Сарыарка - 0:2. Счет в се-
рии - 0-3.

НХЛ
Регулярный чемпионат. Бостон - 

Нью-Джерси - 1:0 (0:0, 1:0, 0:0). Гол: 
Ягр (15). Наши: - - Локтионов (16:28/2/0), 
Волченков (12:14/1/-1). В первом же матче 
за «Бостон» 41-летний новобранец «Брю-
инз» Ягр забил победный гол: шайба пос-
ле прострела с фланга угодила чеху в ко-
нек и отлетела в ворота Бродера. «Вот по-
чему мне всегда говорили, что нужно идти 
на пятачок! Если бы я знал это, когда мне 
было 20, то к этому моменту забил бы на 
100 голов больше», - сказал Ягр.

Торонто - Филадельфия - 3:5 (2:2, 
0:2, 1:1). Голы: КУЛЕМИН (7), Лайлз (2), 
Ван Римсдайк (15) - Ганье (4), Ворачек 
(16), Б. Шенн (7), Роузхилл (1), Л. Шенн 
(3). Броски: 28 - 31. Вратари: Раймер - 
БРЫЗГАЛОВ. Наши: Кулемин (14:55/2/0) 
- -. «Филадельфия» одержала четвертую 
победу подряд. На счету Кулемина 5 (3+2) 
очков в пяти последних матчах.

Вашингтон - Айлендерс - 2:1 Б (1:0, 
0:0, 0:1, 0:0, 1:0). Голы: Грин (8), ОВЕЧ-
КИН - Окпосо (4). Броски: 22 - 36. Вра-
тари: Холтби - НАБОКОВ. Наши: Овеч-
кин (21:33/2/+1) - -. Благодаря победному 
буллиту Овечкина «Вашингтон» стал лиде-
ром Юго-Восточного дивизиона и попал в 
зону плей-офф. 

Монреаль - Виннипег - 4:1 (1:1, 2:0, 
1:0). Голы: Райдер (14), Райдер (15), Джи-
онта (11), Гальченюк (4) - БУРМИСТРОВ 
(4). Наши: Емелин (19:01/1/0), Марков 
(19:10/0/0) - Бурмистров (16:49/2/+1). Бур-
мистров, которого руководство «Виннипе-
га» не смогло обменять в Юрьев день, пре-
рвал серию из 17 матчей без голов.

Нэшвилл - Коламбус - 1:3 (0:0, 1:1, 
0:2). Голы: Кляйн (3) - Висниевски (4), Га-
борик (10), Кэлверт (7). Броски: 39 - 38. 
Вратари: Ринне - БОБРОВСКИЙ. Наши: -

- Тютин (1 передача/22:09/1/+1), Никитин 
(19:03/2/0), Анисимов (16:42/1/-1). Габорик, 
обменянный в Юрьев день из «Рейнджерс», 
набрал 2 очка, забив победный гол.

Чикаго - Сент-Луис - 3:4 Б (0:1, 2:0, 
1:2, 0:0, 0:1). Голы: Тэйвз (18), Саад (8), 
Сталберг (7) - Крэкнелл (1), Крэкнелл (2), 
Бэкес (4), Шаттенкирк. Наши: - - Тарасен-
ко (14:32/2/-1). Тарасенко не реализовал 
свой буллит.

Каролина - Тампа-Бэй - 0:5 (0:0, 
0:3, 0:2). Голы: Парселл (8), Пайэтт (8), 
Оули (2), Сан-Луи (9), Пульо (7). Наши: 
Семин (17:49/4/0) - -. 

Финикс - Детройт - 4:2 (0:1, 3:0, 
1:1). Голы: Стоун (4), Коннер (1), Доун 
(12), Ганзал (10) - Филппула (7), Клири (9). 
Наши: - - Дацюк (17:59/1/0). 

Ванкувер - Эдмонтон - 4:0 (1:0, 1:0, 
2:0). Голы: Биекса (6), Х. Седин (10), Хиг-
гинс (10), Кассиан (6). Броски: 28 - 23. 
Вратари: Шнайдер - ХАБИБУЛИН. Наши:
- - Якупов (15:14/2/0).

Лос-Анджелес - Миннесота - 3:0 
(2:0, 1:0, 0:0). Голы: Уильямс (9), Кар-
тер (21), Уильямс (10). Наши: Войнов 
(21:58/3/+2) - -.

ФИЛАДЕЛЬФИЯ. Руководство 
«Флайерз» готово подписать новый одно-
летний контракт с голкипером Стивом Мэй-
соном, который был недавно приобретен 
«Филадельфией» у «Коламбуса». Вероятной 
суммой сделки называют 2,9 миллиона дол-
ларов, что чуть меньше его нынешней зарпла-
ты в 3,2 миллиона. Напомним, что Мэйсон бу-
дет конкурировать с Ильей Брызгаловым за 
место в воротах «Летчиков». (CSN Philly)

НБА
Регулярный чемпионат. Денвер - 

Даллас - 95:94. Центровой «Денвера» 
Тимофей Мозгов на площадку не вы-
ходил. Его партнер по клубу итальянец 
Данило Галлинари в ходе матча повре-
дил крестообразные связки колена и 
выбыл до конца сезона. Бруклин - Чи-
каго - 90:92, Оклахома-Сити - Сан-Ан-
тонио - 100:88.

ГАНДБОЛ
ВИСОКО (Босния).Чемпионат Евро-

пы. Отборочный турнир. 3-й тур. Груп-
па 7. Босния - РОССИЯ - 23:32 (13:17). 
Б: Милаш (4), Савич (4), Вражалич (4). Р: 
Дибиров (9), Горбок (5), Чипурин (4), Иг-
ропуло (4), Шиндин (4), Растворцев (3), 
Шельменко (2), Кудинов (1). Австрия - 
Сербия - 31:28.

И В Н П Р/О О
1. РОССИЯ 3 2 0 1 99-84 4
2. Австрия 3 2 0 1 97-90 4
3. Сербия 3 2 0 1 82-81 4
4. Босния 3 0 0 3 68-91 0

4-й тур, 7 апреля. РОССИЯ - Босния, 
Сербия - Австрия.

КЕРЛИНГ
ВИКТОРИЯ (Канада).Чемпионат ми-

ра. Мужчины. РОССИЯ - США - 7:5, Норве-
гия - РОССИЯ - 11:3, Швеция - Дания - 7:6, 
Чехия - Япония - 10:5, Шотландия - Китай - 
7:4, Швейцария - Япония - 8:5, Дания - Ка-
нада - 5:3, США - Норвегия - 9:7, Финлян-
дия - Шотландия - 10:9, Китай - Финляндия 
- 8:5, Канада - Швеция - 7:11, Швейцария 
- Чехия - 6:3. ШОТЛАНДИЯ (8 побед - 3 
поражения), ШВЕЦИЯ, ДАНИЯ, КАНАДА 
(7-4), Китай, Норвегия, Швейцария, Че-
хия (6-5), США (5-6), Россия, Япония (3-
8), Финляндия (2-9). Российская сборная 
завершила турнир на 10-м месте. Напом-
ним, наша мужская команда впервые при-
нимала участие в чемпионате мира.

БОКС
ХАРЬКОВ. 36-летний тяжеловес Алек-

сандр Устинов, имеющий гражданство 
России, но выступающий за Белоруссию, 
свой очередной бой проведет 20 апреля в 
Харькове. Его соперник пока не определен. 
Напомним, что в сентябре Устинов проиг-
рал техническим нокаутом болгарину Куб-
рату Пулеву. (boxingscene.com)

БАРНАУЛ. Экс-претендент на чем-
пионский пояс WBO в весе до 79,4 кг рос-

сиянин Дмитрий Сухотский свой очеред-
ной поединок проведет 4 июня в Барнауле 
против Михаила Криницина из Казахста-
на. (boxrec.com)

БАР (Черногория). Бывший пре-
тендент на пояс WBA в категории до 
63,5 кг россиянин Петр Петров 14 апре-
ля встретится с обладателем титула WBC 
International в весе до 61,2 кг Деяном Зла-
тичанином из Черногории, не имеющим 
поражений на профессиональном ринге. 
(boxrec.com)

ХЭММОНД. Известный российский 
тяжеловес Андрей Федосов 20 апреля 
сразится с американцем Дарнеллом Уил-
соном, который в разные годы проигры-
вал россиянам Вадиму Токареву, Григо-
рию Дрозду и Денису Бойцову (нокау-
том). (boxrec)

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ
ТОКИО. Чемпион Европы-2011 фран-

цуз Флоран Амодио снялся с неофициаль-
ного командного чемпионата мира (Токио, 
11 - 14 апреля) из-за проблем со спиной. 
(facebook.com)

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ
ПОЛЯРНЫЕ ЗОРИ. Открытый 

чемпионат России. Слалом. Муж-
чины. 1. Самсал (Хорватия) - 1.49,04 
(56,04+53,00). 2. Зампа (Словакия) - 
1.49,26 (55,84+53,42). 4. К.Звейниекс (Лат-
вия) - 1.49,62 (56,21+53,41)… 5. МАЙТА-
КОВ - 1.49,74 (55,85+53,89). 6. ХОРОШИ-
ЛОВ - 1.49,95 (56,20+53,75).

Женщины. 1. Бертран (Франция) 
- 1.54,89 (55,17+59,72). 2. АСТАПЕНКО 
- 1.55,98 (56,54+59,44). 3. ПРОСТЕВА - 
1.56,28 (56,31+59,97).

ФРИСТАЙЛ
ДОМБАЙ.Чемпионат России. Слоуп-

стайл. Мужчины. 1. Голубев - 88,33. 2. По-
луяхтов - 87,67. 3. Бухаров - 78,00.

ЭКСТРИМ
ЛОНГЙИР (Норвегия, Шпицберген).

Экспедиция Федора Конюхова и Виктора 
Симонова «Карелия - Северный полюс - 
Гренландия» готова к переброске в Аркти-
ку. Перелет из Петрозаводска в промежу-
точный пункт на пути к Северному полюсу 
был задержан почти на сутки из-за непо-
годы, но вчера рано утром путешествен-
ники с 12 собаками прибыли в Лонгйир. 
Отсюда они отправятся на дрейфующую 
полярную станцию Русского географичес-
кого общества «Барнео», где сооружена 
километровая взлетно-посадочная поло-
са, способная принять Ан-74. Напомним, 
что Конюхов и Симонов впервые в истории 
планируют пройти от Северного полюса до 
южной оконечности Гренландии по 45-му 
меридиану. (Лина ХОЛИНА)

ТЕННИС
ЧАРЛЬСТОН. Мужской турнир 

Family Circle Cup. Категория - Premier. 
795 707 долларов. Открытые корты. Грунт. 
56 участниц.

4 апреля. 1/8 финала. Янкович (Сер-
бия, 9) - Пегала (США) - 6:0, 6:4. Бушар (Ка-
нада) - Стосур (Австралия, 3) - 6:1, 2:0, от-
каз. Вогеле (Швейцария) - Гергес (Герма-
ния, 10) - 3:6, 6:1, 6:3. Возняцки (Дания, 2) 
- Петкович (Германия) - отказ.

МОНТЕРРЕЙ. Женский турнир 
Monterrey Open. Категория - International. 
235 000 долларов. Открытые корты. Хард. 
32 участницы.

4 апреля. 1/8 финала. КИРИЛЕНКО 
(3) - Якшич (Сербия) - 6:0, 4:6, 6:1. Дэвис 
(США) - Вандевей (США) - 6:4, 7:6 (10:8). 
Кербер (Германия, 1) - КУДРЯВЦЕВА - 
6:4, 4:6, 6:2.

КУБОК ДЭВИСА. Мировая группа. 
1/4 финала. Казахстан - Чехия - 0-2. Ас-
тана. Закрытый корт. Грунт. Кукушкин - 
Гажек - 3:6, 2:6, 4:6. Голубев - Росол - 6:4, 
4:6, 2:6, 6:7 (6:8).

ПУЛЕВАЯ СТРЕЛЬБА
ЧАНВОНГ (Корея). Этап Кубка мира. 

Женщины. Пневматическая винтовка.
1. Ву Люси (Китай) - 206,2. 2. Рэйчл (Гер-
мания) - 206,0. 3. Максимович (Сербия) - 
185,6... 6. ЖУКОВА - 122,8... 8. ВДОВИ-
НА - 81,3.

ВОЛЕЙБОЛ
Чемпионат России. Женщины. Су-

перлига. 22-й тур. Динамо Кр - Омичка 
- 3:1, Уралочка - Протон - 1:3, Уфимочка - 
Енисей - 3:0, Заречье-Одинцово - Дина-
мо Кз - 3:0, Факел - Тюмень - 3:0, Север-
сталь - Динамо М - 1:3. ДИНАМО Кз - 52 
очка, ДИНАМО М - 49, ЗАРЕЧЬЕ-ОДИН-
ЦОВО - 47, ДИНАМО Кр - 45, ОМИЧКА, 
УРАЛОЧКА - 40, ФАКЕЛ - 30, ТЮМЕНЬ 
- 28, Протон - 22, Уфимочка, Северс-
таль - 17, Енисей - 15. Пары 1/4 фина-
ла: Динамо Кз - Тюмень, Динамо М - Фа-
кел, Заречье-Одинцово - Уралочка, Дина-
мо Кр - Омичка.

ХРОНИКА
ОСТИН. 41-летний Лэнс Армстронг, 

публично признавшийся в употреблении 
допинга, отказался от идеи принять учас-
тие в соревнованиях по плаванию в Те-
хасе. Планировалось, что он выступит на 
дистанциях 500, 1000 и 1650 ярдов в/с в 
возрастной группе «спортсмены 40 - 44 
года», но Американская федерация плава-
ния выразила протест. Напомним, что ра-
нее американское антидопинговое агент-
ство пожизненно отстранило звезду вело-
спорта от участия в любых соревнованиях. 
Однако представители организации U.S. 
Masters Swimming, под чьей эгидой будет 
проведен упомянутый турнир, не виде-
ли причин, по которым Армстронг не мог 
бы там выступать. По их мнению, это мог-
ло помочь популяризации плавания сре-
ди людей среднего и старшего возраста. 
(espn.go.com)

КУЗЬМИН - ЧЕМПИОН. 
И ВНОВЬ СТАВИТ 
НА «ДИНАМО»

ХОККЕЙ КХЛ. КУБОК ГАГАРИНА. Финал

Владимир ВУЙТЕК:
- В паре «Ак Барс» - «Трактор» я ставил 

на казанцев. Но челябинцы, проигрывая 
- 1-3, вытащили серию! В другом противо-
стоянии я ставил на «Динамо». Теперь тоже 
надеюсь на бело-голубых. Они мне ближе 
по духу. Конечно, я желаю удачи и «Трак-
тору», но победить в финале может толь-
ко один клуб. У москвичей сбалансирован-
ная команда. Хоккеисты не один год вмес-
те, прекрасно знают друг друга. Думаю, они 
победят за счет ровных пятерок и коллек-
тивной игры.
Александр КОЖЕВНИКОВ:  

- Меня потрясло, что «Ак Барс» в пос-
леднем полуфинальном матче действовал 
в атакующем ключе, а «Трактор» - в откат. 
Казанцам хватило эмоций, но не хватило 
сил. Мне очень понравилась эта серия. И 
финал будет очень интересным. Кто зна-
ет, как все закончится.

Я симпатизирую челябинскому клу-
бу. Хотя у «Динамо» - сильная и сбалан-
сированная команда. Знарок и Белоусов 
разработают тактику, продемонстриру-
ют новинки. Столкновение двух разных 
стилей - это всегда интересно. Будем по-
лучать удовольствие от того хоккея, кото-
рый создан КХЛ.
Владимир КУЗЬМИН:

- «Мне Бог с небес посланья шлет и 
шлет… Обрывки нот, пылинки слов», - это 
строки из моей песни с нового диска. Бы-
вает, что музыкантов осеняет. И подобные 
вещи частенько происходят не просто так, 
а при помощи высших сил. Точно так же и 
здесь - в прогнозах. Я, конечно, не оракул, 
но что-то в этом конкурсе угадывал. При-
чем совершенно определенно чувствовал, 
например, что московские динамовцы вы-
бьют СКА из розыгрыша. А многие в это 
не верили…

Не могу на двести процентов утверждать 
то, что Кубок Гагарина снова завоюет «Ди-
намо». Хотя ложь - могучая сила (смеется).
Однако я глубоко убежден, что всегда и везде 
нужно идти до конца со своей командой! «Ди-
намо» - «Динамик»! Только вперед! Искренне 
надеюсь, что бело-голубые сделают дубль. 
Раз уж СКА прошли, то «Трактор»…
Сергей ПЕТРЕНКО:

- В «восточной» серии мы видели какие-
то «качели». В седьмом матче полуфинала я 
ставил на «Ак Барс». Ребята в команде опыт-
ные, прошли школу НХЛ, сборную страны. 
К тому же поддержка трибун должна была 
им помочь. Но, честно говоря, «Трактор» 
удивил. Предыдущую серию вытянул, эту 
- тоже. Челябинцы использовали свои мо-
менты. Бросилась в глаза их грамотная и 
дисциплинированная игра в обороне. Здо-
рово поставлена! Белоусов провел солид-
ную работу.

А «Динамо» в финале все равно с кем 
встречаться. Бело-голубые ничего изобре-
тать не будут, а просто станут играть в свой 
хоккей. Не могу предсказать, какой исход 
будет в серии. Возможно, понадобятся все 
семь матчей. Но я - динамовец. Поэтому 
ставлю на «Динамо».
Владимир ПЕТРОВ:

- Ошибся я только в одном. В душе по-
нимал, что «Динамо» сильнее, чем СКА, но 
болел за питерцев. А вот «Ак Барс» вопреки 
моему прогнозу уступил. «Трактор» показал 
серьезную организацию игры. Многие оби-
жались на слабое выступление Костицына, 
однако он организовал в решающем мат-
че две шайбы. Я ожидал такой игры от че-
лябинцев, но думал, казанцы будут выгля-
деть мощнее. «Трактор» перетерпел и смог 
использовать те моменты, которые создал. 
Можно сказать, что он в этом сезоне прыг-
нул выше головы. Каждый матч для него 

был решающим. Хотя я все-таки склоня-
юсь к тому, что «Динамо» должно выиграть 
в финале. Бело-голубые - не мальчики для 
битья. Это опытные игроки и тренеры, ко-
торые прошли не один финал.
Егор ТИТОВ:

- Меня удивило, что «Ак Барс» вел в серии 
3-1, но проиграл. Клуб давно ходит в фаво-
ритах. Но надо отдать должное «Трактору». 
Я восхищен мужеством челябинцев. Вооб-
ще про финал мне говорить трудно, пос-
кольку я не спрогнозировал того, что про-
исходило в полуфиналах. Уже не знаю, на 
кого и ставить. Попробую угадать - «Дина-
мо» возьмет Кубок Гагарина. И пусть меня 
простят уральские болельщики. Бело-го-
лубые победят за счет опыта и прекрасно-
го тренера Олега Знарка. А главное, что их 
командная игра намного интереснее, чем у 
«Трактора».

Виктор ТЮМЕНЕВ:
- «Трактор» в основном действует от 

обороны, «Динамо» - тоже. Здесь мож-
но поставить только на «зеро» (смеет-
ся). Это будет поединок если не на века, 
но сверхпринципиальный. У тех и дру-
гих игроки оклемались, оправились от 
травм. Правда, у «Трактора» ребята по-
моложе. Они могут, как говорится,  пе-
ребегать соперника.. 

Помню, с Белоусовым мы в свое время 
вместе играли во второй сборной СССР - 
и он всегда подсказывал хоккеистам, куда 
бежать, кого держать. Знарок тоже знает, 
как вести игру. У «Динамо», думается, на-
падение посильнее, а «Трактор» действует 
более цепко. К кому повернется удача, кто 
забросит шайбу в решающем овертайме, 
тот и победит!

Илья ЕЛИСЕЕВ

КОНКУРС ПРОГНОЗИСТОВ

АРТЮХИН ЖДЕТ ПРЕДЛОЖЕНИЯ 
ОТ СКА, А КАСАТОНОВ - 
СОВЕТА ДИРЕКТОРОВ

Силовой нападающий петербургского СКА, отлично проявивший себя 
в плей-офф Кубка Гагарина, по нашим данным, получил несколько инте-
ресных предложений от ряда клубов КХЛ. В частности от «Донбасса». При 
этом в разговоре с корреспондентом «СЭ» хоккеист подчеркнул, что при-
оритетным вариантом для него остается СКА, в котором Артюхин, как он 
не раз заявлял, хотел бы играть до конца карьеры. И сейчас гренадер ждет 
предложений от руководства команды. 

Ситуацию прокомментировал генеральный менеджер СКА Алексей 
Касатонов: 

- До 30 апреля у всех наших хоккеистов действуют контракты. Они явля-
ются нашими игроками и не имеют права вести переговоры с какими-либо 
клубами, равно как и другие команды по регламенту не имеют права делать 
им предложения. 

После того как пройдет Совет директоров СКА и будут подведены итоги 
сезона, мы начнем переговоры с хоккеистами. До тех пор ни о каких кон-
трактах речь идти не может. Вы знаете, я это неоднократно подчеркивал, 
что без Совета директоров у нас в клубе решения не принимаются. Тако-
ва выстроенная система. Но если кто-то до этого времени решит, что ему 
не нравится в нашем городе, что он хочет перейти в другую команду, нико-
го держать не станем. 

Никита ЛИСОВОЙ 

«ТОРПЕДО» ИЩЕТ ТРЕНЕРА
Как стало известно «СЭ», главный тренер «Сибири» Дмитрий Кварталь-

нов, который ранее, по некоторым сообщениям, подписал предварительный 
контракт с нижегородским «Торпедо», пересмотрел свое решение и, ско-
рее всего, останется в сибирском клубе. В результате волжская команда, 
по сути, осталась у разбитого корыта и активно ищет главного тренера. 

Не исключено, что «Торпедо» вернется к рассмотрению тех кандида-
тур, которые возникали у клуба на финише сезона до назначения Вячес-
лава Рьянова. Это - Милош Ржига и Раймо Сумманен.     

КХЛ НАЗВАЛА 
ЛУЧШИХ ИГРОКОВ 

ПОЛУФИНАЛЬНЫХ СЕРИЙ
КХЛ определила лучших игроков полуфинальных серий Кубка Гагарина.
Сильнейшим голкипером признан Майкл Гарнетт («Трактор»), в семи 

матчах пропускавший в среднем 1,8 гола, отражая 94 процента бросков и 
отыгравший одну из встреч на ноль. Среди защитников вне конкуренции 
был его одноклубник Дерон Куинт, сделавший 4 результативные передачи 
при показателе полезности «плюс 3». Лучшим нападающим назван Виктор 
Тихонов из СКА: за семь матчей он забросил 4 шайбы и сделал 4 голевые 
передачи. Лучший новичок - Валерий Ничушкин («Трактор»), на счету кото-
рого один гол и одна результативная передача. (Официальный сайт КХЛ).

ДОНЕЦК - ЧЕРЕПОВЕЦ: РОКИРОВКА?
По информации «СЭ», Назаров будет вынужден компенсировать «Северстали» две 

трети от суммы его контракта на следующий сезон. Не исключено, что речь идет о циф-
рах порядка десяти миллионов рублей. В каком клубе самый молодой тренер КХЛ про-
должит работу, стало ясно уже вчера вечером, когда официальный сайт «Донбасса» 
сообщил о назначении российского специалиста. 

Напомним, что новичок КХЛ «Донбасс» после неудачного регулярного чемпиона-
та-2012/13 отправил в отставку Юлиуса Шуплера. По нашей информации, именно сло-
вак наряду с рядом российских специалистов рассматривается  «Северсталью» в качес-
тве замены Назарову.

КУ-КА-РЕ-КУ

Начинается заключительный тур нашего конкурса прогнозистов, в котором принимают учас-
тие известные люди из мира хоккея, футбола, рок-музыки и корреспонденты «СЭ». Но победитель 
конкурса уже известен - им досрочно стал рок-музыкант Владимир Кузьмин, точно предсказавший 
счет в противостоянии СКА и московского «Динамо». В заключительном туре Кузьмина мог обой-
ти отстающий на 4 очка олимпийский чемпион Сергей Петренко, но подобного уже не произойдет, 
потому что в своих прогнозах на финальную серию оба оказались единодушны: «Динамо» возьмет 
верх - 4-3. Поздравляем Владимира со званием лучшего оракула Кубка Гагарина-2013!

Напоминаем условия конкурса: за угаданный исход серии участник получает одно очко, за уга-
данный счет серии - три очка. Плюс два дополнительных бонусных балла начисляется за верно 
предсказанную победу в серии команды с более низким «посевом». Победителем нашего турнира 
станет участник, набравший наибольшее количество очков по итогам четырех раундов. ОЧ

КИ
 З

А 
ПЕ

РВ
Ы

Й 
ТУ

Р

ОЧ
КИ

 З
А 

ВТ
ОР

ОЙ
 Т

УР

ОЧ
КИ

 З
А 

ТР
ЕТ

ИЙ
 Т

УР

ОЧ
КИ

 З
А 

ТР
И 

ТУ
РА

ДИ
НА

М
О 

М
 - 

ТР
АК

ТО
Р

Владимир КУЗЬМИН, рок-музыкант, лидер группы «Динамик», народный артист России 15 8 5 28 4-3
Сергей ПЕТРЕНКО, олимпийский чемпион 16 5 3 24 4-3
Отдел хоккея «СЭ» 14 7 0 21 4-2
Виктор ТЮМЕНЕВ, олимпийский чемпион 12 8 0 20 3-4
Александр КОЖЕВНИКОВ, двукратный олимпийский чемпион 8 8 3 19 3-4
Владимир ВУЙТЕК, главный тренер сборной Словакии, экс-наставник «Локомотива», «Ак Барса», «Динамо» М 10 5 3 18 4-3
Егор ТИТОВ, экс-полузащитник «Спартака» и сборной России по футболу 13 5 0 18 4-2
Владимир ПЕТРОВ, двукратный олимпийский чемпион 6 5 0 11 4-2

ВОЛЕЙБОЛ

ДИНАМО М - БЕЛОГОРЬЕ - 1:3 
(18:25, 23:25, 25:23, 13:25)

Вереш 12 Хтей 11
Кривец 5 Мусэрский 20
Круглов 17 Грозер 18
Курек 6 Тетюхин 12
Щербинин 6 Дафф 7
Гранкин 3 Макаров 2
Степанян (л) Ермаков (л)
Брагин (л) Косарев 0
Полтавский 0 Жигалов 0
Маркин 7
Афиногенов 1
Безруков 0

Время матча - 1:43 (24+29+28+22).
Набранные очки - 79:98 (атака - 45:53, 

блок - 10:10, подача - 2:7, ошибки 
соперника - ).

Лучшие по версии «СЭ»: 1. Тетюхин (Б). 
2. Мусэрский (Б). 3. Грозер (Б).

Счет в серии: 0-2 (первый матч - 
0:3).

Надежды главного трене-
ра москвичей Юрия Че-
редника, что после раз-

громного поражения в Белго-
роде на своей арене «Динамо» 

предстанет другой командой, 
не оправдались. Вчера встре-
ча двух принципиальных со-
перников вновь закончилась 
избиением бело-голубых. С 
маленькой поправкой - ведя 
в третьем сете 15:10, коман-
да Геннадия Шипулина поз-
волила себе расслабиться и в 
итоге одарила хозяев «парти-
ей престижа».

Впрочем, о сохранении 
лица речь не шла. «Динамо» 

впервые в XXI веке заверши-
ло борьбу на столь ранней ста-
дии - и впервые же уступило 
«Белогорью», по сути, без борь-
бы (ранее оппоненты неизмен-
но доводили серии плей-офф 
до решающего матча). Хотя в 
данном случае скорее нужно 
говорить не о слабости дина-
мовцев, а о почти безупреч-
ной игре белгородского клуба. 
Если Тетюхин, Хтей, Мусэр-
ский и Ко додержат нынеш-

нюю форму до конца плей-
офф, то они имеют все шансы 
бросить вызов в споре за золо-
то победителю четырех пре-
дыдущих чемпионатов Рос-
сии «Зениту».

Правда, уже в четвертьфи-
нале «Белогорью» предстоит 
выдержать суперэкзамен в се-
рии до 3 побед с новоиспечен-
ным триумфатором Лиги чем-
пионов новосибирским «Локо-
мотивом».

Кузбасс - Динамо Кр - 3:2 (25:23, 
25:20, 22:25, 23:25, 15:11). Счет в се-
рии: 2-0 (3:1). Газпром-Югра - Искра 
- 3:0 (25:18, 25:18, 25:20). Счет в се-
рии: 2-0 (3:1). Локомотив Х - Урал - 
1:3 (11:25, 25:20, 23:25, 24:26). Счет
в серии: 0-2 (0:3).

Пары 1/4 финала: Зенит - Куз-
басс, Губерния - Газпром-Югра, Ло-
комотив Н - Белогорье, Факел - Урал. 
Первые матчи серий до 3 побед прой-
дут 13 и 14 апреля в Казани, Нижнем 
Новгороде, Новосибирске и Новом 
Уренгое соответственно.

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. Мужчины. 1/8 финала. Вторые матчи

БЕЛГОРОД ПОДАРИЛ «ДИНАМО» ПАРТИЮ ПРЕСТИЖА

Вчера. Москва. «Динамо» М - «Белогорье» - 1:3. 
Дмитрий МУСЭРСКИЙ, Сергей ТЕТЮХИН 
и Сергей МАКАРОВ.

Андрей НАЗАРОВ: «СДЕЛАЮ 
«ДОНБАСС» САМЫМ 

МОДНЫМ КЛУБОМ КХЛ»
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ОКУРКИ
- В игре с «Панатинаикосом» 

ЦСКА стремился к победе, хотя 
команду устраивало поражение с 
разницей не более 16 очков. Пона-
добилось ли специально настраи-
вать игроков?

- Есть события, которые труд-
но стереть из памяти. Например, 
два наших поражения от «Пана-
тинаикоса» в финалах Евролиги. 
Мы с Этторе Мессиной о них не 
забыли и попытались донести до 
тех, кто относительно недавно в 
команде, простую мысль: в Афи-
нах нужно не считать расклады, 
а побеждать.

- В конце встречи греческие 
болельщики закидали ЦСКА бутыл-
ками с водой. Если бы в футболе 
случилось нечто подобное, хозя-
ева сильно пожалели бы о несдер-
жанности своих фанатов. Поче-
му в баскетболе никто не прини-
мает мер?

- Несмотря на доброжелатель-
ное отношение ко всем соперни-
кам, дружбы у нас с «Пао» быть не 
может: на паркете мы давние кон-
куренты. Обязательно обратимся 
в Евролигу насчет поведения гре-
ческих фанатов. То же самое они 
устроили год назад перед решаю-
щим матчем стамбульского «Фи-
нала четырех» против «Олимпиа-
коса», когда именно болельщики 
«Пао» чуть не сорвали игру, кидая 
в нас бутылки. А сегодня они за-
плевали всю скамейку запасных, 
хотя от нее до трибуны очень при-
личное расстояние.

Есть и масса других претензий, 
вызванных нарушениями регла-
мента. Идет, представьте, наша 
атака - греки включают сирену. 
Или, к примеру, люди из службы 
безопасности, которые должны 
следить за порядком возле щи-
тов, во время исполнения штраф-
ных орали матом на наших броса-
ющих. Это уже не матч, а война 
против нас. И я рад, что в таких 
условиях мы выстояли.

- Сотни людей на трибунах еще 
и курили всю игру. 

- Если выбирать между табач-
ным дымом и падающими с неба 
полными бутылками, я бы пред-
почел первое. Хотя летели в нас 
и окурки. Перед тем, как сдать в 
чистку костюм, в котором сидел 
на игре, обязательно посмотрю, 
нет ли в нем прожженных дыр. 
Все эти детали, в том числе хам-
ское отношение к российским бо-
лельщикам, приехавшим в Афи-
ны, отразим в официальном пись-
ме и отправим в Евролигу. Если 
клуб не справляется со своими фа-
натами, а в случае с «Пао» это так, 
пусть разбираются организато-
ры турнира.

ОТЛИЧИЕ
- В чем разница этого и преды-

дущего армейских сезонов?
- Нынешнюю команду регуляр-

но сравнивают с прошлогодней. А 
я так же регулярно возражаю: того 
ЦСКА  больше нет. Ушли великие 
Шишкаускас и Кириленко, уехал 
молодой Швед, эти потери невоз-
можно быстро компенсировать. 
Строится новая команда, и все, 
чего она добивается, - результат 
кропотливой работы тренеров, иг-
роков, менеджеров клуба. Однако 
сезон не закончен, и самые ключе-
вые моменты ЦСКА, надеюсь, еще 
предстоит пережить. Приглашая 
Мессину, мы вели речь о трехлет-
ней программе. Задача-минимум 
первого года - выход в «Финал че-
тырех», до которого остался один 
шаг. Итоги подводить рано, но пе-
ред Мессиной хочется снять шля-

пу: нынешняя команда, несомнен-
но, тренерская, управляемая. И 
это отличает ее от того, что было 
в прошлом сезоне.

- Тогда была команда не трене-
ра, а игроков?

- Их общий класс был выше, я 
бы так сказал. А сейчас сглажи-
вать разницу позволяет фигура 
Мессины. И три последних матча 
Евролиги дарят надежду на появ-
ление у команды характера, уме-
ния держать удар. Ожидать того 
же в начале сезона было наивно.

- Как вам новый формат «Топ-
16»? 

- Интересен для зрителей, но 
крайне тяжел для игроков и тре-
неров, на которых из-за большого 
числа матчей выпадает огромная 
нагрузка. Недавно команда полу-
чила всего два дня выходных, а 
ощущения - словно в отпуске лю-
ди побывали. После сезона нужно 
будет еще раз проанализировать 
новшество и дать оценку его целе-
сообразности.

- Разве в НБА матчей меньше?
- Чуть больше, чем суммарно у 

нас. Но там тренировочный про-
цесс по ходу сезона предполага-
ет совсем другие нагрузки. И бас-
кетбол в НБА другой. В то же вре-
мя разговаривал две недели назад 
со Шведом. «Еле ноги волочу», - го-
ворит. И это молодой Леха, кото-
рый в Европе никогда не жаловал-
ся на усталость.

ПАПАС
- Приход и уход сначала Никола-

са, затем Кристмаса не выглядел 
хорошо продуманными покупками. 
Зачем ЦСКА их приглашал?

- Летом нам нужен был ата-
кующий защитник с хорошим 
дальним броском. Исходя из то-
го, что задачу выхода в «Финал 
четырех», по моему убеждению, 
решают в большей степени вы-
сокорослые игроки, а сами фи-
налы чаще вытягивают на себе 
малыши-снайперы. В условиях 
отсутствия на рынке прилич-
ных свободных агентов и отка-

за клубов продавать игроков на 
контрактах Николас был, навер-
ное, не идеальным, но лучшим 
из возможных вариантов. Тем 
более что его кандидатуру пред-
ложил тренер. В Европе вообще 
очень мало стабильных «даль-
нобойщиков»: Кэрролл в «Реале», 
Наварро в «Барселоне», Спану-
лис в «Олимпиакосе»… Штучный 
товар. Да еще в НБА каждый год 
утекают европейские «сливки».

К сожалению, Дрю не помог 
нам ни на площадке, ни в разде-
валке. Если Дэвид Вантерпул, да-
же травмированный, цементиро-
вал команду, то опытный Нико-
лас устранился от этих функций. 
Стало ясно: надо расставаться. 
Как назло, травмировался Эр-
цег, также владеющий дальним 
броском. Из тех, кто был в тот 
момент на рынке, Кристмас по-
дошел скаутам больше всех. И в 
атаке он со своей задачей час-
тично справился. Но по игре в 
защите и командным качествам 
к нему были большие претензии. 
Тогда и возникла идея с возвра-
щением Папалукаса.

- У кого?
- Это было совместное реше-

ние. Сначала подшучивали на 
этот счет, а к Новому году поня-
ли: стоит попробовать. Папас 
приехал на просмотр, больше ме-
сяца жил в гостинице, которую 
клуб ему оплачивал. В конце ян-
варя я предложил Тео компенси-
ровать расходы на жизнь в Моск-
ве и прочее, но он отказался. Ска-
зал, что сначала нужно заслужить 
контракт, что не бедствует и что 
вообще приехал в Москву не за 
деньгами.

Понимание игры по-прежне-
му при нем, компьютер в голове 
работает. Только прилетел - от-
дал на первой тренировке пять 
результативных передач. Ско-
рость уже не та, но Тео работает 
над собой как никто. И исполня-
ет лидерские функции. Может, 
даже с немного избыточным рве-
нием.

ГАРАНТ
- В 2010 году Соколов набрал в 

матче против «Панатинаикоса» 23 
очка. Заметную роль играл в коман-
де Воронцевич. Понкрашов - игрок 
сборной. Почему эти россияне сей-
час в тени? Временный спад? Утра-
та тренерского доверия?

- Причин, как всегда в таких 
случаях, несколько. Основная - 
решение тренера. Мессина никог-
да не проводит матчи двенадца-
тью игроками, его формат - 8-9 
лучших. При этом Понкрашов, ес-
ли помните, начинал сезон в стар-
товой пятерке матчей Евролиги. 
Соколову при наличии живых и 
здоровых Крстича и Кауна объ-
ективно нелегко получить мно-
го игрового времени, а Воронце-
вич полгода был травмирован. Но 
никто не опускает рук и недоволь-
ство свое в раздевалке не выска-
зывает, это могу сказать с уверен-
ностью. Все ударно работают.

- Что скажете о «Басконии», 
которую ЦСКА три года назад уже 
обыгрывал в четвертьфинале Евро-
лиги?

- Совсем другая команда с но-
вым тренером. Представитель 
сильнейшего чемпионата Европы. 
Сумасшедшая поддержка трибун. 
Мощный состав: Кук, Ночиони, 
Сан-Эметерио, Лямпе, Неманья 
Бьелица… Сезон баски начали не-
уверенно, но после назначения 
тренером Жана Табака преобра-
зились. Победить в гостях «Хим-
ки» в ключевом матче - это о мно-
гом говорит.

- Мессина вернулся в ЦСКА 
после работы в «Реале» и НБА новым 
или прежним?

- Больших различий я не за-
метил. Сначала казалось, что он 
стал более спокойным и уравно-
вешенным. Но начались офици-
альные матчи, и все вернулось на 
круги своя. Не каждый игрок спо-
собен выдержать его давление. 
Человек требовательный, взрыв-
ной и при этом умный, интелли-
гентный, с юмором. Однако у Мес-
сины есть черта, которой многие 

тренеры могут позавидовать: ему 
верят игроки. Итальянец своего 
рода гарант. Даже если что-то не 
получается, ребята знают: это бы-
ло сделано правильно и потому 
получится в другой раз. Всем ко-
мандам Мессины поначалу было 
очень тяжело, а потом у них на-
чинало что-то прорезаться. Глав-
ное - сохранить и накопить уже 
сделанное. Как у братьев Вайне-
ров в повести «Лекарство против 
страха». «Чтобы разбогатеть, на-
до помнить о трех вещах. Первое 
- бережливость. Второе - береж-
ливость к сбереженному. Третье 
- бережливость к бережно сбере-
женному». Так и мы: отрываемся 
на 10-15 очков, а потом зачастую 
транжирим отрыв. В ближайшее 
время хотелось бы избавиться от 
этой черты.

Евгений ДЗИЧКОВСКИЙ
Афины - Москва

Группа E

ПАНАТИНАИКОС - ЦСКА - 63:69 
(11:14, 23:19, 16:14, 13:22)

Мачюлис 5 Эрцег 2
Гист 6 Хряпа 13
Схорцанитис 8 Каун 11
Диамантидис 0 Теодосич 9
Укич 9 Уимз 8
Брамос 18 Мицов 7
Ласме 11 Крстич 9
Царцарис 6 А.Джексон 2
Бэнкс 0 Папалукас 8
Ксантопулос 0
Судьи: Черебук (Италия), Перес Пи-

сарро (Испания), Войинович (Сер-
бия).

4 апреля. Афины. ОАКА. 18 000 зри-
телей.
Жальгирис - Бамберг - 90:81 

(26:25, 24:20, 16:18, 24:18). Ж:
К.Лавринович (20). Б: Гавел (20). Реал 
- Эфес Пилсен - 86:66 (25:14, 22:16, 
18:18, 21:18). Р: Юй (16), Фернандес 
(15). Э: Фармар (11). Уникаха - Альба 
- 55:68 (13:24, 14:16, 11:12, 17:16). 
У: Уртасун (12), Жорич (12). А: Джек.
Фостер (13).

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА

И В П Ср. Р/О О
1. ЦСКА 14 11 3 78,2-70,1 25
2. РЕАЛ 14 10 4 77,5-72,9 24
3. ЭФЕС ПИЛСЕН 14 9 5 73,4-73,6 23
4. ПАНАТИНАИКОС 14 9 5 77,5-69,1 23
5. Уникаха 14 7 7 70,6-72,5 21
6. Жальгирис 14 6 8 76,1-74,3 20
7. Альба 14 4 10 68,5-74,0 18
8. Бамберг 14 0 14 73,3-82,5 14

Группа F

ОЛИМПИАКОС - ХИМКИ - 79:70 
(22:20, 23:18, 15:19, 19:13)

Папаниколау 21 К.Риверс 7
Принтезис 7 Дж.Огастин 19
Пауэлл 8 Лончар 2
Спанулис 15 З.Планинич 12
Лоу 10 Фридзон 8
Хайнс 9 П.Дэвис 13
Антич 2 Копонен 5
Перпероглу 4 Моня 0
Кацивелис 3 Вяльцев 4
Слукас 0
Судьи: Роша (Португалия), Лоттер-

мозер (Германия), Латышев (Лат-
вия).

4 апреля. Пирей. Peace and Friendship 
Stadium. 8000 зрителей.
Баскония - Сиена - 76:64 (15:11, 

24:16, 18:15, 19:22). Б: Лямпе (27), 
Ночиони (13+13 подборов). С: Б.Браун 
(24). Барселона - Маккаби Т-А - 74:71
(19:19, 17:13, 15:24, 23:15). Б: Абринес 
(21). М: Дэв.Смит (16), Хикман (16).

И В П Ср. Р/О О
1. БАРСЕЛОНА 14 13 1 82,2-70,4 27
2. ОЛИМПИАКОС 14 9 5 76,3-73,8 23
3. МАККАБИ Т-А 14 8 6 78,9-72,3 22
4. БАСКОНИЯ 14 8 6 78,1-74,6 22
5. Химки 14 7 7 80,9-75,1 21
6. Сиена 14 7 7 74,0-75,5 21
7. Фенербахче 13 2 11 75,5-89,7 15
8. Бешикташ 13 1 12 62,5-79,3 14

Матч Бешикташ - Фенербахче
завершился вчера поздно вечером.

- Развязка «Топ-16» получи-
лась для «Химок» трагической. 
Победи ваша команда в четверг 
«Олимпиакос» - заняла бы в груп-
пе не пятое, а второе место. Что 
не удалось в Пирее?

- Не самый лучший вариант 
- играть решающий матч в гос-
тях с чемпионом Евролиги, но... 
Мы сами виноваты, что отло-
жили вопрос с выходом в плей-
офф на последний момент. Мог-
ли решить все проблемы гораз-
до раньше - в Тель-Авиве или на 
прошлой неделе дома с «Баско-
нией». Конкретно в Пирее нам 
не хватило «физики» - отыгра-
ли 15-очковое отставание, но 
на большее сил не осталось… К 
игрокам претензий у меня нет. 
Считаю, каждый против «Олим-
пиакоса» выдал свой максимум.

- В чем состоял план на игру?
- Плотно защищаться против 

«двоек» Спанулиса. И, несмотря 
на то, что лидер «Олимпиакоса» 
в итоге набрал 15 очков, дорогу в 
нашу 3-секундную зону мы ему в 
целом перекрыли. Похоронил же 
нас не Спанулис, а Папаниколау. 
Человек забил шесть трехочко-
вых из шести и вообще провел 
свой лучший в сезоне матч. На-
верное, на предматчевом разбо-
ре мы не уделили этому игроку 
должного внимания. Ну и на под-
боре не забрали несколько «сво-
их» отскоков. Зато малое коли-
чество ошибок порадовало. Всего 
семь потерь в матче такого нака-
ла - отличный показатель.

- Фактор домашнего судейс-
тва сильно повлиял на результат? 
Скажем, много вопросов вызвал 
эпизод с фолом в нападении, 
который был выписан Дэвису в 
третьей четверти. Потом был еще 
перехват Фридзона, расценен-
ный арбитрами как двойное веде-
ние…

- Это был не самый плохой 
матч с точки зрения судейства. 
Не сравнить с тем, что твори-
лось в Стамбуле или в концовке 
нашего домашнего поединка с 
«Басконией». На этот раз никто 
нас не убивал. Впрочем, момент 
с перехватом Фридзона лично у 
меня вызвал удивление. Так и не 
понял, почему судьи, посовещав-
шись, отдали мяч грекам.

- Может, «Химкам» не хватило 
опыта выступлений в Евролиге?

- Так оно и есть. Половина на-
шего состава - дебютанты тур-
нира. Во многом поэтому бы-
ли упущены победы в матчах с 
«Сиеной», «Фенербахче», «Макка-
би», когда на последних минутах 
мы начинали недопустимо час-
то ошибаться. Однако я не ви-
жу причин вешать нос. Команде, 
которая хочет в будущем стать 
одной из лучших в Европе, да-
же полезно пройти через такие 
обидные неудачи. Они закаля-
ют характер. И жизнь на матче 
в Пирее не заканчивается.

- Как в целом оцениваете евро-
кампанию-2012/13?

- С одной стороны - задача 
попадания в плей-офф Евроли-

ги не решена. С другой - мы не 
были «пушечным мясом» для бо-
лее классных и опытных сопер-
ников, как это часто случается с 
новичками. И это важнее всего. 
Опыт побед над «Барселоной», 
«Реалом», «Маккаби», «Панати-
наикосом» еще обязательно нам 
пригодится. И в следующем се-
зоне, и в нынешнем, который 
далек от завершения.

- Чтобы вернуться осенью в 
Евролигу, «Химкам», скорее всего, 
придется либо опережать ЦСКА в 
итоговой таблице ПБЛ, либо обыг-
рывать армейцев в полуфинале 
лиги ВТБ. Насколько это реаль-
но?

- Согласен, ситуация не-
простая. Но в ПБЛ мы ЦСКА 
уже обыгрывали. И если дейс-
твительно придется втретить-
ся с армейцами в полуфиналь-
ной серии лиги ВТБ, это будет 
момент истины для «Химок». За-
ранее сдаваться не собираем-
ся. Тем более что преимущест-
во своей площадки будет на на-
шей стороне.

К счастью, плей-офф лиги 
ВТБ стартует только в мае. Бу-
дет время привести нервы в по-
рядок, восстановиться физичес-
ки. Ну а Евролига… Видимо, ку-
сок оказался слишком большим, 
чтобы его проглотить. Но я уве-
рен: если «Химки» не свернут с 
пути строительства суперклуба, 
в следующий раз мы в четверть-
финал Евроиги попадем.

Евгений АТАРОВ

Андрей ВАТУТИН: «ВСЕМ КОМАНДАМ 
МЕССИНЫ ПОНАЧАЛУ БЫЛО ТЯЖЕЛО»

Римас КУРТИНАЙТИС:
«МЫ - НЕ ПУШЕЧНОЕ МЯСО»

БАСКЕТБОЛ ЕВРОЛИГА. 2-й групповой турнир. 14-й тур. «ПАНАТИНАИКОС» - ЦСКА - 63:69. «ОЛИМПИАКОС» - «ХИМКИ» - 79:70

Итоги выступления российских клубов в групповой стадии Евролиги-2012/13 подводят президент ЦСКА и главный тренер «Химок». Напомним, что армейцы, со скрипом начав «Топ-16», 
вышли в плей-офф с первого места в группе, а химчане, напротив, после яркого старта смазали концовку, упустив реальный шанс впервые в истории попасть в четвертьфинал.

Четверг. Пирей. Пол ДЭВИС, Келвин РИВЕРС и Дмитрий ХВОСТОВ уже понимают, 
что матч с «Олимпиакосом» - последний для «Химок» в Евролиге-2012/13.

Четверг. Афины. Ненад КРСТИЧ, Теодорос ПАПАЛУКАС, Зоран ЭРЦЕГ, 
Владимир МИЦОВ и Александр КАУН (слева направо) празднуют выход ЦСКА 
в четвертьфинал Евролиги.

A Bola (Португалия), Elf Voetbal (Голландия), 
Fanatik (Турция), Frankfurter Allgemeine (Германия), 

Kicker (Германия), Kick Off (Южная Африка), 
Marca (Испания), Sportalkorea (Корея), 

Спорт-Экспресс (Россия), sports.163.com (Китай), 
Sport Voetbal Magazine (Бельгия), 
Telegraaf/Telesport (Голландия), 

Tips Bladet (Дания), Titan Media (Китай), 
World Soccer (Великобритания).
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Владас ЛАСИЦКАС из Ковентри

- В субботу утром вам придется выпи-
саться, но через несколько часов вы смо-
жете зарегистрироваться вновь, - так ра-
ботники отеля, расположенного прямо на 
Ricoh Arena, объясняли российским турис-
там, какие сложности возникнут у них при 
выборе комнаты с видом на футбольное 
поле. Дело в том, во время матчей ФК «Ко-
вентри», выступающего в третьем по зна-
чимости английском дивизионе и испы-
тывающего финансовые трудности, неко-
торые номера гостиницы превращаются 
в VIP-ложи: кровать задвигается в стену, 
а на ее месте появляются столы и уютные 
кресла. Остается лишь раздвинуть шторы 
- и идеальный обзор обеспечен.

Почему же британцы выбрали местом 
проведения этой встречи промышленный 
Ковентри, не входящий в список глав-
ных городов страны? Причина банальна - 
арендовать один из залов на местном ста-
дионе оказалось дешевле по сравнению с 
аналогичными вариантами в других го-
родах. При этом если бы в заявке на матч 

значился лидер британской сборной Энди 
Маррэй, поединок, скорее всего, прошел 
бы где-нибудь в Шотландии, откуда родом 
нынешняя вторая ракетка мира.

За три дня пребывания в немного тос-
кливом и сером Ковентри с населением 
более 300 000 жителей возникло ощуще-
ние, что если люди и выбираются здесь из 
своих квартир, то только для того, чтобы 
сходить на работу - или по очень большим 
праздникам. Поэтому мысль о возможных 
полупустых трибунах не покидала меня 
вплоть до пятницы. Но уже за полчаса до 
начала встречи между первым номером 
нашей сборной Дмитрием Турсуновым и 
22-летним Дэниэлом Эвансом, заменив-
шим перед пятничной жеребьевкой Джей-
ми Бэйкера, трехтысячные трибуны ста-
диона оказались забиты процентов на 99 
и вовсю пестрели «Юнион Джеками». Пос-
ле церемонии открытия матча с пением 
«Боже, храни Королеву» и вручением фи-
налисту US Open-1997 Грегу Руседски па-
мятной награды за вклад в успех британс-
кого тенниса все внимание публики пере-
ключилось непосредственно на игру.

В начале матча у 30-летнего Турсуно-
ва барахлила подача. Но подвела в пер-
вом сете она не его, а соперника, и в 6-м 
гейме россиянин сделал брейк «под ноль». 
Правда, чуть позже, подавая на сет при 
счете 5:3, Турсунов позволил Эвансу за-
играть активно, и тот своим шансом вос-
пользовался. Хорошо, что уже в следую-
щем гейме ситуация повторилась с точ-
ностью до наоборот, и Дмитрий со второго 
сетбола все-таки выиграл партию - 6:4 за 
34 минуты.

Эванс пока не поднимался в рейтинге 
выше середины третьей сотни и на дан-
ный момент является 325-й ракеткой ми-
ра. Свои самые громкие победы он одер-
жал в прошлом году как раз в Кубке Дэви-
са, обыграв в матче со Словакией более 
известных Лукаша Лацко (на тот момент 
- № 65 в мире) и Мартина Клижана. Любо-
пытно, что Эванс, родившийся в  Бирмин-
геме, в нынешнем сезоне за пределами 
Великобритании еще не выступал, заяв-
ляясь лишь на «фьючерсы». А вот оба пре-
дыдущих поединка с Турсуновым он про-
вел на территории Англии. И в обоих слу-

чаях (в 2010 году в квалификации турнира 
в Queen’s Club и в 2011-м - на «челлендже-
ре» в Бате) терпел поражения.

Вчера сдаваться заранее Эванс не же-
лал. Во второй партии он оказал Турсу-
нову уже гораздо большее сопротивле-
ние - здорово передвигаясь по корту и ис-
пользуя отличный резаный удар слева. И 
если брейк-пойнты в 5-м гейме россиянин 
отыграл, то в 7-м все-таки упустил подачу. 
Дальше началась стандартная для тенни-
са игра под названием «у кого крепче не-
рвы»: ошибки посыпались с обеих сторон. 
Британец не реализовал сетбол при сче-
те 5:3 на своей подаче, довел дело до тай-
брейка - и выиграл его: 7:5.

Тем временем в подтрибунном поме-
щении супруга Игоря Куницына Ирина 
сушила на батарее майки Турсунова, ко-
торых у него оказалось явно недостаточ-
но. Стоит отметить, что пятница стала 
для россиянина пятым и самым сложным 
днем акклиматизации после возвращения 
в Европу из США. Возможно, именно поэ-
тому игра в движении давалась Турсунову 
с переменным успехом. Это доказали тре-

тий и четвертый сеты, завершившиеся со 
счетом 6:4 и 5:7 соответственно.

На четвертом часу игры с брейка Тур-
сунова стартовала пятая, решающая пар-
тия. И минимального перевеса ему в ито-
ге хватило для общей победы. Выиграв 
свой первый пятисетовый матч в нынеш-
нем сезоне, Дмитрий немедленно угодил в 
объятия капитана нашей сборной Шами-
ля Тарпищева. А Эванса зрители напосле-
док искупали в овациях.

- Сегодня я немного начудил, - при-
знался после победы Турсунов. - Порой 
торопился на важных мячах, но в пятом 
сете начал играть спокойнее, контроли-
ровал эмоции и силы. А если бы бегал, как 
раньше, меня могло бы и не хватить...

Второй вчерашний одиночный матч 
между Евгением Донским и Джеймсом 
Уордом завершился поздно вечером по 
московскому времени.

1-я группа Евро-Африканской зоны. 
2-й раунд. Великобритания - РОССИЯ - 0-1. 
Ковентри. Ricoh Arena. Hard. 5 апреля. Д.Эванс 
- ТУРСУНОВ - 4:6, 7:6 (7:5), 4:6, 7:5, 4:6.

ВЫИГРЫШ ПЕРВОЙ ВСТРЕЧИ - 
ПОЧТИ ГАРАНТИЯ УСПЕХА

В 32 матчах, которые сборная России до этого прове-
ла в XXI веке в Кубке Дэвиса, ей 17 раз удавалось откры-
вать счет. И лишь дважды в подобных случаях наша ко-
манда терпела поражение, причем последний раз это 
случилось очень давно - в гостевом полуфинале против 
хорватов в 2005 году. Евгений ФЕДЯКОВ

  Год Стадия Соперник Первое очко Итог
2002 1/4 Швеция (д*) САФИН 4-1

1/2 Аргентина (д) САФИН 3-2
Ф Франция (г) САФИН 3-2

2004 1/8 Белоруссия (г) АНДРЕЕВ 2-3
1/4 Таиланд (д) АНДРЕЕВ 5-0

2005 1/2 Хорватия (г) ДАВЫДЕНКО 2-3
2006 1/8 Голландия (г) ТУРСУНОВ 5-0

1/4 Франция (г) САФИН 4-1
1/2 США (д) САФИН 3-2
Ф Аргентина (д) ДАВЫДЕНКО 3-2

2007 1/8 Чили (г) САФИН 3-2
1/2 Германия (д) АНДРЕЕВ 3-2

2008 1/8 Сербия (д) ЮЖНЫЙ 3-2
1/4 Чехия (д) САФИН 3-2

2009 1/8 Румыния (г) САФИН 4-1
2010 1/8 Индия (д) КУНИЦЫН 3-2
2011 Ф Бразилия (д) ЮЖНЫЙ 3-2
*д - дома, г - в гостях.

ТЕННИС КУБОК ДЭВИСА. ВЕЛИКОБРИТАНИЯ - РОССИЯ

Вчера в Ковентри в матче второго раунда 1-й группы Евро-Африканской зоны первое очко сборной России принес Дмитрий Турсунов. За 3 часа 56 минут он переиграл Дэниэла Эванса - 6:4, 6:7 (5:7), 6:4, 5:7, 6:4.

С ЗАПАСНЫМИ МАЙКАМИ ТУРСУНОВ НЕ РАССЧИТАЛ
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